
consideran injusto el concurso para gestionar el nuevo centro 

La 111 Marcha de APHISA será reivindicativa 

¿Cómo se entretenían 
nuestros antepasados? 
Los vecinos de complutum 
asistían al teatro para ver 
espectáculos pornográficos 

IU vuelve a pedirle que 
devuelva el acta de concejal 
El pase de ocaña al grupo mixto 
puede costar 8 millones al año 

a las arcas municipales 

un paracaidista murió al 
saltar desde 2.200 metros 

* * * un joven de 28 años falleció 
en accidente de tráfico 

Belleza pasada por quirófano: suárez cree que hay un pacto PP·PSOE * * * 
Mu1· eres con senos más grandes «A cambia de na hurgar en papeles una mujer tiró por e1 balcón a su hija de dos años 
y hombres con penes más largos sucias, el pp gobernará hasta el 99» y luego se arrojó ella 



1.400 km • Sin repostar 

Son muchos kilómetros sin parar. Son 
11 O CV que empujan, que tiran, que transmi
ten toda la p tencia de una forma mágica. 

sorprendentemente agradable. Todo empie
za a sucederse rápidamente y se recuerdan 
aquelfas curvas, puertos. paisajes y coches 
que han quedado atrás. 

Conducir un Volkswagen Golf ·TD 1 es 
entrar en un mundo donde el corazón pide 

más, la cabeza sigue al corazón y se de-
voran más y más kilómetros olvidando 

con tacil idad la mayoría de·necesida
des . Un mundo en el que sólo se 
llega a su f in er.i el momento que 
el cuerpo dice basta, necesita parar. 

No es incomodidad, no es cansancio. simple
mente hay cosas que no se pueden aplazar. 

GoH GT TDI 110 CV equipado de serie con: airbag, direc
ción asistida, aire acondicionado, cierre centralizado, eleva
lunas eléctricos, retrovisores térmicos con mando eléctrico, 
computadora de a bordo, volante regulable en altura, asien
tos delanteros deportivos, inmovilizador antirrobo, tercera 
luz de frenado, spoiler trasero, llantas de aleación BBS ... 

~Golf TDI 

VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 
SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31'600 (Vía Complutense) - Telfs.: 888 14 38 - 888 14 70 - Fax: 888 05 05 



El PSOE, l'BRIWllllO 
Algunos hemos sostenido 

desde hace años la tesis de que 
el señor González debía dejar el 
sitio en el PSOE para que este 
partido -al que corresponde 
una gran tarea política en la 
sociedad española- tuviera la 
oportunidad de renovarse. 
Ahora parece que el señor 
Almunia ha encontrado la pie
dra angular para esa renova
ción, si hay que juzgar por sus 
declaraciones tras las reflexio
nes de Yáñez. Según leemos, lo 
que verdaderamente preocupa a 
estos socialistas del nuevo mile
nio no son los cambios estruc
turales que se han producido y 
se producen en el sistema pro
ductivo, ni los preocupa gran 
cosa que el IPC de septiembre se 
haya disparado al 0,5 por ciento 
como consecuencia del incre
mento de la presión fiscal: y no 
se preocupan en absoluto al 
saber oficialmente que en sep
tiembre, mientras los precios se 
disparaban, el empleo cedía, tal 
vez tranqulizados por los exper
tos del gobierno, quienes ya han 
dicho que todo eso estaba pre
visto, como han advertido que el 
desempleo crecerá también en 
los meses de octubre y noviem
bre. Nada de eso preocupa a los 
señores Yáñez y Almunia, o, si 
los preocupa, no los preocupa 
tanto como las responsabilida
des de la Iglesia y de unas cuan
tas personas . más en eso del 
franquismo. ¡Ahí, ahí le duele a 
la sociedad española! . Lo que 
más necesita, ante todo, es que 
un puñado de franquistas ento
nen la palinodia. Así estará sal
vada. De paso, también podrían 
pedir que entonaran sus contri
ciones los de la guerra de Cuba 
o los desastres africanos... ¡Es
tos progresistas caminan acele
radamente hacia el siglo XIX! 

Cualquier día. visto lo visto, 
las masas socialistas reclama
rán la vuelta de Felipe González. 
Y entonces nadie pensará en lo 
poco satisfactorio que empieza a 
resultar el comportamiento de 
Almunia, sino que se dirá algo 
como esto: N ¿Lo ves, lo ves?¿ Ves 
como a este tío le gusta mandar 
y no se quería retirar?" 

concesionario Oficial: 

AUTO ELIA, S.A. 
Exposición, V en ta 

y Servicio Postventa: 
Antigua Ctra. Nacional 11, 

km. 32'300 
Tlfs.: 882 97 30 - 882 97 32 

Alcalá de Henares 

ABIERTO $ABADOS 
MAAANA Y TARDE 

(9 a t• h y n-so a 20"SO h.> 

PUERTA de Madrid 

ReaJustes en el anntamiento de Alcalá 
El martes de la próxima sema

na se producirán los ajustes 
previstos en el ayuntamiento de 
Alcalá, que incluyen la tercera 
sustitución de un concejal por 
el siguiente de la candidatura 
en lo que llevamos de vigencia 
de esta corporación, de modo 
que los tres partidos quedan 
Nempatados a uno", puesto que 
tales sustituciones han afectado 
a Izquierda Unida, Partido 
Socialista y ahora Partido 
Popular. Y para que la medida 
del reajuste se haga con colmo, 
en esta ocasión se añadirá un 
estrambote de importancia: un 
concejal de Izquierda Unida per
teneciente a Nueva Izquierda, 
Javier Ocaña, se independiza y 
pasa al denominado Ngrupo 
mixto" -un grupo que estará 
formado por sólo un miembro, 
según la previsión-. 

La importancia de este desglo
se edilicio en Izquierda Unida es 
doble. Por una parte, de modo 
formal además de real, IU pier
de un concejal, lo que no deja de 
ser una forma de pagar su 
empeño en permitir el acceso 
del Partido Popular al poder en 
el 95 y su permanente reluctan
cia posterior a desalojarlo de él 
en connivencia con el PSOE. 
Desde otro punto de vista, el 
PSOE -o al menos algunos de 
sus militantes conspicuos- no 
se privan de considerar poco 
menos que el concejal de Nueva 
Izquierda pasará a ser uno de 
los suyos, con lo que el grupo 
municipal socialista llegaría a 
disponer de diez votos en la cor
poración municipal compluten
se, sólo Na tiro de uno" para 
Ncomerse al PP", como se diría 
en el lenguaje del parchís. Preci
samente esta circunstancia ha 

venido condicionando la política 
en el municipio complutense 
durante las últimas semanas. 

Por otra parte, el PSOE ha 
roto ya todo contacto con IU 
tendente a configurar una alter
nativa conjunta al poder del PP. 
Su determinación es inteligible 
al menos por dos razones. La 
primera, que al fin y al cabo ya 
se ha visto que tales negociacio
nes no llevaban a ninguna parte 
y ya no hay tiempo de madurar 
nada en tal sentido, salvo con
servar todas las posibilidades 
abiertas con la perspectiva del 
día después correspondiente a 
las elecciones municipales del 
99. La s.egunda razón es de 
indole interna para el PSOE: no 
seria de buen gusto ni política
mente apropiado dejar abierto 
negocio formalmente tan impor
tante cuando dentro de pocas 
semanas puede producirse un 
relevo amplio en el comité ejecu
tivo local del PSOE, incluida la 
sustitución como secretario 

· general de Francisco Muñoz, 
quien quizá esté tan ·harto de 
algunos de sus rivales y hasta 
de algunos de sus amigos como 
sus rivales están de él, por lo 
que a estas alturas ni siquiera 
es seguro que se presente ,a la 
reelección para el cargo, por 
más que sea previsible que sus 
apoyos en Unidad Socialista le 
pidan que vuelva a intentarlo, 
salvo en el caso de que su derro
ta llegue a estar previamente 
Ncantada". 

En estas condiciones, con 
· tantos reajustes afectando a la 
corporación municipal complu
tense, bien podría llegar a decir
se que a partir del día 22 de 
octubre Alcalá vuelve a estrenar 
ayuntamiento. 
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La probabilidad de que el 
poder llegue a atribuirse o 
siquiera a admitir alguna res
ponsabilidad en que vayan mal 
las cosas que administra es 
igual a cero. No es que sea 
pequeña, es que es cero, sin que 
aquí quepa siquiera invocar el 
principio de incertidumbre. Por 
eso no extraña que los respon
sables de las carreteras y por 
ello del tránsito sobre ruedas 
jamás sientan la tentación de 
dejar circular por sus cerebros 
alguna tentación de culparse. 

Ahora se le ha ocurrido una 
vez más a algún memo -ilus
trado seguramente, pero tam
bién memo- que la solución 
podría estar en limitar fisica
mente la velocidad de los auto
móviles. Naturalmente, tamaña 
memez, que sin duda ayudaría 
a aumentar la cantidad de acci
dentes, ha sido fuertemente 
contestada, y es de suponer que 
el memo ilustrado buscará cual
quier otro remedio que no sea 
disponer de mejores carreteras 
mejor señalizadas y controlar 
los comportamientos manifies
tamente peligrosos. Ya se ha 
empezado a hablar de bajar los 
indices tolerados de alcohol en 
la sangre. Citar esto ya sugiere 

. la poca idea que tienen estos 
mandamases. Si estiman que el 
indice actual permitido es exce
sivo, sin duda ellos tendrían 
responsabilidad en los acciden
tes que se han producido hasta 
ahora, por haberlo permitido 
tan alto. Si no pueden demos
trar relación de causa a efecto 
entre el indice de alcohol en la 
sangre permitido hasta ahora y 
los accidentes, vuelve a estar 
.claro que estamos sólo ante un 
intento más de evadir su res
ponsabilidad. Dicho sea lo ante
rior con nuestro consejo a todas 
las personas de que beban la 
menor cantidad de alcohol posi
ble y, si van a conducir, nada. 

Pero lo que hace al caso ahora 
y aquí es que muchas carreteras 
son malas y muchos conducto
res son gentuza, estén borra
chos o no. Arreglar aquéllas y 
retirar a éstos de la circulación 
sería empezar a poner remedios. 

18 de octubre de 1997 



con el objetivo de informar y concienciar a la ciudadanía 

La oposición y el movimiento vecinal crean una 
C~!!~!~~!~~1~~ ! !~~~!~!~!t!j~!"J!!! !~ 
empezado a funcionar esta semana. Integrada por IU, PSOE y representantes del movimiento vecinal, 
su objetivo será el ejercicio de una presión continuada para que el tercer carril se abra lo antes posi
ble·, así como una labor de concienciación e infonnación·dirigida a los ciudadanos afectados. 

Los dos partidos políticos 
de la oposición y el movi
miento vecinal se vieron en la 
necesidad de establecer una 
colaboración a la que también 
han invitado a los sindicatos. 
Hace unos días tuvo lugar la 
primera toma de contacto y se 
constituyó esta comisión de 
trabajo y seguimiento que ha 
empezado a funcionar esta se
mana. Hasta sus integrantes 
han llegado informaciones 
que sitúan la fecha de finali
zación de las obras del tercer 
carril de la N -11 en julio del 
año próximo, lo que conside
ran excesivo al entender que 
existe material técnico y hu
mano para que el plazo sea 
más breve. «Es cierto que los 
alcaldes de la zona se están 
reuniendo y que hay una in
tención de querer acelerar las 
obras, pero hay una tardanza 
sistemática y creemos que no 
se está prestando la atención 
debida. Podríamos decir que 
Ruiz Gallardón desatiende al 
Corredor del Henares», mani
fiesta Teresa Galeote. Ella, 
junto a Félix Núñez, son los 
representantes de IU en la ci
tada comisión. Por parte del 
PSOE estájulián Redondo y, 
por lo que respecta al movi
miento vecinal, Araceli Pi
quet -presidente de la Fede-

- ración Comarmal de A. VV-, 
Juan Bonache -A.VV. 
Cervantes-, Fernando Salas 
-A.VV. San Isidro-, Agus
tín Manzanares y Santiago 
Prieto -A.VV. Cisneros Dis
trito 111-. 

<cEl PP debe hacemos caso y 
ponerse a dar soluciones» 

Las líneas de actuación de 
la comisión se han centrado en 
el lanzamiento de una campa
ña de concienciación ciudada
na hasta finales de este mes, 
a través de la prensa y del 
reparto de octavillas con pro
paganda entre los automovi
listas afectados por los atas
cos que ocasionan las obras, 
ccpara que sepan que se está 
haciendo algo y también se 
sumen a las movilizaciones 
que se puedan dar», explica 
Araceli Piquet. Por otro lado, 

ta de octubre de t997 

Integrantes de la comisión qae pide qae se aceleren las obras de la N-11 

se pretende redactar un ma
nifiesto que se remitirá al 
Ministerio de Fomento y a 
la Asamblea de Madrid, con
cretamente al presidente Al
berto Ruiz Gallardón. Tras 
ver el resultado de estas pri
meras actuaciones, no se des
cartan otras posteriores que 
vayan más allá de la mera in
formación. 

Teresa Galeote indica que 
el alcalde de Alcalá, Bartolo
mé González, les ha hablado 
de la celebración de una su
puesta reunión institucional 
en el Ministerio de Fomento 
para tratar el asunto la sema
na próxima. Puesta en contac
to con la alcaldesa de San Fer
nando de Henares (IU), 
Montserrat Muñoz de Diego, 
ésta le manifestó la existencia 
de una convocatoria pero aún 
sin fechar. ccAquí ya hay una 

contradicción. Queremos de
cirle al alcalde que ya nos so
bra la vieja cantinela de que 
'se están agilizando las obras'. 
Lo que queremos son fechas_, 
que nos digan si se va a pro
ducir una mayor concentra
ción de trabajadores y si se va 
a elaborar un presupuesto ex
traordinario concreto. V amos 
a estar muy pendientes y no 
nos van a torear, porque ya 
estamos cansados. Cuando vi
no Ruiz Gallardón (al acto 
inaugural de la Biblioteca 
Central), IU le dio una carta 
en la que le decíamos que es
tamos muy contentos de que 
venga a inaugurar cosas, pe
ro que lo estaríamos aún más 
si se diera solución a algunos 
otros asuntos. No hay que ol
vidarse que el pp es el que nos 
está creando el problema. De
be hacernos caso y ponerse a 
dar soluciones». 

11 Marcha por la solidaridad 
El domingo 19 de octubre la organización no gubernamen

tal para el desarrollo Ayuda en Acción celebra su festividad 
anual. Con ese motivo, el grupo de voluntarios de Alcalá ha 
organizado la 11 Marcha por la Solidaridad con el lema «Pon
te en marcha, el Tercer Mundo te necesita». 

La marcha, en la que se puede participar con bicicletas y 
patines, dará comienzo a las 12 de la mañana en la plaza de 
Cervantes. El recorrido continuará por la calle Colegios, pa
seo del Val, plaza de la Juventud, Lope de Figueroa, Juan de 
Austria, Marqués de Alonso Martínez, avenida de Guadalaja
ra, calle Libreros y de nuevo plaza de Cervantes. 

Mientras una sección 
de la BRIPAC viaja 
a Marrakech 

Paracaidistas ,,, 

marroqu1es 
visitan Alcalá 

Paracaidistas españoles y ma
rroquíes llevan a cabo esta se
mana un intercambio entre 
compañías. Una sección de la 
Segunda Brigada Paracaidista 
de Marruecos compuesta por 32 
hombres permanecerá en Alca
lá hasta el domingo, mientras 
miembros de la Tercera Bande
ra de la BRIP AC harán lo pro
pio en Marrakech. Se trata de 
viajes de tono relajado y turís
tico que tienen como objetivo 
estos ejércitos se conozcan. 

Los invitados marroquíes co
menzaron su estancia con un re
corrido por Alcalá que incluía la 
Universidad Cisneriana, la Ma
gistral, el Hospitalillo y otros lu
gares típicos. En esta semana 
también estaba prevista la rea
lización de unos saltos en Uce
da (Guadalajara) y varias visi
tas, una de ellas a la propia BRI
P AC y su museo paracaidista, 
otra al Palacio Real de Madrid 
y una tercera a Toledo, que in
cluía el Alcázar, la Catedral y 
una comida en la Academia de 
Infantería. Durante estos días 
permanecen alojados en el cuar
tel Primo de Rivera de Alcalá. 

El teniente Julio Martín, de 
la Segunda Bandera de la BRI
P AC, explica que este tipo de 
intercambios entre ejércitos son 
corrientes. Ya se han realizado 
anteriormente con Portugal, 
Francia, Italia y, hace un mes, 
con la Guardia Real inglesa. 

1 campeonato de MUS 
Marisquería lOS Alta/des 11 

La Marisquería Los Alcaldes 
11 ha organizado su '1 Campeo
nato de Mus', que empezará a 
disputarse el próximo lunes 20 
de octubre a partir de las 21 '00 
horas en el domicilio del estable
cimiento organizador (c/ Tala
manca, 7). 

El sistema de juego será a 4 
ceros. Las partidas se disputa
rán de lunes a jueves y se admi
tirá la inscripción de un máxi
mo de 30 parejas. 

Hay cuatro premios: el pri
mero dotado con 250.000 pts. y 
trofeo; el segundo 125.000 y tro
feo; el tercero 75.000 y trofeo; 
y el cuarto 50.000 pts. y trofeo. 

PUERTA de Madrid 



La UAH firma un 
convenio con lbe1toio 

El rector de la Universi
dad de Alcalá, Manuel Gala, 
y el presidente de la entidad 
bancaria Ibercaja, Manuel 
Pizarro, firmaron el pasado 
14 de octubre un convenio de 
colaboración para la promo
ción de actividades cultura
les, educativas, científico
técnicas y sociales en la pro
vincia de Guadalajara. 

Los alumnos de la UAH se 
beneficiarán de cursos de 
formación complementarios, 
abiertos también al mundo 
estudiantil o laboral en gene
ral. Los fondos del presente 
convenio -10 millones de 
pesetas- serán destinados a 
diversas actividades: desde 
el fomento de estudios de in
vestigación, hasta congresos 
científicos o universitarios 
organizados por la Universi
dad de Alcalá en la provin
cia de Guadalajara, pasando 
por el desarrollo del progra
ma SOCRA TES/ERASMUS 
o la puesta en marcha de pro
yectos que fomenten el espí
ritu emprendedor, el turismo 
rural, el medio ambiente y la 
naturaleza, tales como el 
proyecto]ean Piaget o cual
quier otra iniciativa encami
nada al desarrollo empresa
rial de Guadalajara. 

Ibercaja facilitará en ex
clusiva al Campus de Guada
lajara de la Universidad ser
vicios financieros específicos 
y estudiará el desarrollo e 
implantación de la tarjeta 
'chip', que servirá como do
cumento de identificación de 
los alumnos y les permitirá el 
acceso a los ficheros acadé
micos y universitarios, así 
como a los servicios financie
ros de dicha entidad. 

Apertura del 
curso universitario 

Hoy viernes 17 de octubre 
está prevista la celebración 
del acto oficial de Apertura 
del Curso Académico 97198 
de la Universidad de Alcalá. 
Junto al rector de la UAH, 
Manuel Gala, estará el con
sejero de Educación de la co
munidad de Madrid, Gusta
vo Villapalos. 

El acto tendrá lugar en el 
Paraninfo, a partir de las 11 
de la mañana. 

PUERTA de Madrid 
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Durante los días 17, 18, 19, 24 y 25 de octubre 1-, '};-¿\~-, 

1 Ciclo de Teatro del centro de castilla·La ManCº'ñ'' · 
El centro regional de Castilla-La Mancha ha organizado su I Ciclo de Teatro, una nueva actividad que es

pera poner en marcha anualmente para dar una oportunidad a grupos teatrales de aficionados. El lugar de 
las representaciones será el 'Salón .Alcalá' del Centro de Comunidades (Ronda de la Pescadería). Las funcio
nes, todas a las 19,00 horas, tienen entrada-libre hasta la ocupación total del aforo. Las obras previstas son: 

- Día 17 de octubre. El ta-
11er de teatro de la asociación 
de Mujeres para el 2.000 pon
drá en escena El Juez de los 
Divorcios y La Cueva de Sala
manca, de Miguel de Cervan
tes, bajo la dirección de Mer
cedes Pallán. 

- Día 18 de octubre. El 
grupo Ramos Carrión de la 
Casa de Zamora de Madrid 
representará La Casa de Ber
narda Alba de Federico Gar
cía Lorca. Dirigido por Con-

cha Marcos. 
- Día 19 de octubre. Ba

jo la dirección de Daniel 
Llull, el grupo Duelos y Que
brantos del Centro de 
Castilla-La Mancha de Alca
lá de Henares ofrecerá al pú
blico Usted tiene ojos de mu
jer fatal, de Enrique Jardiel 
Poncela. 

- Día 24 de octubre. El 
grupo Alhambra de la Casa de 
Andalucía de Alcalá de Hena
res, con dirección de Carmen 

Grupo de Concejales 

Jabonero, representará varios 
sainetes de los hermanos Al
varez Quintero. Serán La Ni
ña de Juana o el Descubri
miento de América, Chiquita 
y Bonita y Azares del Amor. 

- Día 25 de octubre. El 
grupo Buera Vallejo de la Ca
sa de Guadalajara de Madrid 
será el encargado de cerrar el 
ciclo, con la obra de E. Suá
rez de Deza Catalina, no me 
llores. Dirección de Rafael 
Serna. 

ACTO PUBLICO 
"Por la Paz en Argelia" 
- MANUEL REVUELTA (Escritor) 

-ADELA -RODRIGUEZ 
(Coordinadora de Solidaridad por la Causa Arabe) 

- JESUS ABDERRAMAN 
(Amnistía Internacional) 

- GEMA MARTINEZ 
(Catedrática de la Universidad Autónoma) 

Día: 23 de Octubre, jueves - Hora: 7 tarde 
Lugar: Centro de Salud (c/ Santiago) 

ORGANIZAN: Area de Paz y Solidaridad de IU-Alcalá - P. C. - Juventud Comunista de Madrid 

ta de octubre de t997 



e~~ ' 1 Consejo de Colegios de Abogados 
de la Comunidad de Madrid 

* * * * * * * 

''~J - 1997 

CIRCULO DE CONFERENCIAS 
SOBRE 

~ 

"LITERATURA JURIDICA" 
ORGANIZADO POR EL ILTRE. COLEGIO DE ABOGADOS DE ALCALA DE HENARES Y 
PATROCINADO POR EL CONSEJO DE COLEGIOS DE ABOGADOS DE LA COMUNIDAD 

DE MADRID, CON MOTIVO DEL 450 ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DEL MÁS 
PREDILECTO HIJO DE LA CIUDAD, DOM ... MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA. 

LUGAR: Salón de Actos del litre. Colegio de Alcalá de Henares, C/ Colegios, nº 1 

INTERVENCIONES: 

"INAUGURACION" 

24 DE OCTUBRE DE 1997 ALAS 19'00 HORAS: 

"CERVANTES Y LA JUSTICIA" 
Conferencia que impartirá el Exrno. Sr. Decano del Iltre. Colegio de Ahogados de Alhacete, D. RAMÓN BELLO BAÑÓN. 

PrenotanDa a la Conferencia que dirigirá el Excmo. Sr. D. LUIS MARTÍ MINGARRO, Decano del Iltre. Colegio de Ahogados de 
Madrid y Presidente del Consejo de los Colegios de Ahogados de la Comunidad de Madrid. 

29 DE OCTUBRE DE 1997 A LAS 19'00 HORAS: 

"EL RÉGIMEN DE VISITAS EN EL CÓDIGO CIVIL" 
Conferencia que desarrollará el Ilmo. Sr. Juez de Primera Instancia e Instrucción del Juzgado N~ 3 de Coslada, 

D. ADOLFO CARRETERO 

3 DE NOVIEMBRE DE 1997 A LAS 19'00 HORAS: 

"CONSIDERACIONES füRÍDICAS: 
EFECTOS DE LA SENTENCIA DEL TRIBUNAL CONSTITUCIONAL 61/97 

SOBRE LAS CONTROVERTIDAS LEYES DEL SUELO" 
Comentará y disertará sobre la mencionada ponencia, D. PEDRO MARTIN PEREZ, 

Ahogado y Oficial Mayor del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

4 DE NOVIEMBRE DE 1997 ALAS 19'00 HORAS: 

"SESIONES SOBRE MEDIO AMaIENTE Y, SU REGULACIÓN" 
Conferenciante, D. JUAN CARLOS ALVAREZ MILLAN, Ahogado 

Organiza la Asociación de Ahogados Jóvenes del Iltre. Colegio de Ahogados de Alcalá de Henares 

7 DE NOVIEMBRE DE 1997 A LAS 19'00 HORAS: 

"CLAUSURA" 
Charla que impartirá la ILMA. SRA. D~ SOLEDAD GARCÍA SERRANO, Fiscal y Profesora del ICADE, sobre el tema: 

"DROGAS E IMPACTO SOCIAL" 



organizada por el Instituto Internacional Los 25 alumnos de la 111 promoción recibieron sus títulos 

de 1stu~ios sefardíes, anda1usíes • El presidente de BANESTO 
El e1~1sca1 general de Colombia clausuró el 1a1te1 en Ditettión 
of~eció .una confere~cia en la 1 cestión de 1mp1e1a1 
un1vers1dad de Alcala 

Alfonso Valdivieso Sarmiento, ex-Fiscal General de Colombia 
y candidato a presidente del Gobierno de ese pais en las próximas 
elecciones, ofreció una conferencia el pasado 15 de octubre en el 
salón de grados de la facultad de Derecho de la Universidad de 
Alcalá. La conferencia versó sobre ((La lucha contra la corrupción 
y la recuperacion de la confianza ciudadana en el Estado». 

Alfonso Valdivieso Sarmiento 

Alfonso Valdivieso fue Vice
presidente del Senado colom
biano durante 1988 y 1989. Los 
dos años siguientes fue Minis-

tro de Educación y desde febre
ro del 92 hasta marzo del 93 re
presentó a Colombia en Israel, 
desempeñando el cargo de em- · 
bajador. Al frente de la Fisca
lía General de la Nación de Co
lombia estuvo entre agosto de 
1994 y mayo de 1997. 

El acto fue organizado por el 
Instituto Internacional de Es
tudios Sefardíes y Andalusíes 
de la Universidad de Alcalá. 
Acompañaron a Alfonso Valdi
vieso en la mesa presidencial, 
Manuel Gala, rector de la 
UAH; José María Espinar Vi
cente, vicedecano de la facultad 
de Derecho; y Gerardo Quinta
na, secretario del Instituto de 
Estudios Sefardíes. 

SABADO, 18 DE OCTUBRE, 
1'30 de la madrugada 

Páselo en grande 
con 

Manolo Ruiz 
y su RUMBA LATINA 

Alfredo Sáenz Abad, presidente de la entidad bancaria BANESTO, 
clausuró el pasado 14 de octubre en el Aula Magna de la facultad de Eco
nómicas, el Master en Dirección y Gestión de Empresas que organiza el 
Instituto de Dirección y Organización de Empresas (IDOE) de la Univer
sidad de Alcalá. Sáenz Abad ofreció la conferencia (<El proceso de trans
formación de una organización bancaria: de la crisis a la revitalización». 

Al término de la conferencia, 
los 25 alumnos , procedentes de 
lberoamérica, Alemania, Fran
cia y España, de la 111 promo
ción del master (curso 96/97) 
recibieron sus títulos. 

El acto contó con la presen
cia del rector de la UAH, Ma
nuel Gala; el presidente del 
Consejo Social, José Luis Leal 
Maldonado; el decano de la fa
cultad de Económicas, Javier 
Callealta Barroso; el director 
general de la Fundación MAP
FRE Estudios (entidad colabo
radora) y director gerente del 
master, Miguel Angel Martínez 
Martínez; y los directores aca
démicos del master, el catedrá
tico de Política Económica de 
la Empresa y director del 
IDOE, Santiago García Eche
varría, y el catedrático de Eco-

HORNO DE LEÑA 
• 114 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

Alfredo Sanz Abad 

nomía Financiera y vicerrector 
de Asuntos Económicos de la 
UAH, José Antonio Gonzalo 
Angulo. 

SABADOS, 2.200 PTS. CENA y uaa PTS. ESPECTACULO CON CONSUMICION 
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OCTUBRE 
Día 9 ............. 22.004 
Día 10 ............. 79.426 
Día 13 ............. 33.963 
Día 14 ............. 14.635 
Día 15 ............. 53.964 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía lntemacional 

CONSULTA 
MEDICO-PSICOANALITICA 

GRUPO CERO 

JADIE ICHO KOZAK, STRELLA CINO NUÑEZ, 
CARWS FERNANDFJ DEL GANSO 

PSICOWUSTAS 
ALCALA DE HENARES 

• C/. ALVARO DE BAZAN, 9, 5° E 
TELEFONO: 883 02 13 

• CENTRO MEDICO COMPLUTENSE 
VIA COMPLUTENSE, 77 

TELEFONO: 882 01 89 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL tll ASL!OtAMW<TO GIATUJTO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INTORMES LABORALES, COMERCIALES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
'FUf'ELA DE MENORES, HERENCIAS, 
SINlES'IROS f ACCIDEN'l'ES, VIGILANCIA ••• 

Via ComplutmK, ese¡. CI Angel 
Ed. Jovcllanos, ofic. nº 8 • 28807 Alcalá de Henares 
Tlf. : 888 30 90 - Fax: 888 30 90 
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Las dificultades 
de los minusválidos 

Muy señor mío: 
En el n° 1.542 ·de fecha 

27-09-97 de su semanario, pu
blica una nota de un minus
válido que se identifica como 
R.F.G. y expone las dificulta
des que tenemos los que pade
cemos de minusvalía. 

Y o soy también minusváli
do y n~da joven y me veo 
también con el problema de 
aparcamiento. Yo pediría a 
uno de sus reporteros sacase 
fotografías de los aparcamien
tos que el ayuntamiento nos 
concede: Uno en frente de la 
puerta lateral del ayunta
miento en el mercado central, 
pues bien, ocupado por el pri
mero que llega y algunas ve
ces furgoneta; Si vamos al de 
frente a la puerta del Hotel 
Bedel, lo mismo; y el que 
menciona el señor R.F.G., ya 
no digamos. 

Pero esto no es todo, no ya 
que la policía pasa de ello, si
no que analicemos los tres 
mencionados y demuestran 
que la persona responsable no 
piensa en la dificultad que te
nemos y en vez de conceder
nos el del Hotel Bedel en las 
líneas de enfrente en batería 
nos lo pone en lo más difícil, 
en línea, en calle estrecha y 
con un sin fin de maniobras 
para entrar y salir. Igual ocu
rre con el de la plaza de Cer
vantes, en vez de ponérnoslo 
en el lateral de la plaza frente 
a Correos en batería, lo tene
mos en línea, muy justos y pa
ra más, frente a la puerta de 
un local de máquinas recrea
tivas que las dos veces que yo 
lo he aparcado me he encon
trado chavales sentados enci
ma del coche con los corres
pondientes arañazos. 

Señor director, ayudénos a 
que nuestro ayuntamiento sea 
consciente de nuestro proble
ma y nos los cambie para po
der aparcar cómodamente y 
nuestra policía que sancione 
a los que no nos respetan . 

En el de enfrente de la en
trada lateral del ayuntamien
to , le dije un día al policí~ de 
turno en la puerta que como 
consentía que aparcasen y me 
contestó con muy poca corte
sía que él no estaba para eso. 
Bonita contestación de un 
policía. 

Muchas gracias , y firmo 
con mi número de expedien
te reconocido por I.N. de Ser
vicios Sociales. 

20/1005675M-86 

sobre las residencias 
de la Tercera Edad 

Siempre que se habla sobre 
estas residencias es porque 
aparecen denuncias o malos 
tratos. Pero yo quiero dar a 
conocer a la opinión pública 
el trato con el que cuidan a 
nuestros mayores en la resi
dencia de la CAM de la carre
tera de Meco, la paciencia y 
amabilidad que tienen para 
todos, no olvidemos que son 
bastante mayores y sufren 
pérdida de memoria. 

Sobre todo quiero resaltar 
la labor del personal de enfer
mería por el cariño y la deli
cadeza con que tratan a todos 
los enfermos, ya que siempre 
tienen una palabra amable. 
Sabemos que es su trabajo pe
ro hay trabajos que no sepa
gan con dinero; no olvidemos 
que las personas que se en
cuentran allí es porque no se 
les aguanta en casa o porque 
no tienen familia. 

También, decir que no es 
cierto que se cobren grandes 
cantidades sino un tanto por 
ciento de la pensión que co
bran, sabiendo que éstas no 
son muy grandes juzguen lo 
que puede pagar cada uno. 

Desde aquí mi más sincerQ 
agradecimiento a todo el per
sonal, en mi nombre y en el de 
varias personas que tenemos 
allí un familiar y vemos la la
bor que estas personas hacen 
con nuestros mayores. 

Mª Carmen GARCIA PEREZ 

Respuesta al comité 
Eiecutivo PP Villalbilla 

Después de haber leído el 
artículo publicado en el nú
mero del día 11 de octubre de 
1997 en la revista PUERTA 
DE MADRID, firmado por el 
comité ejecutivo del Partido 
Popular en Villalbilla, yo co
mo miembro de la candidatu
ra de Independientes de Vi
llalbilla (l. V.), me siento pro
fundamente ofendido y me 

dispongo a contestarle: 
1. - En ningún momento ni 

lugar, ningún miembro de es
ta candidatura considera te
ner algún privilegio por el he
cho de haber nacido en el pue
blo de Villalbilla. Miren us
tedes: el hecho de haber naci
do en Villalbilla, lo único que 
nos hace es sentirnos obliga
dos a luchar por conservar pa
ra nuestros hijos el pueblo 
(costumbres, bienestar, tradi
ciones, etc.) que nuestros pa
dres conservaron para noso
tros y a su vez, velar por el de
sarrollo, el avance y las posi
bilidades de un pueblo de las 
características de Villalbilla, 
que son muchas. Pero ocurre 
que el tema de las costumbres 
y tradiciones son solamente 
un seritimiento que ustedes, 
como muchos vecinos de vi
llalbilla, desconocen y tampo
co hacen nada para descubrir
lo, lo cual, sólo conseguirían 
integrándose en la vida del 
pueblo (no es ninguna ver
güenza vivir en Villalbilla). 
Sepan ustedes que un pueblo 
sin pasado, jamás tendrá un 
futuro digno. 

2.- El concepto que el grupo 
de I.V. tiene del municipio de 
Villalbilla, es muy diferente 
del que ustedes tienen. Para 
nuestro grupo no existen ba
rrios ni distritos sino un pue
blo que es Villalbilla con una 
pedanía, muy querida por no
sotros, que es Los Hueros y 
un grupo de urbanizaciones 
diseminadas por el término. 
Todos somos vecinos de Vi
llalbilla, pero somos pocos los 
que queremos que así sea. 

3.- Por último, decirles que 
si en Villalbilla hubiese una 
candidatura que defendiese el 
juego del mus, nosotros al me
nos respetaríamos su trabajo, 
cosa que ustedes según pare
ce menospreciarían, porque 
sepan ustedes que no hay cau
sa más justa que defender y 
tener fe en lo que uno cree. 

Angel Luis MORATA MOGARRA 
de l. V. de Villalbilla 

PUERTA de Madrid 



El caos tiene solución 
En este año que estamos ce

lebrando el 450° aniversario 
del bautismo de Cervantes en 
esta ciudad de Alcalá de He
nares, es un buen momento 
para pensar cómo transcurri
ría la vida en aquellos tiem
pos. Con la información que 
poseemos y con la ayuda de 
una vista de Alcalá de Hena
res en 1565 realizada por An
tón Van der W yngaerde y re
producida recientemente por 
el ayuntamiento, nos pode
mos hacer una idea bastante 
clara de lo que era nuestra 
ciudad en aquella época. 

Hay algunas calles que ac
tualmente siguen teniendo ca
si la misma estructura, aun
que no es menos cierto que 
hay otros lugares como la ve
ga del Henares que han desa
parecido por el desarrollo ur
banístico «tan bien» planifica
do de nuestra ciudad. 

Si pensamos que en aque
lla época todos los vehículos 
eran de tracción animal, es 
posible que la estructura ur
banística fuera bastante bue
na para las necesidades de en
tonces. Hoy, algunos siglos 
después y con toda la ciudad 
«okupada» por gran cantidad 
de vehículos a motor, debe
mos hacer una profunda refle
xión para suavizar la axfisian
te situación que padecemos. 

Los coches, inventados en 
principio para el placer exclu
sivo de los muy ricos, tanto 
por su concepción como por 
su destino, eran un artículo de 
lujo; con el tiempo todos he
mos querido y podido acceder 
a él. Como consecuencia la ge
neralización del uso del auto
móvil, ha suplantado a los 
transportes colectivos, modi
ficando el urbanismo y el há
bitat de las ciudades en per
juicio, la mayoría de las ve
ces, de la calidad de vida que 
ansiosamente buscamos. He 
aquí cómo un producto en 
principio beneficioso para la 
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humanidad, acaba convir
tiéndose en un tormento pa
ra la misma. 

Será precisa una gran revo
lución ideológica para romper 
este círculo vicioso. Y es que 
en las ciudades la mayoría de 
las familias poseen un vehícu
lo, dos o incluso tres. Para en
contrar una familia que no 
tenga coche necesitaríamos 
una buena lupa. 

En nuestro caso hay que 
añadir que muchísimas perso
nas trabajan en Madrid por lo 
que el problema se agrava. 

Centrándonos en este pro
blema, estamos viendo con 
preocupación cómo se prolon
gan las obras del tercer carril 
de la N-11. Pensamos que ali
viará la situación, por lo que 
exigimos una aceleración de 
las mismas para su inmedia
ta finalización. Pero no olvi
demos que el problema no se 
resuelve del todo, sino que se 
desplaza en el espacio: antes 
el atasco se hacía en la bifur
cación al Aeropuerto, luego en 
la cuesta de S. Fernando y 
después probablemente se ha
rá en la bifurcación N-11 -Al
calá. 

Por mucho que se multipli
quen las vías radiales y las cir
cunvalaciones, las autopistas 
de seis carriles (sean de peaje 
o no), el resultado es siempre 
el mismo: cuantas más vías se 
crean, más construcciones se 
realizan junto a ellas, más co
ches afluyen a las mismas y 
más paralizante y congestiva 
se torna la circulación. 

Es de general conocimien
to que los autobuses son, al fin 
y al cabo, vehículos normales, 
aunque sean más grandes y 
que circulan por los carriles 
generales y si las condiciones 
del tráfico son deplorables, 
también el transporte públi
co se convierte en deplorable 
y los usuarios lo van abando
nando haciendo con ello em
peorar la situación. 

Para remediar estos males 
tracemos redes de vías exclu-

sivas para la circulación de 
autobuses públicos. Este es, a 
nuestro entender, el único sis
tema que permite un funcio
namiento razonable del trans
porte. 

Corresponde a las autorida
des la adopción de todas aque
llas medidas técnicas y admi
nistrativas, disciplina circula
toria, sanciones, etc., encami
nadas a potenciar el transpor
te público colectivo en condi
ciones de dignidad y seguri
dad aceptables. 

Se pueden peatonalizar los 
cascos de las ciudades; se pue
den interrelacionar las mis
mas a través del transporte co
lectivo; se puede abaratar el 
mismo, y se puede sobre todo 
potenciar el uso de la bicicle
ta haciendo redes de carriles
bici suficientes y seguros. Pe
ro todos los políticos que has
ta ahora nos han gobernado 
actúan de forma mercantilis
ta y en general sus propuestas 
son «Ofertas» para beneficio 
sólo de empresas privadas y 
así nos luce el pelo. 

No existe ninguna fuerza 
política que no presente a los 
ciudadanos, en las distintas 
citas electorales, amplias y 
atractivas propuestas progra
máticas de ampliación de lí
neas de autobuses, metros, 
trenes y últimamente hasta 
tranvías. 

Será necesario que la orga
nización de las ciudades no se 

· convierta en una fuente de es
trés para los vecinos, sino que 
se haga de forma que favorez
ca la calidad de vida de todos 
sus habitantes. 

Mª Carmen GARCIA 
Comisión de Medio Ambiente 

y Urbanismo 
Asociación de Vecinos «El V al» 

El sonido 
de las campanas 

Otra familia alcalaína ha
bla referente a las dos campa
nas que se encuentran en la 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza (Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
Traeinoa el sabor de Ja ti-adición. 
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torre de la Catedral de esta 
ciudad de Alcalá de Henares. 

Habla un miembro de esta 
familia, que hace más de 34 
años que estas dos campanas 
se encargaron en la fundición 
Casa Quintana instalada en 
esta misma localidad. Según 
nos dijo un miembro de la Ca
sa el peso de la campana ma
yor fue de unos 260 kilos, y la 
capana menor de unos 200 ki
los, que hacen un total de 460 
kilos de peso que todavía se 
pueden pesar para garantía de 
los demás. 

La ceremonia y consagra- · 
ción de las mismas fue por el 
entonces el Ilustrísimo Sr. 
Obispo de Madrid-Alcalá, 
donJosé María la Higuera, y 
representada por el cabildo 
catedralicio en representación 
del señor Abad, don Doroteo 
Fernández. Una fiesta gran
de. 

El coste total de toda la 
obra fue pagada por varios hi
jos de Alcalá anónimos con el 
sacrificio de aquellos años, pe
ro también con mucha alegría 
por ver en nuestra torre dos 
nuevas campanas de primera 
calidad de bronce, y digo es
to porque fueron analizadas 
dando el máximo y una gran 
garantía al trabajo realizado 
por esta buena Casa que Dios 
la bendiga por muchos años, 
y así tocaban y siguen tocan
do las mismas con una buena 
sonoridad y agradando por to
das las personas que lai; escu-
charon. · 

Y para terminar pido por 
favor que no se publique en 
un periódico local como se ha 
publicado diciendo que las 
dos campanas existentes en la 
torre pesan un total de 100 ki
los cada una, y decir también 
que el sonido no es agradable. 
Esperemos a ver cómo tocan 
las que han traído para que no 
haya comentarios. Y pedirles 
por favor que respeten a las 
personas que trabajaron con 
buena fe. 

J.B. 

el Coruña, 1 - local 2 - Teléfono: 888 33 71 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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comentarios sobre esto y aquello 

Por el interés de los alcalaínos, al equipo 
de gobierno municipal del PP 

Una vez más y van ... vuelvo a insistir al equipo de gobierno municipal de nuestra ciu
dad, sobre la obligación de hacer frente a los siguientes problemas, entre muchos otros. 

Plan Comarcal 
sobre la creación de empleo 

Señor alcalde, como usted 
bien sabe, este es el principal 
problema de cada vez más fa
milias alcalaínas, por lo que le 
exijo como ciudadano que su 
primera obligación como máxi
ma autoridad de esta ciudad es 
la de adoptar medidas concre
tas y eficaces para resolver este 
grave problema. 

Plan de choque 
de vivienda de alquiler 

Señora concejala de Urbanis
mo y Vivienda, han pasado va
rios años desde que se aprobó 
este plan de choque de vivien
das en alquiler, sin que hasta la 
fecha, al menos que yo sepa, se 
haya ejecutado dicho plan. Lo 
que sí están sacando ustedes y 
el PP adelante, son los planes 
de construcción de vivienda 
nueva, por parte de la iniciati
va privada. Aunque sólo sea 
por equidad, le pido que sea us
ted y sus compañeros de grupo 
municipal, tan diligente en sa
car adelante dicho plan de vi
viendas de choque, como lo es
tán siendo en los planes priva
dos de vivienda. 

Unidad de Salud Mental y 
Centro Ocupacional, para 
los enfermos que padecen 
esta enfermedad, que lo 
soliciten o se lo recomiende 
los especialistas 

Señorita concejala de Salud 
y Bienestar Social, le sugiero 
que dedique más tiempo o efi
cacia y esfuerzo del hasta aho
ra prestado por usted, a este 
grave problema que padecen 
muchos enfermos y sus familia
res más directos. 

Nuevo centro para 
la atención de ciudadanos 
con problemas f"1Sicos 
y psíquicos 

En este caso me dirijo a la 
misma concejala del apartado 
anterior, para sugerirle que en 
el caso que nos ocupa la gestión 
del nuevo centro por las carac
terísticas y labor a desarrollar 
en el mismo, éste se debe ad
judicar de forma directa a AP
HISA, por la labor, iniciativa 
y esfuerzo en favor de la cons-
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trucción de dicho centro y por 
el trabajo realizado en nuestra 
ciudad con las personas a las 
que nos estamos refiriendo. 

Con respecto a este colectivo 
sería deseable que se aprove
chasen las oportunidades que 
ofrece el Fondo Social Europeo, 
en subvenciones a programas 
dirigidas a este colectivo, y que 
este ayuntamiento, según la in
formación que tengo, no está 
aprovechando, con lo que se 
puede estar perjudicando a las 
personas antes aludidas. 

Biblioteca del Distrito VI 
Quisiera encontrarme con 

la grata sorpresa que cuando 
este artículo salga a la luz, di
cha biblioteca ya está funcio
nando. Como temo que esto 
no va a ser así, exijo que de una 
vez por todas se pongan los me
dios necesarios para que entre 
lo más pronto posible en fun
cionamiento. De no ser atendi
da esta justa demanda, no se 
extrañen en el equipo de go
bierno, que a alguien se le ocu
rra uno de estos días, organizar 
la lectura en la calle en los al
rededores de esta deseada bi
blioteca. 

Escuela Ifantil en el Distrito 
Campo del Angel - Chorrillo 

Señorita concejala de Educa
ción, si no se toma un poquitín 
de interés en terminar esa es
cuela infantil, se puede encon
trar con la desagradable sorpre
sa de que los niños de ese dis
trito a los que va destinada, 
cuando ésta entre en funciona
miento ya sean pensionistas y 
jubilados, con lo cual se verá en 
la tesitura de reconvertirla en 
un centro para personas de la 
tercera edad. 

Obras de ampliación 
de carriles en la N-II 

Señor alcalde, le sugiero que 
en una de esas muchas visitas 
protocolarias que el señor Ga
llardón hace a nuestra ciudad se 
quede a pernoctar, y si pudie
ra ser acompañado del titular 
del ministerio de Fomento, pa
ra que a eso de las 7'30 horas 
de la mañana, de regreso a los 
madriles pudiesen comprobar, 
in situ, el calvario que padecen 

miles de alcalaínos todos los 
días laborables, para ir a ganar
se el chusco a la capital del 
reino. 

Proyecto Garena 
Señora concejala de Urbanis

mo, vuelvo a insistir que plan
teen lo antes posible en el con
sorcio de dicho polígono, el 
problema que puede suponer la 
cercanía del polvorín de la ba
se de Torrejón con respecto a 
las zonas a urbanizar y cons
truir en el polígono Garena. La 
seguridad es fundamental, des
pués de que pasan las cosas no 
vale con lamentarse. 

Plan Estratégico del 
Corredor del Henares 

De personas con buenas in
tenciones están los cementerios 
llenos. Señores alcaldes, con
creten proyectos, plazos de eje
cución, financiación para los 
mismos, y déjense de cantos de 
sirena y de cuentos chinos .. 
Aquí y ahora, hacen falta solu
ciones. Soluciones que no lle
gan y las gentes tienen necesi
dades todos los días, que cada 
vez les es más difícil solucionar. 
Esa es su asignatura pendiente, 
los titulares del periódico son 
flor de un día, a lo sumo dos. 

Prestación de servicios 
a las nuevas urbanizaciones 
de los düerentes 
distritos alcalaínos 

Señores concejales de los di
ferentes servicios municipales. 
Cuando se dan licencias de pri
mera ocupación, se debería en
tender, que el ayuntamiento es
tá en condiciones de prestar los 
servicios mínimos de recogida 
de basuras, limpieza viaria, 
alumbrado público, abasteci
miento de agua potable, reco
gida de aguas residuales y plu
viales, así como de cuidar las 
zonas ajardinadas de propiedad 
municipal. Pues bien, esto en 
la mayoría de los casos no es 
así, con lo que tienen ustedes 
hasta el gorro a los nuevos ve
cinos de estas urbanizaciones, 
porque de lo único que se ha 
preocupado el ayuntamiento es 
de cobrarles plusvalías y los co
rrespondientes impuestos mu
nicipales. 

Estado de abandono 
en que se encuentran 
los distritos alcalaínos 

Jamás en los últimos diecio
cho años y medio de ayunta
mientos democráticos hubo tal 
desidia y abandono en el man
tenimiento de los barrios alca
laínos. Creo sinceramente que 
esto requiere una respuesta 
contundente de los grupos de 
oposición, AA.VV., y ciudada
nos en general. Alcalá no es só
lo su casco histórico, la plaza de 
Cervantes, calle Mayor y el 
convento de Agonizantes, es 
muchísimo más. 

Arbolado y zonas verdes 
Sencillamente decirles que lo 

que ustedes están haciendo en 
este área de gestión municipal 
no es de recibo. No les asiste 
ningún derecho para actuar de 
la forma que lo están haciendo. 

Tienen medios técnicos y hu
manos para actuar de forma 
mucho más eficaz, y sobre to
do cuentan ustedes con la cola
boración de otras administra
ciones públicas, tanto a nivel 
regional, estatal y europeo, pa
ra conseguir recursos económi
cos para hacer frente a una ges
tión mucho más ambiciosa de la 
que están haciendo. 

Limpieza viaria 
Los ciudadanos no tienen la 

culpa de las cuitas entre gobier
no y oposición, ni tampoco de 
las que tengan toda la corpora
ción con la empresa concesio
naria de dicho servicio muni
cipal. Ustedes tienen la obliga
ción de que nuestras calles y 
plazas no estén tan sucias como 
están, y no hablemos de las 
nuevas urbanizaciones donde 
después de estar habitadas al
gunas varios años, todavía no 
han visto una escoba que lim
pien sus calles. Al recaudador 
y notificador de impuestos sí. 

Agua y alcantarillado 
¿Cuándo va a entrar en fun

cionamiento la famosa estación 
de presurización? ¿Cuándo se 
va a llevar adelante en nuestra 
ciudad un verdadero plan de 
saneamiento y adecuación de 
redes, tanto para aguas pota
bles como residuales? ¿para 
cuándo están previstas las ne
cesarias ampliaciones de las. de
puradoras? ¿Para cuándo está 
prevista la red alternativa de 
riego con aguas no potables? 
¿Acaso tiene que esperar el se
ñor Gallardón a que haya en 
Alcalá un nuevo brote de legio
nella para cumplir sus prome
sas? 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

PUERTA de Madrid 



Proliferan los emborronado
res de paredes, pero se ha per
dido el ingenio mural. 

Ya en época de los romanos 
se hacían pintadas y la cos
tumbre ha perdurado en el 
curso de la historia, si bien el 
método más utilizado para 
incordiar a poderosos era el 
pasquín. 

En nuestra tierra, y ciñéndo
nos al siglo en curso, fue 
famosa la campaña contra 
Maura, a raíz del fusilamiento 
de Ferrer i Guardia, que 
cubrió los muros de España 
con el lema "MAURA NO". Los 
turbulentos años anteriores a 
la guerra civil fueron pródigos 
en carteles y consignas de 
toda laya, pero con la llegada 
del franquismo sólo la cara y 
el nombre del general apare
cían con profusión. Los pocos 
a los que no les gustaba tanta 
cara se la jugaban, y más de 
uno acabó entalegao por darle 
a la brocha. 

A partir de los sesenta, y 
sobre todo, después del Mayo 
Francés, empiezan a resurgir 
las pintadas, en buena medi
da, repitiendo lo que se decía 
en el 68 parisino. Al propio 
tiempo, y principalmente en 
los barrios obreros aparecían 
con profusión las reivindica
ciones laborales. De puertas 
adentro, muchas familias 
completaban el cuadro de "La 
Cena" en el comedor, con el 
póster del "Che" o el 
"Guernica" en las habitaciones 
juveniles. Los modernos 
empezaron a decir "grafitti", 
que según el diccionario son: 
"letreros murales escritos a 
mano, generalmente indecen
tes o satíricos,", por ejemplo: 
LA CASTIDAD, ES LA MAYOR 
PERVERSION SEXUAL. 

En cualquier caso, no es 
cuestión para tomarse sólo en 
el aspecto humorístico, pues 
muchos han sufrido dolorosas 
consecuencias por osar expo
ner su discrepancia por este 
medio, incluso algunos han 
muerto, como aquel militante 

Cuando las paredes hablan 
de la ORT, al que mataron en 
Almeria en 1.976 mientras lle
vaba a cabo una pintada. 
Alguien ha dicho:" PAREDES 
LIMPIAS, PUEBLO CALLADO, 
que sólo es cierto si los muros 
no se usan para ejercer el van
dalismo y sí parara gritar 
ideas, algunas patéticas, como 
la que leí en una pared gadita
na: " NO PIDAlS SENSATEZ A 
UN HAMBRIENTO". 

Pero las pintadas tienen su 
lado de sarcasmo, de humor, 
de enseñar deleitando, y en 
este carácter queremos orien
tar cuanto sigue, recordando 
aquellas que nos hicieron son
reír y pensar a lo largo de los 
años y las tierras de España. 
Recuerdo aquel: "¡OJO, NO 
MEEIS AQUI; EL PERRO NO 
VE BIEN Y NO SABE DONDE 
MUERDE! de mis años de ado
lescencia, o lo del urinario del 
Instituto: " MAS DE CINCO 
SACUDIDAS SE CONSIDERA
RA MASTURBACION". 
Valiente hubo que en el Frente 
de Juventudes, puso debajo 
de las cinco flechas: "CENTU
RIA TORO SENTADO". ¡Jo, la 
que se armó! Casi como la que 
lió aquel que afirmaba con 
tiza, en la pared del colegio 
femenino, por despecho de 
enamorado adolescente: 
"¡TODAS LAS TIAS SON UNAS 
PUTAS!"; alguna que se dio 
por aludida, aclaró: "ESO 
DICEN LOS SOBRINOS DE TU 
MADRE". 

La Transición dio mucho de 
sí en este tema. Recuerdo 
haber leído en Orense, ante 
las primeras elecciones: " 
VOTA TI PRIMEIRO QUE A MI 
DAME LA RISA". En Rota apa
reció la consigna: " EL PUE
BLO NO QUIERE LA BASE" ... 
"NI PEINASE" , añadió un 
cachondo. 

En tiempos de Suárez vi en 
Jaén un cartel de su partido 
retocado a rotulador: "UCD, ... 

u no cede y le echan". Claro 
que sin ir tan lejos, en una 
tapia de mi barrio alcalaino, 
un nostálgico pintó aquello de 
"CON FRANCO VIVIAMOS 
MEJOR" ... "EN ALEMANIA", 
añadieron. En la "zona 
nacional" de Madrid y bajo el 
dibujo de un guardia porra en 
ristre se decía: "CORRE ROJO, 
QUE TE COJO" y otra pintada 
con controversia: "LA RELI
GION ES EL OPIO DEL PUE
BLO; EL COMUNISMO, LA 
HEROINA". 

Lo que dio mucho juego fue 
la distribución autonómica, 
que dejó a mucho patriotero 
de terruño defraudado: "EL 
BIERZO SIN LEON, VIVIRIA 
DE COJON" , dijo un Berciano; 
y un "independentista" leonés 
tachaba la referencia a 
Castilla y León sobreponiendo: 
"ENTRA VD EN EL REINO DE 
LEON", y sin duda, un caste
llano coñón añadió: ¡HUY, 
QUE MIEDO!; conocido es 
aquello de: "EL BAR<,;:A ES 
MAS QUE UN CLUB"... "SI 
SEÑOR: ES UN PUTICLUB". 
Esto seguro que no lo puso un 
culé. La cosa sigue, pues toda
vía por Guadalajara puede 
leerse: "CASTILLA ENTERA 
SIN MANCHA NI FIERA". 

Cada uno en su parcela se 
despacha a gusto con pinta
das insultantes para el vecino; 
los de Gijón contra Oviedo, los 
de Vigo contra Coruña, 
Cartagena frente a Murcia, 

-Málaga, aludiendo a Sevilla. 
Hasta en Alicante hay quien 
protesta de la opresión valen
ciana y pide la independencia. 
¡Señor, Señor! 

El PSOE, tuvo también su 
ración: " EL PORRO COLOCA. 
EL CARNET DEL PSOE MAS", 
decía uno... o varios. "LAS 
COSAS SON COMO SON, 
PORQUE FUERON COMO 
FUERON", se disculpaba otro. 
Un émulo de Machado afirma-

Algunos piensan que la salud es un gasto. 

Pero Usted y Yo sabemos que es 

la mejor inversión 

ba: !AMBIEN SE HACE 
CAMINO AL TREPAR". En 
Aragón, a raíz de ciertos 
hechos, apareció aquello de 
"CIEN AÑOS DE HONRADEZ 
Y DOCE DE ROLDANEZ". 

En el vecino Torrejón vi una 
pintada que decía: " DIOS 
HIZO LA LUZ Y CORCUERA 
NOS FUNDIO LOS PLOMOS", 
aludiendo al oficio del 
Ministro. Por cierto, que próxi
ma a ésta había otra mucho 
más inquietante: " RECUER
DA QUE TU PADRE FUE 
NEGRO EN ALEMANIA", que 
resume toda una reflexión. 

También hay quien gusta de 
apostillar carteles: "EN CASO 
DE INCENDIO NO USE EL 
ASCENSOR. .. . ES MEJOR 
USAR EL EXTINTOR", se aña
día en un Hospital de Madrid. 
O el guarro, que en la expen
dedora de preservativos de un 
bar puso una pegatina dicien
do: "NO USEIS ESTA MAQUI
NA, EL SABOR DEL CHICLE 
ES HORRIBLE" y el borrachín 
que tras el amenazador conse
jo de "EL ALCOHOL MATA 
LENTAMENTE, escribió: "NO 
TENGO PRISA". 

A veces hay quien se confie
sa en público por este medio: " 
ME SOBRA MES AL FINAL 
DEL SUELDO", decía uno 
seguramente agobiado por las 
letras, y otros que ruegan 
comprensión para sus padeci
mientos. En Sevilla, Agosto, 
tres de la tarde, 45° un triane
ro, asando pollos en su cuchi
tril; un cartel: "POR FAVO, NO 
ME HABLE VD. DE LA CALO". 

También hay pintadas que 
no pierden actualidad. Hace 
unos años vi por Galicia una 
que decía. "VIENDO A FRAGA, 
EMPIEZO A CREER EN LA 
VIDA ETERNA", o sea "ainda 
máis". 

Finalmente, dejo reseñado 
aquí, el más sincero, visto 
naturalmente en Cádiz: 
"TENIA QUE PONER ALGO 
PERO ME SE A OLVIDAO". 

Carlos CONDES 

... Dr. Feo. Javier Calvo Matees 
(~f1 MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 
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Si ustedes buscan en un 
plano el lugar que hoy traemos 
a esta sección, que es el que 
está situado en el nuevo (ojo, 
que hay otro barrio con este 
nombre) barrio de la 
Rinconada, es decir, el que 
está situado entre el paseo de 
Pastrana, la variante de la 
carretera de Pastrana y la 
Ronda Fiscal, se encontrarán 

· con que les dicen que allí hay 
un parque. 

El alcalde nos comunica 
una remodelación de su 
gobierno. Una reestructura
ción de competencias que 
viene obligada tras la dimi
sión del primer teniente de 
alcalde, portavoz del Grupo 
Popular y concejal-delegado 
de las áreas de Seguridad 
Ciudadana y Promoción 
Económica. ¡Ahí es nada! 

Total, que Bartolomé 
González ha decidido alegrar
nos la fiesta cervantina con 
un anuncio, se empieza a 
pensar que deseado, de un 
cambio de delegaciones cuyos 
elementos más destacables 
afectan al núcleo duro de su 
gobierno: Marta Viñuelas 
añade a sus competencias la 
de Hacienda, Luis Vargas se 
retira al OADE. y Gustavo 
Severién se sitúa a la vera del 
padre. Y no pasa desapercibi
da la adjudicación del distrito 
1 a Elisa de Francisco. a 
pocas semanas del debate 
sobre el Plan Especial del 
Casco. Sorprende que el 
cuestionado Jesús Domín
guez. concejal de Medio 
Ambiente, por lo pronto man
tiene sus delegaciones, y que 
el nuevo concej al de Deportes 
confiese no tener ni idea del 
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Inventario de Chaouzas 

"Esto es un parque ... Se supone 
Sin embargo, si optan por ir 

hasta allí se encontrarán con 
el espectáculo que reflejan las 
fotografias. ¿Parque? Bueno, 
quizá jurásico ... 

Ironías aparte, lo cierto es 
que esta zona verde no puede 
estar más abandonada. Los 

árboles plantados en su día 
están en su mayor parte secos, 
y en cuanto a las zonas ajardi
nadas... Bien, son el reino de 
los hierbajos crecidos libre
mente no sólo en la tierra, sino 
también en los propios paseos. 
Como puede observarse el 

CRISIS DE GOBIERNO O l CRISIS DE GESTIONr 
asunto. Pero se alivia a Isabel 
Rodriguez de sus pesadas 
cargas. Y hasta aquí. Beatriz 
Díaz ni se mueve. 

No ha querido Bartolomé 
presentarlo como una crisis 
de gobierno, aunque lo es. Ni 
como una crisis de gestión, 
que también lo es. Solamente 
una reestructuración de 
quien puede hacerla, el alcal
de. Y a pocos días de la con
firmación de quien puede 
confirmar, Pio García, de su 
candidato en Alcalá. Lo 
dicho, aviso para navegantes. 

Y hasta aquí la traca cer
vantina. Porque Alcalá sigue 
donde estaba. En algún lugar 
de Madrid, de cuyo nombre 
no quiere acordarse Ruiz 
Gallardón. Al menos cuando 
habla en la Asamblea 
Autonómica y cuando distri
buye inversiones. Con la 
hacienda municipal empan
tanada. Con l~ M-50 (dígase 
Distribuidor Oriental) par
tiendo la zona industrial de la 
Garena en dos. Con los coo
perativistas de viviendas 
cabreados. Con la operación 

residencial Garena a todo 
trapo. Con nuestros magnos 
eventos turisticos sin turis
tas. Con los barrios desarre
glados. Con los árboles tala
dos. Sin brújula, salvo la que 
vienen marcando desde nues
tros entornos cercanos y 
menos cercanos ... 

Y lo más preocupante, por 
inmediato. es que, distraídos 
como nos tienen con el cam
bio de delegaciones, al final 
no nos vamos a enterar de 
quién acosaba a un periodis
ta local de este semanario. 
Porque seria deseable que el 
nuevo y flamante responsable 
de la seguridad ciudadana, el 
mismísimo alcalde, averigüe, 
puede hacerlo, la autoría de 
las llamadas desde un teléfo
no móvil municipal. Tiene 
dos vías: la propia investiga
ción interna, o la investiga
ción judicial. Seguro que no 
es tan dificil, amigo alcalde, y 
todos nos quedaremos más 
tranquilos. 

Porque del sedicente (se 
dice) "gobierno en la sombra", 
que tanto ha teorizado el 

abandono es total y absoluto, y 
a buen seguro se está produ
ciendo un deterioro del parque 
que tarde o temprano habrá 
que reparar y pagar. Eso sin 
contar, claro está, con el peli
gro que puede suponer todos 
esos matorrales secos en caso 
de producirse un incendio. 

Aunque este recinto no se 
ajardine ni se cuide, ¿tanto 
trabajo costaría limpiarlo al 
menos de matorrales y dejarlo 
limpio? 

ínclito Joaquín Arias. ya no 
se puede esperar gran cosa. 
Sucede con los inventos 
estrafalarios, por mucho que 
le pese al coordinador 
izquierdista Luís Suárez, que 
pretendía llevar al PSOE con 
la zanahoria de la moción de 
censura y con el palo del 
"caso Ferrer", y el PSOE se ha 
puesto en su sitio. A saber, en 
la oposición, descartada y 
bien descartada la posibilidad 
de un gobierno de la izquier
da en nuestra ciudad. Des
cartada por IU, naturalmen
te, como en Galicia y donde 
se preste. 

En el horizonte ya aparecen 
los mágicos dígitos del 99. La 
fecha electoral de referencia. 
Y Bartolomé, prietas las filas . 
se apresta al combate como 
un Rambo acorralado. Por la 
ORT dice él. en algunos pape
les. y lo explica por la antigua 
adscripción del susodicho 
Luis Suárez y de Pilar Lledó, 
a quienes nuestro anticipado 
alcalde ya otorga nominación 
de adversarios electorales. 
¡Pues qué bien! Y mi calle 
desconchada. 

Pedro Enrique GOMEZ 

PUERTA de Madrid 



LAS TERRAZAS DE 
VERANO 

Ahora que ya ha terminado el 
verano, al menos en el calendario 
que no en la temperatura, me he 
hecho la siguiente reflexión. 
Quizá porque me crié durante un 
montón de años frente a una 
terraza de verano (la terraza 
Olimpia, ya desaparecida) a la 
que además tenia libre acceso en 
mi doble condición de niño y veci
no, siempre he sentido un cariño 
digamos romántico hacia estas 
salas de cine en las que lo menos 
importante era la calidad de la 
pelicula exhibida ante el placer 
de pasar placenteramente una 
noche al fresco tomándose una 
cerveza en las duras sillas de tije
ra. Recuerdo las interminables 
películas que vi en la terraza 
Olimpia, y recuerdo también 
otras terrazas tales como la 
Cisneros (en la calle Cid 
Campeador}, la Cervantes (en la 
calle Diego de Torres}, la del 
Teatro Salón Cervantes, la 
Alegria, la Real, la Ferraz, la 
Zulema, la de Los Olivos .. . 

Ahora no queda ninguna de 
ellas, y lo que es peor, no existe el 
menor indicio de que vaya a 
haberlas. Tras la crisis sufrida 
por los cines en general y por las 
terrazas de verano en particular, 
muy afectadas por la aparición de 
los vídeos y los vídeoclubs, en 
otras localidades cercanas se está 
recuperando la costumbre del 
cine veraniego al aire libre. 

¿Por qué aquí no? 

LAS CAMPANAS DE 
LA MAGISTRAL 

Como ya es sabido, la torre de 
la Magistral cuenta con cuatro 
nuevas campanas que serán 
estrenadas en fecha próxima, a la 
espera de que pueda ser cons
truido el resto. La noticia, por 
cuanto supone de recuperación 
de nuestro patrimonio, es ya de 
por sí digna de ser celebrada, 
pero al mismo tiempo es una 
muestra más de que la constitu
ción del nuevo obispado complu
tense ha sido beneficiosa tanto 
para Alcalá como para el resto de 

Gacetillas Complutenses pondiente, ¿a qué se espera? ¿A 
que estos barrios y los situados 
junto al colegio de los jesuitas 
estén ya repletos de gente? 

la diócesis por más que algunos 
agoreros pregonaran pública
mente que el desgajamiento de 
las diócesis de Alcalá y Getafe de 
la de Madrid era una forma de 
soltar lastre por parte de la 
madrileña quitándose de encima 
las partes más pobres, y por lo 
tanto más necesitadas, de su 
territorio. Según esta teoría la 
nueva diócesis de Alcalá nacería 
pobre de solemnidad, y por lo 
tanto saldria perdiendo al verse 
privada de las aportaciones de la 
zona rica de la antigua diócesis 
(léase Madrid) . 

La realidad, varios años des
pués, no puede ser más distinta. 
Desde que Alcalá es cabeza de su 
diócesis ha comenzado una febril 
restauración tanto de las iglesias 
alcalainas (y también del palacio 
arzobispal) como de las parro
quias de la diócesis, lo que indica 
bien a las claras que no sólo no 
era inviable la nueva diócesis, 
sino que aquí bien puede ser apli
cado el conocido dicho de que 
más vale ser cabeza de ratón que 
cola de león. · 

En definitiva, y a la vista de lo 
ya conseguido junto con lo pro
yectado: ¿Hemos ganado segre
gándonos eclesiásticamente de 
Madrid? La respuesta no puede 
ser otra que sí. Por desgracia, en 
el plano político y administrativo 
estamos cada vez peor y sin espe
ranza alguna de mejorar. 

¡CAYÓ EL BUZÓN! 

El buzón recalcitrante, casual
mente colocado por Correos en la 
fachada del Teatro Salón 
Cervantes, finalmente ha sido 
trasladado a la acera de enfrente 
no sin reticencias, tan inexplica
bles como injustificables, por 
parte de los responsables de este 
servicio público. Que el buzón no 
debía haber sido colocado allí era 
evidente, como inexplicable es 
también que hayan tardado tanto 
en quitarlo. Sigo pensando, no 
obstante, que hubiera sido mejor 
buscarle algún Iincón más dis
creto que el lugar al que ha sido 

trasladado, pero al menos el sen
tido común ha triunfado. 

El que sigue tan campante, por 
cierto, es el gemelo suyo que 
plantaron en mitad de la placita 
de la puerta de Madrid, cuando lo 
lógico hubiera sido colocarlo arri
mado a alguna pared. Insto pues 
al ayuntamiento, ya que todo 
parece indicar que los responsa
bles de Correos pasan amplia
mente del tema, a que este 
segundo buzón sea también reti
rado de allí. 

Por cierto; ¿cuánto tiempo 
vamos a tener que seguir sopor
tando los espantosos paneles 
publicitarios que nos repartieron 
por todo el centro de la ciudad, 
plaza de Cervantes incluida? 

LAS ROTONDAS 

He leído, en el último número 
de este semanario, los proyectos 
de construcción de nuevas roton
das que tiene actualmente el 
ayuntamiento, todos los cuales 
me parecen muy acertados. 
Recordemos que, además de las 
tres recién terminadas (dos en 
Lope de Figueroa y una tercera 
en la carretera de Meco}, hay 
otras dos en proyecto: Una a la 
altura del barrio (que no parque) 
de los Nogales, ya en construc
ción, y otra en la confluencia de 
la Vía Complutense con la calle 
Ávila, la última de las cuales per
mitirá la próxima con~trucción de 
un paso subterráneo bajo la vía 
del tren. 

Todo eso está muy bien, pero lo 
cierto es que echo de menos algu
na alusión al otro paso subterrá
neo proyectado, el de la calle 
Goya, no menos necesario que el 
anterior pero que sin embargo 
parece haber caído en el limbo 
del olvido, ocupas del terreno por 
el que debe discurrir incluido. 
Teniendo en cuenta que la finan
ciación del mismo, al menos par
cialmente, no corresponde al 
ayuntamiento sino a las cons
tructoras de los barrios situados 
en el solar de la antigua fábrica 
de Forjas, y que éstas al parecer 
ya han aportado el dinero corres-

Por cierto que, por increíble 
que parezca, la calle que une el 
paso elevado del cementerio con 
la carretera de Ajalvir continúa 
cortada... Y ya van no se sabe 
cuántos meses. Según me han 
contado hay no se qué problema 
de falta de presupuestos para 
reparar un trozo de tubería que 
por allí discurre ... Lo que se dice 
kafkiano, sobre todo teniendo en 
cuenta que los atascos diarios en 
el Chorrillo son antológicos. Si no 
hay dinero habrá que sacarlo de 
donde sea, pero lo que no se 
puede consentir es que esta 
importante via siga cortada hasta 
que las ranas críen pelo. 

EL PATRIMONIO 
INMOBILIARIO DE 
LA UNIVERSIDAD 

Hace tan sólo un par de sema
nas leíamos que el Mesón de la 
Deportiva había cerrado definiti
vamente sus puertas ya que, tras 
un largo proceso judicial, la 
Sociedad de Condueños, propie
taria del edificio, había desaloja
do del mismo a la R.S.D. Alcalá y 
a los propietarios del mesón para 
cedérselo a la universidad. 

En lo que respecta a esta 
carambola a cuatro bandas nada 
voy a decir, puesto que se trata de 
un problema entre particulares 
que entre particulares se ha 
resuelto. Pero lo que sí deseo es 
mostrar mi sorpresa por el inte
rés mostrado por la universidad 
en conseguir nuevos edificios 
(además de éste al parecer está 
interesada por los cuarteles del 
Principe y de Lepanto y por el 

· antiguo asilo de la calle· de los 
Colegios) cuando en estos 
momentos tiene varios edificios 
no ya en restauración, sino com
pletamente abandonados y sin 
uso. Mientras la universidad no 
dé una utilidad a edificios tales 
como Basilios, Caracciolos, 
Trinitarios, la Galera, el Carmen 
Calzado o la casa de los Lizana, 
los tres últimos completamente 
abandonados , ¿qué sentido tiene 
hacerse con otros nuevos? 

José Carlos CANALDA 

G-a.sóleo ~,...CEPSR 
EN CONFIANZA 
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Muchos gritaron aquello tan 
legionario de "Viva la muerl:e". 
Unamuno, otro gran Don 
Miguel, con dignidad se 
levantó, tras la lección magis
tral que abria el curso, y pau
sadamente dijo: ""Estáis 
esperando mis palabras. Me 
conocéis bien y sabéis que soy 
incapaz de permanecer en 
silencio. Callar a veces signifi
ca mentir porque el silencio 
puede interpretarse como 
aquiescencia. Había dicho 
que no quería hablar porque 
me conozco; pero se me ha 
tirado de la lengua y debo 
hacerlo. Se ha hablado aquí 
de guerra internacional en 
defensa de la civilización cris
tiana; yo mismo lo he hecho 
otras veces. Pero no, la nues
tra es sólo una guerra incivil. 
Nací arrullado por una guerra 
civil y sé lo que digo. Vencer 
no es convencer y hay que 
convencer sobre todo; y no 
puede convencer el odio que 
no deja lugar para la compa
sión; el odio a la inteligencia, 
que es crítica y diferenciado
ra, inquisitiva, mas no de 
inquisición. Quisiera comen
tar el discurso (por llamarlo 
de alguna forma) del profesor 
Maldonado, que pronunció la 
lección magistral. Dejemos 
aparte el insulto personal que 
supone la repentina explosión 
de ofensas contra vascos y 
catalanes. El obispo, quiera o 
no, es catalán, nacido en 
Barcelona, para enseñaros la 
doctrina cristiana que no que
réis conocer, y yo que como 
sabéis nací en Bilbao soy 
vasco y llevo toda mi vida 
enseñándoos la lengua espa
ñola, que no sabéis. Eso sí es 
Imperio, el de la lengua espa
ñola y no ... " 

Fue entonces interrumpido 
por Millán Astray que pro
nunció las palabras que enca
bezan. Tras la interrupción 
siguió Unamuno: "Acabo de 
oír el grito necrófilo y sin sen
tido de Viva la muerte. Eso 

las conndencias de Don Miguel 

Comienza el curso académico 
Siempre es bueno recordar. Vamos con 

los recuerdos. 12 de octubre de 1.936. 
Paraninfo de la Universidad de 
Salamanca. Es la apertura de curso. 
Presiden Carmen Polo de Franco, Pla y 
Daniel, el Obispo y el Jefe de Propaganda 
de los militares rebeldes Millán Astray, que en un momen
to del acto dijo: "los catalanes y los vascos son cánceres 
en el cuerpo de la Nación. El cirujano de hierro que es el 
fascismo sabrá como extirpar-los y lo hará cortando en 
carne viva sin escrúpulos ni falsos sentimentalismos". 

me suena lo mismo que 
muera la vida.Y yo que me he 
pasado toda la vida creando 
paradojas que provocaron el 
enojo de los que no las com
prendieron, he de decirles 
como autoridad en la materia, 
que esta ridícula paradoja me 
parece repelente. Puesto que 
fue proclamada en honor al 
último orador, entiendo que 
fue dirigida a él, si bien de 
una manera excesiva y tor
tuosa, como testimonio de 
que él mismo es un símbolo 
de la muerte. Y, otra cosa: el 
general Millán Astray es un 
inválido. No es preciso decirlo 
en un tono más bajo. Es un 
inválido de guerra. También 
lo fue Cervantes. Pero los 
extremos no sirven como 
norma. Desgraciadamente 
hay hoy en día demasiados 
inválidos en España. Pronto 
habrá más, si Dios no nos 
ayuda. Me duele pensar que 
el general Millán Astray 
pueda dictar las normas de 
psicología de las masas. Un 
inválido que carezca de la 
grandeza espiritual de 
Cervantes, que era un hom
bre (no un super-hombre) 
viril y completo a pesar de sus 
mutilaciones, un inválido , 
como dije, que carezca de esa 
superioridad del espíritu, 
suele sentirse aliviado viendo 
como aumenta el número de 
mutilados alrededor de él. 

El general Millán Astray no 
es uno de los espíritus selec
tos, aunque sea impopular, o 
quizás por esa misma razón 
porque es impopular. El gene
ral Millán Astray quisiera 
crear una España nueva, cre
ación negativa sin duda, 
según su propia imagen. Y 
por ello desearía ver a España 
mutilada como inconsciente
mente dió a entender." 

Millán Astray volvió a inte
rrumpir gritando "Muera la 
inteligencia". matizando Pe
mán, allí presente, con un 
"no, viva la inteligencia y 
mueran los malos intelec
tuales". Tras la pita de gran 
parte de los presentes, 
Unamuno siguió: "ESTE ES 
EL TEMPLO DE LA INTELI
GENCIA Y YO SOY SU SUMO 
SACERDOTE. VOSOTROS 
ESTAIS PROFANANDO SU 
SAGRADO RECINTO. YO 
SIEMPRE HE SIDO, DIGA LO 
QUE DIGA EL PROVERBIO, 
UN PROFETA EN MI PROPIO 
PAIS. VENCEREIS, PERO NO 
CONVENCEREIS. VENCE
REIS PORQUE TENEIS 
SOBRADA FUERZA BRUTA, 
PERO NO CONVENCEREIS 
PORQUE CONVENCER SIG
NIFICA PERSUADIR. Y PARA 
PERSUADIR NECESITAIS 
ALGO QUE OS FALTA: 
RAZON Y DERECHO EN LA 
LUCHA. ME PARECE INUTIL 
PEDIROS QUE PENSEIS EN 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte . 

ESPAÑA." 
Del brazo de Carmen Polo 

salió Unamuno del Paraninfo, 
lo que evitó posibles males 
mayores. Permaneció recluido 
en su casa hasta su muerte el 
31 de diciembre del 1936. 
Dias antes de morir dijo: 
"Miles de personas marcha
rán del país y muchos de ellos 
jamás volverán". 

En el Siglo XVI la Santa 
Hermandad, brazo armado de 
la Santa Inquisición, irrumpe 
en el aula donde Fray Luis de 
León daba clase, quien les 
ruega que por respeto a los 
estudiantes le permitan ter
minar la clase. La Santa 
Hermandad ("sobrada fuerza 
bruta", dijo Unamuno de ella) 
interrumpe la clase, le esposa 
y se lo lleva. Fray Luis escri
bió en la cárcel, aquellos tan 
conocidos versos: 

Aquí la envidia y mentira 
me tuvieron encerrado. 
Dichoso el humilde estado 
del sabio que se retira 
de aqueste mundo malva-

do 
y con pobre mesa y casa 
en el campo deleitoso 
con solo Dios se acompasa 
y a solas la vida pasa 
ni envidiado ni envidioso. 

Cinco años más tarde volvió 
con su "Dicebamus haesterna 
die ... ", "Decíamos ayer ... " 
Siglos más tarde Tierno 
Galván fue depurado, para 
volver con similar frase. FOR
TIS EST VERITAS sigue sien
do el lema de la universidad 
de Oxford ... 

Un nuevo curso ha comen
zado en Alcalá de Henares. 
Con estos recuerdos va unido 
mi deseo de que sea para 
todos provechoso. 

Manuel GALVAN FRADEJAS 

-·---.-

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para, que usted disfrute de un pelo brillante y 

Solicite consulta llamando al teléfono 

sin problemas. 
. 882 75 75 

PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
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los componamientos humanos 

El gobierno prepara una retorma por la que se · 
penalizará el acoso sexual "entre iguales" 

El acoso sexual ya no sólo se penalizará en situaciones en los que la vícti
ma se encuentra en situación de inferioridad respecto al agresor, sino que se castigará el 
acoso "entre iguales", o el practicado por un empleado contra otro de igual categoría laboral. 

Esta reforma afectará fun
damentalmente, al Estatuto 
de los Trabajadores, al Código 
Penal y a Ley de Inspección 
del Trabajo. En el terreno de 
los asuntos sociales se 
encuentra la tipificación del 
"acoso sexual entre iguales" 
en el Estatuto de los 
Trabajadores. Supondrá una 
novedad, pues, hasta el 
momento, la ley sólo penaliza 
aquel, que se da, entre uno, 
de categoria superior con otro 
de nivel inferior. Así se quiere, 
por ejemplo, que los inspecto
res de Trabajo puedan 
denunciar de oficio esta 
situación. 

Ni la noticia señalada, ni 
otras muchas más, como que 
el suicidio es la segunda 
causa mortal entre los adoles
centes de los paises occiden
tales; ni las declaraciones de 
una de las madres, que han 
sufrido la semana pasada 
lesiones de agresiones sexua
les del llamado "violador de 
Fuenlabrada", en un hijo 
suyo, van a cambiar la forma 
de pensar de nuestros legisla
dores y mucho menos de 
nuestra sociedad. Pero a 
pesar de ello, intentaremos 
explicar de una forma clara y 
a ser posible concisa, verda
des como "puños", de la per
sonalidad de los humanos. 

Es más fácil leer solamente 
una noticia y pasar de medi
tar sobre ella. Pero si ustedes 
desean realizarse mejor, en 

todos los planos de la vida, no 
duden en querer ahondar 
más en todas las facetas del 
conocimiento. Recuerden por 
ejemplo, que hace más de 
cuatro siglos, cuando 
Nicolaus Copernicus se atre
vió a sugerir que la Tierra no 
era el centro del universo. 
sino sólo uno de los varios 
planetas que giraban alrede
dor de una estrella bastante 
pequeña, los habitantes de su 
época se escandalizaron, 
tuvieron que pasar las tres 
primeras décadas del siglo 
XVII, y Kepler y luego Galileo 
confirmaron lo que Copérnico 
había sugerido, y estalló la 
tormenta: tanto la Iglesia 
como el Estado condenaron a 
los astrónomos por su here
jía. 

Del mismo modo, tanto 
ustedes como yo, sabemos, 
que el llamado "acoso sexual", 
es la causa o consecuencia de 
una mala adecuación de la 
personalidad. Nadie con dos 
dedos de frente, desearía ser 
señalado como un sujeto que 
acosa a una compañera den- . 
tro o fuera del horario de tra
bajo. Pero lo que para unos 
es, razonablemente "penoso" 
o "no correcto"; para otros es, 
"excesivo o no acorde con su 
forma de ser". 

Algunos de ustedes, desve
lando su intimidad, podrian 
decirme, que a su pareja le 
agrada, que de vez en cuando, 
usted, su marido, le de un 

pequeño azote en el trasero o 
le achuche efusivamente. 
Esas personas que tienen 
esos gustos o apetencias, 
pueden ver "excesivo" el grado 
de penalización del llamado 
"acoso sexual". Pues dirán, no 
deberla ser para tanto, que 
alguien, educadamente tenga 
algún gesto cariñoso ·con per
sona del otro sexo; dado que 
innatamente sale de la propia 
constitución o instinto de la 
persona. Lo que ocurre es, 
que lo que unos desean, otros 
piensan que no es correcto y 
todo esto, a pesar de la edu
cación y otras costumbres 
que tienen que ver con la 
forma de tratar a las perso
nas. Hay personas, que sin 
dobles intenciones, suelen ser 
más efusivas, cariñosas y 
hasta algo sensibles en el 
trato con sus compañeros/as, 
sólo por el mero hecho de 
haber nacido así: "más afecti
vas, hacía fuera". Del mismo 
modo, que otro tipo de perso
nas, sienten el amor con 
mayor profundidad y no les 
gusta "exteriorizar sus senti
mientos". Lo que pasa es, que 
la sociedad, cada vez es más 
dura, intransigente y cruel, 
teniendo que poner "vallas", 
hacía comportamientos que 
no acaba bien de entender y 
como hoy, se prima la comba
tividad, la seriedad, la dureza, 
para ser mejor y lograr mayo
res metas, lo sensible y emo
tivo, queda en un segundo 

plano. De ahí, que a progra
mas como: "lo que necesitas 
es amor", esas personas se
rias les llamen: "tele basura". 

A las personas extroverti
das, emotivas o sensibles, 
hacia fuera, les parecerá un 
apartado un tanto exagerado 
-a veces- el hecho, que tengan 
que tener cuidado con las 
expresiones o exteriorizacio
nes de sus sentimientos o 
forma de ser, hacía sus com
pañeros de trabajo. Por el 
contrario a los sujetos intro
vertidos, inhibidos o calcula
dores , les parecerá un articu
lado muy correcto -sin exage
ración - , que se proteja la 
posible intromisión en provo
car a personas que no lo 
deseen. 

Como verán, los puntos de 
vista, independientemente de 
la Influencias externas recibi
das, desde nuestra infancia, 
nos siguen y persiguen hasta 
nuestra muerte y, a pesar de 
todo lo vivido, mantenemos 
esa forma de ser o carácter, 
unos más que otros, depen
diendo de su herencia y de la 
Influencia externa recibida. 
Pese a quien nos pese, igual 
que el resto de los animales 
que pueblan la Tierra. Si bien 
es verdad, que el ser humano 
es el único animal capaz de 
conceptualizar la realidad y 
que posee, desde su naci
miento, la mayor capacidad 
de aprendizaje de todos los 
animales. Pero, mientras no 
se conozcan bien los huma
nos, no podrán evitar aumen
tar sus errores conductuales 
y por consiguiente, la socie
dad donde viven, se desarro
llará implacablemente, pero 
será perjudicada en su desa
rrollo, por la falta del conoci
miento de sí mismos, de sus · 
ciudadanos. 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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PUERTA ( de tnadrid 1 :,555 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alc:alá •.•..•...................... 
Casa de Soc:orro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Munic:ipal de Salud •..•••.••...•.•• 
Polic:ía Nac:ional ...........................•... 
Polic:ía Munic:ipal ............................ . 
Guardia Civil .........•..•.....•.•••••...•••••.. 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ..•......••.. 
Protec:c:ión Civil ..•....•......••..•..•......••.. 
Ayuntamiento .....•............................. 
Taxis •...•.....••...•.•...•••.•...•...•..•....••.... 
RADIO-TAXIS ...........•........•.•..•..•...•. 
RENFE .•...........•..•.....•...••.•...•..•....... 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .....................•..••..•.. 
Cementerio ........•.•..•..•.......•.•..•..•••••. 
Correos y Telégrafos •..•..••........•........ 
Centro Atenc:ión a la Mujer ............•.. 
Cita para tramitar DNI ....•••.•...••.••.••.. 
Casa de la Juventud •••.•..••.•.•..•.•.....•.. 
Ciudad Deportiva Munic:ipal .....•..•..... 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Munic:ipal de Servic:ios ......... . 
Servic:io Rec:ogida Muebles ............... . 
Servic:io lnformac:ión Ciudadana .....•.. 
Teléfono c:ontra Tráfic:o Droga ..•.••.•.•.. 
Asoc:. Luc:ha contra el Cánc:er ........... . 
Fundación Colegio del Rey •............... 
OMIC .......•.•.•..•••.••.•................. . ...... 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Ofic:ina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ...•.. 
OADE (Organismo Autónomo Desanollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín ........•...............•.••••. 
Programa Munic:ipal Drogas ......•.•....•.. 
Teatro Salón Cervantes •..••••...........•... 
Arc:hivo Munic:ipal ............••............... 
Centro de Doc:umentac:ión .•••..•............ 
Casa de la Entrevista ....•.••••.••............ 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 
Sellos, Monedas, etc:. Nieves •..•••........ 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) .... . ........... . 
Alquiler coc:hes, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
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Telf.: CM9> 212102 • 2127 58 ·e/ Vlrglllo Navarro, 5 y 7 
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PORQUE AHORA RENAULT 

TE REGALA LAS TRES PRIMERAS CUOTAS 
Y UN AHORRO EXCEPCIONAL 

Ahora al comprar un Mégane no pagarás ni una, ni dos, ni tres cuotas hasta ~ hasta febrero de 1998 
1<enau1t te 1as regala con una financiación a 48 meses , desde el 103 de entrada, 

además de un ahorro excepcional que sólo podrás 
descubr ir cuando vengas a nuestros Conces ionarios. 

T.A.E. con 48 rcuotas: 9'90." Y T.A.E. con regalo 3 cuotas: 5'90·"· 
¿e o N D u e Es o TE e o N D u e EN? 

Oferta Renault Financiación válida hasta el 31.5 .97 para vehículos en stock. no acumulable a o1ras ofertas. Válido para todo el territorio naciona l. Intereses subvencionados por Renault España Comercial S.A. 



IU pidió a Gallanlón en la CIM la urgente invenión de 3.500 millones 
para renovar la red de abastecimiento de agua 

Polo: "In algunos momentos hemos estado bebiendo leiía" 
El portavoz de IU en el ayuntamient o de Alcalá, José Miguel Polo, señaló a PUERTA DE MADRID que 
a pesar de que su organización le ha pedido al presidente regional, Alberto Ruiz Gallardón, que des
tine a Alcalá una inversión urgente de 3 .500 millones de pesetas apro:z:imadamente para la renova
ción de la red de agua potable , és t e no ha acometido tal inversión a pesar de que los expertos seña
laron como necesaria tal renovación para prevenir un rebrote de neumonía causada por la bacteria 
legionella. "Lo único que se ha hecho ha sido someter al agua que bebemos los alcalaínos a una hiper
cloración que puede estar en los limites recomendados por la Organización Mundial de la Salud", 
dijo Polo que añadió que "en algunos moment os hemos estado bebiendo prácticamente lejía". 

José Miguel Polo explicó que 
la última petición que le ha 
hecho IU al presidente regional 
data de los días 4 y 5 de octu
bre cuando se celebró el deba
te sobre el estado de la región 
en la Asamblea de Madrid: "El 
presidente del grupo parlamen
tario de IU en la Asamblea, 
Angel Pérez, hizo un hincapié 
excepcional en la situación de 
Alcalá por dos grandes moti
vos, uno el problema no solu
cionado de la epidemia grave 
de legionella, y otro, que no se 
ha ampliado todavía el hospital 
'Principe de Asturias'. 

Polo señaló que "todos los 
expertos apuntan que el pro
blema de la legionella tiene una 
vinculación con el estado 
lamentable de la red interna de 
abastecimiento de agua pota
ble. En su día, y en plena efer
vescencia de la epidemia, el 
señor Ruiz Gallardón cifró en 
3 .500 millones de pesetas lo 
que costaba hacer el sanea
miento para erradicar la posi
ble reproducción de la epide
mia". 

El portavoz municipal de IU 
en el ayuntamiento alcalaino 
señaló que "el señor Ruiz 
Gallardón contestó con absolu
to silencio. Da la impresión de 
que para el PP de la comunidad 
de.Madrid no es ningún proble
ma que los ciudadanos de 
Alcalá seguimos bebiendo agua 
sobredorada un año después 
de la epidemia de legionella". 

Polo añadió que "tampoco 
parece ser un problema para el 
PP que por culpa de esta sobre
cloración haya casos de gastro
enteritis y que se estén rozan
do los límites de cloro marca
dos por la Organización 
Mundial de la Salud como 
máximos para tener agua real
mente potable. Para nosotros 
esto es inadmisible". 

Y es que, según IU "no se 
pueden tener medidas extraor
dinarias con carácter crónico y 
permanente. Una sobreclora
ción del agua puede tener sen
tido en una fase concreta, pero 
no se puede entender que 
como política estructural de 
una administración pública la 
solución sea tener sobredora
da el agua eternamente". 

El portavoz de IU en Alcalá 
dijo: "Esta situación esconde 
que el PP no hace una apuesta ' 
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José Miguel Polo denuncia la excesiva clopración del agua. 

política por arbitrar un plan de 
choque de financiación de los 
3.500 millones que debe de 
hacer la comunidad de Madrid 
para renovar la red de agua 
potable". 

Al menos para IU es un con
suelo el verano que ha hecho 
meteorológicamente: "Muchos 
técnicos han reconocido que 
ha influido positivamente para 
que no se reprodujera la epide-

mia, que hemos asistido a un 
verano muy anómalo en la cli
matología; no ha habid o teip
peraturas altas que hubieran 
hecho que la legionella se 
reprodujera en buenas condi
ciones. De todos modos n o se 
sabe muy bien si ha sido por 
esto hecho climatológico o por 
la · sobrecloración por lo que la 
bacteria no se ha reproducido". 
De cualquier forma los técnicos 

Abierto el plazo de inscripción en los_ cursos: 

*NOMINAS 
Y SEGURIDAD SOCIAL 
Del 3 de Noviembre al 12 de Diciembre, de 19'00 a 22'00 h. 

NEGOCIACION DE CREDITOS 
Y GESTION DE RECOBROS 
Del 3 al 28 de Noviembre, de 19'30 a 22'00 horas. 

-Plazas limitadas-

~~ 
~-~ 

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la Victoria, nº I • Telf.: B 22 7& • 28m2 llcalá de Henares· MADRID 

con sultados por IU "tienen 
serias du d a s de qu e la bacteria 
no siga ahí latente para salir 
cu ando se d en la s condicion es 
climatológicas pertinentes , es 
decir, en el verano de 1998, se 
vuelva a dar la s ituación". 

"Ahora bebemos la 
peor agua de la región 
cuando antes bebíamos 
la mejor de España" 

La sobrecloración del agu a 
en Alcalá trae como con se
cuencia para IU que "estemos 
bebien d o el peor agua de la 
región y de todos los m u nici
pios de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, y ya es trist e 
porque la calida d del agua que 
beben en Azuqueca, en 
Guadalajara o en Yunquera de 
Hen ares es extraordinaria. El 
agua d el río Sorbe es de las 
mejores agu a s d e todo el 
Estado español, pero la d esgra 
cia que tenemos en Alcalá es 
que por esta sobrecloración 
estructural y crónica, so pre
texto de este problema de la 
epidemia de legionella , esta
mos bebiendo un agua muy 
inferior". Tanto es así que para 
Polo, "ha habid o momentos en 
los que p rácticamente hemos 
bebido lejía. De hecho tenemos 
noticia de que ha habido un 
aumento de los problemas gás
tricos en Alcalá a través de las 
estadísticas que nos han llega
do del hospital "Principe de 
Asturias". 

Y al problema del agua se 
une el problema del propio 
hospital que sigue sin ponerse 
en marcha la ampliación: 
"También hizo hincapié en ello 
nuestro presidente del grupo 
parlamentario, Angel Pérez. Es 
un derroche tener un hospital 
de las características del nues
tro, tan moderno y con capaci
dad para prestar servicios de 
atención sanitaria a los 
300.000 habitantes del área 3, 
y sin embargo sigue sin estar 
completo el número de camas y 
que todavía hay servicios bási
cos que no se prestan teniendo 
que ir a Madrid". Según Polo, 
"esencialmente estos servicios 
básicos son los de pediatria 
infantil, oftalmología, y algu
nos más". 

PUERTA de Madrid 



la concejal de Salud recuerda que en esta legislatura.habrá 
tres nuevos centros de salud 

Elisa de Francisco: "Ni el PSOE ni IU, 
la solución la hemos dado nosotros" 
la edil dice que la oposición se quiere apuntar tantos que no le corresponden 
Primero fue Izquierda Unida quien envió una delegación a las obras del centro de salud del polígono 
Puerta de Madrid para poner de manifiesto que hay un nuevo retraso en la terminación de las obras 
y en la puesta en funcionamiento del centro. Los representantes de IU dijeron que tan inútil está 
siendo el PP como el PSOE lo fue en su momento. Luego fue el concejal del PSOE y presidente de la 
delegación municipal del distrito n, Francisco Muñoz, quien llegó a las puertas del centro y dijo que 
éste se abrirá en el primer trimestre de 1998. Muñoz criticó a IU diciendo que mientras ellos lle
gan con problemas, él llega con soluciones. Ahora le ha tocado el turno a la concejala de Salud, 
Ellsa de Francisco, quien asegura que "me lo han puesto fácil: ni el PSOE, ni IU; la solución la ha 
dado el equipo de gobiemo que forma el PP en el ayuntamiento, porque ellos no han hecho nada". 

Elisa de Francisco aseguró 
que "la realidad en torno a los 
centros de salud es que hemos 
tenido que llegar el PP al 
gobierno para que se pudieran 
poner en funcionamiento". La 
concejal de Salud añadió que 
"la mayor prueba está en la 
apertura del centro de salud 
Reyes Magos, que se inauguró 
en enero de 1996. Pues bien, 
ese fue un proyecto que se ini
ció en 1990 y que debía haber 
sido inaugurado en 1992, y 
que luego, por sucesivos pro
blemas con las constructoras 
adjudicatarias, se dio de plazo 
1995 para la apertura y final
mente tuvo que ser en 1996. El 
de Reyes Magos tenía un pre
supuesto de algo más de 200 
millones y ha costado final
mente más de 400 millones de 
pesetas. Pero insisto, con 
todos los problemas que hubo, 
tuvimos que llegar nosotros 
para solucionarlos". 

Centro de salud de Reyes Magos 

ejecución de las obras: "No 
existe ninguna razón en ese 
retraso que tenga que ver con 
las que retrasaron las obras 
del centro de salud de Reyes 
Ma~os'". 

"Al final la solución la da el 
PP, tanto en el del polígono 
Puerta de Madrid como dimos 
en su momento la solución al 
de Reyes Magos. Está fuera de 
lugar que ahora el PSOE se 

Elisa de Francisco 

ponga medallas porque si 
recordarnos todos los proble
mas que ha habido en Alcalá, 
han sido originados en las ges
tiones del PSOE; pues bien, 
hemos tenido que venir noso
tros para solucionar los pro
blemas de los centros de 
salud, de la biblioteca central, 
o el centro ocupacional de 
minusválidos psíquicos". 

Sobre el centro de salud de 
Nuestra Señora del Pilar, Elisa 
de Francisco aseguró que el 
periodo de ejecución es mayor: 
"Las obras siguen los plazos 
marcados. En teoría debería 
estar terminado en torno a 
septiembre de 1998. Yo creo 
que a final de ese año estará 
funcionando. Es un centro de 
mayores dimensiones y por 
tanto algo más costoso y con 
un periodo de ejecución de 
obras de año y medio". 

Acerca del polémico centro 
de salud del polígono Puerta 
de Madrid, Elisa de Francisco, 
afirmó que "desde hace mucho 
tiempo viene estando muy 
demandado por los vecinos 
puesto que va a sustituir al 
centro Ramiro 11, que se 
encuentra en unas condicio
nes que no son las más ade
cuadas". 

···· ············ ..... .. ......... .. ... .. ..... .......... .... .. ..... ........ . .................... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . 

Elisa de Francisco explicó 
que "nosotros nos hemos 
encargado de trasladar al 
INSALUD esa demanda de los 
vecinos. Este equipo de gobier
no lo ha hecho en sucesivas 
ocasiones. Pues bien, la obra 
se adjudicó el año pasado en 
algo más de 100 millones, 
corno estaba previsto; la ejecu
ción estaba prevista en un año 
pero se va a retrasar unos cua
tro meses que no se debe a 
ningún tema de presupuestos, 
ni a ningún problema con la 
constructora. La ·obra conti
núa normalmente y en el pri
mer trimestre de 1998 se abri
rá definitivamente". La conce
jal explicó que el retraso se 
debe a un mal cálculo en la 

PUERTA de Madrid 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENEUL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE ,o a 2 y DE 4 a 8 
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La prioridad de las socialistas ya na es 
buscar un acuerda de gobierna can IU 
sino preparar las próximas municipales 

El PSOE no negociará con IU 
los presupuestos del 98 

La agrupación local del PSOE ha decidido renunciar a negociar 
y presentar conjuntamente con IU una alternativa presupuestaria 
para 1998. La decisión fue adoptada por el comité ejecutivo del PSOE 
de Alcalá y hecha pública por su secretario general, Francisco Mu
ñoz, que argumentó, que a un año y medio de las elecciones muni
cipales, la prioridad del partido socialista ccdeja de ser definitiva
mente buscar un acuerdo de gobierno con Izquierda Unida». 

A partir de este momento, el 
PSOE, que aunque ahora está en 
la oposición se considera «parti
do de gobierno», aspira a recu
perar el voto perdido en los últi
mos años y ganar las elecciones 
de mayo del 99. 

Francisco Muñoz explicó que 
el PSOE quiere hacer un ejerci
cio de «clarificación», para que 
el electorado alcalaíno identifi
que las responsabilidades que co
rresponden a cada partido con 
representación en el Ayunta
miento. «Queremos que el elec
torado sepa que el equipo de go
bierno del PP es el responsable 

único de la situación de degene
ración y desgobierno que está vi
viendo Alcalá y queremos que 
quede claro que IU es correspon
sable de que el PP esté gobernan
do esta ciudad y de que no haya 
habido un acuerdo de izquierda. 
Queremos que el trabajo de opo
sición que haga el PSOE a par
tir de esta fecha se considere en 
sí mismo como tal, no practica
remos el perrohortelanismo, ni 
seremos gobierno en la sombra». 

El partido socialista centrará 
sus objetivos en las próximas 
elecciones municipales que se ce
lebrarán en mayo de 1999, comi-

~ bostcría del Jfstudíantc .s 
E\ \LC\U DE HE\\RES. TIE\E \IIL Y r\ SITIOS DO\DE CELEBR\R 

l'\ FI\ DE SE\L\\ \ G \STRO\O\IICO CO\ \IOTirO DEL 
ü lJ .\\IHRS.\RIO DEL \ \CI\IIE\TO DE \!IGlU DE CER\' \\TES S\.\ \'EDR.\. 

\IIL .. . Y l'\O: U HOSTERL\ DEL ESHDL\\TE. 
PORQLT EL \'IER\ES 1 ~ . S.\B\DO 18 Y DO\ll\GO !~ DE OCTrBRE DE lY'C 

LES OFRECE\!OS: 

En un lugar de la Mancha, de cuyo nombre no quiero acordarme, 
no ha mucho tiempo que vivía un hidalgo de los de lanza en astillero, 

· adarga antigua, rocín flaco y galgo corredor. . .. 

Paradores de turismo· de España y la Hostería del Estudiante, 
ofrecen este MENÚ DEGUSTACION. 

Viernes 17, Sábado 18 y Domingo 19 

Aperitivos Cervantinos: 
Prueba De Matanza En Tartaleta 

Cazuelita De Garbanzos Con Manitas De Cordero 

La Sopa Boba . . . 
Trucha Rellena De Setas 

Tortada De Carne De Vaca Con Berenjenas 
• • • 

Buñuelos Rellenos De Crema De Queso Fresco 

Media Jarra De Vino Tinto De Colmenar De Oreja 
Jarra De Agua De La Fuente De Aguadores 

De Nuestra Ciudad . . . 
Moscatel De Esquivias . . . 

Café De Puchero Con Almendritas Garapiñadas De Las Monjas Clarisas . . . 
PRECIO: :S.&DO PTAS. + 70/a l.V.A. 

RESERVAS: c/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

ta de octubre de 1997 

cios que confía en ganar. El 
PSOE aspira a ser el partido he
gemónico de la izquierda, recu
perando el voto progresista que, 
descontento con la política socia
lista, apoyó a IU hace tres años. 
«Creemos que el PSOE está en la 
oposición pero es un partido de 
gobierno, por lo tanto aspiramos 
a recuperar el voto perdido de la 
izquierda en los últimos años y 
con eso poder ganar las eleccio
nes en mayo del 99». 

«Estamos por el diálogo 
con IU» 

El hecho de negarse a negociar 
los presupuestos del 98 con IU, 
no implica para el PSOE que se 
rompan las relaciones con la coa
lición: «Nuestra intención es que 
las relaciones con IU sigan sien
do tan fluidas como lo están sien
do hasta ahora. Estamos por el 
diálogo con IU, pero como dos 
partidos de oposición que pue
den alcanzar acuerdos puntuales 
en determinados temas». 

El secretario general de los so
cialistas alcalaínos cree que nego
ciar con IU los presupuestos y 
que ello no suponga un gobierno 
conjunto entre los dos partidos, 
tal y como ha sucedido este año, 
provoca una «situación absurda» 
ya que obliga al «equipo del go
bierno del PP a gobernar con 
unos presupuestos de izquierda». 
Según Muñoz «no tiene ningún 
sentido la negociación de presu
puestos del 98 con IU. Sólo lo 

tendría si la negociación se hicie
ra desde el gobierno, pero es evi
dente que no existe voluntad de 
IU por esa cuestión», voluntad 
que ahora tampoco tiene el 
PSOE. 

Francisco Muñoz recordó que 
desde mayo del 95, cuando el PP 
ganó sin mayoría las últimas 
elecciones municipales, el PSOE 
lanzó a IU una oferta para gober
nar conjuntamente. «La izquier
da es mayoritaria en el Ayunta
miento y hay que hacer un es
fuerzo porque haya un gobierno 
progresista en esta ciudad. Lan
zamos el 'Pacto por Alcalá' pero 
IU dijo que no, que si Roldán, 
la corrupción, el GAL ... ». Los 
socialistas han mantenido el mis
mo criterio hasta ahora, momen
to en el que han considerado ne
cesario «evolucionar». «IU no 
nos va a estar entreteniendo más. 
No está la ciudad como para que 
sigamos entretenidos en disqui
siciones de ese tipo. En coheren
cia con nuestro discurso, hemos 
evolucionado, porque si la situa
ción te lleva a un callejón sin sa
lida perpetuo hay que dar un pa
so hacia delante». 

El secretario general del PSOE 
alcalaíno insistió en que se ha 
adoptado ahora y no en otro mo
mento esta decisión por motivos 
de «estrategia global de partido 
que tienen que ver con la volun
tad del PSOE de preparar las 
elecciones del 99 en las condicio
nes que considera idóneas». 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHORA TAMBIEN CLINICA EOUINA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA • Telf .: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a Z y de S a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a Z 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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suárez Machota considera «repudiable» que, por motivos 
electorales, el PSOE renuncie a tener relaciones con IU 

11biste un pacto entre el PP y el PSOE por el que, a cambio de no u~ar 
en los papeles sucios, el Partido Popular gobernará hasta mayo del 99» 

Luis Suárez Machota, coordinador general de IU-Alcalá, calificó de ffinsólita11 la decisión del PSOE, hecha pública esta 
semana, de no negociar con la coalición los presupuestos municipales de 1998. Suárez Machota, que se enteró de la noticia 
a través de la prensa, criticó que el argumento socialista fuera cda batalla electoral» del 99 y no düerencias entre ambos 
partidos. El haber roto las negociaciones en este momento obedece seg'lÍJl el coordinador de IU a la existencia de un cl}>acto 
entre PP y PSOE por el que, a cambio de no urgar en los papeles sucios, el Partido Popular gobernará hasta mayo del 99». 

«Nos parece absolutamente in-
sólito. No se puede entender es
ta 'yenka' política que hace d 
PSOE con IU, porque tanto no' 
dicen que nos casamos mañana 
como nos repudian al día si
guiente. No es posible que ha
biéndonos dado un ultimátum 
hace 20 días, ahora nos digan 
que ni siquiera aceptan lo que 
nosotros aceptamos. Han perdi
do el norte político total» decla
ró Luis Suárez Machota. 

ELEGIR SUZUKI ~~[L~~@ 

El coordinador general de IU
Alcalá considera «absolutamente 
repudiable» que el PSOE haya 
adoptado esa decisión por moti
vos electorales: «Se puede tomar 
porque no estemos de acuerdo , 
pero salir a la prensa y decir que 
por la batalla electoral del 99 el 
PSOE renuncia a tener relacio-
nes con IU y a estudiar incluso 
una alternativa de gobierno, 
porque les voten más o menos en 
virtud de la relación que tengan 
con nosotros no es correcto». 

Suárez Machota cree que exis
te otra explicación: «En el PSOE 
han ganado los 'zorrocotrocos ' , 
los ligados a la gestión anterior, 
parte de los testaferros de Floren
cio Campos, Crescencio Vicente 
y otros, y en consecuencia en 
cuanto tienen el poder han dado 
el 'zapatazo '. También hay un 
reflejo de intentar ganar en la 
crisis de IU. Cuando hacen un 
análisis de que el PDNI puede te
ner algún efecto sobre el electo
rado de IU, será mejor hacer la 
guerra a IU porque posiblemen
te la correlación de fuerzas pue
da ser otra. Particularmente 
pienso que quedan dos años an
tes del 99 y que esos cálculos no 
son correctos porque el conjun
to de IU de hoy desea que si no 
es posible en esta corporación en 
el 99 haya un gobierno alterna
tivo de la izquierda». 

Suárez recordó que tanto 
PSOE como IU celebrarán du
rante octubre asambleas y conse
jos regionales y «haber roto los 
papeles antes de que estas cues
tiones políticas se aclaren, me 
parece que obedece a lo que los 
mejores enterados opinan, que 
hay un pacto entre PP y PSOE 
por el que, a cambio de no urgar 
en los papeles sucios, el PP go
bernará hasta mayo del 99». 

PUERTA de Madrid 

ES FÁCIL 

Si usted compara, veré claramente que Suzuki Baleno le ofrece 
mucho més que los demés. 

Sin embargo no le resultaré fécil decidir si prefiere la clase del Baleno 4p ., 
la confortable ampl itud del Baleno Wagon o la apasionante línea del Baleno 3p. 

Venga a vernos y tómese todo el tiempo que neceºsite para decidirse . 

LO DIFÍCIL ES CUAL. 

~~[L~~@ 
Sólo para gente lógica. 

$SUZUKI, 
___,,...~Aíill--------------

OUILES 
TORREJON DE ARDOZ: 
Avda. Constitución, 200 
Tlf.: 656 33 97 

ALCALA DE HENARES 
Ctra. N-11, Km. 31'600 
Tlf.: 888 49 11 
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Amparo vargas es la autora 

AMDIC dedica a Cervantes el Bº grabado de su colección 
La .llsociaci6n de Mujeres Democráticas Complutenses presentó el 8° grabado de la colección 

AMDIC-Alcalá dedicado en esta ocasión a Cervantes, como particular homenaje de la asocia
ción al insigne escritor en el año en el que se cumple el 450° Aniversario de su bautismo. Además 
de la autora del grabado, Amparo Vargas, estuvieron presentes en el acto, el alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, y las concejalas Marta Viñuelas y Elisa de Francisco. 

La presidenta de AMDIC, 
Charo Fernández Dovermans, 
intervino en primer lugar re
cordando al autor de los siete 
grabados anteriores, Roberto 
López Dueñas, que este año 
por diversas circunstancias no 
ha podido colaborar con la 
asociación. Este contratiempo 
se ha visto aliviado por la gran 
suerte de encontrar en Ampa
ro Vargas unas condiciones 
excepcionales para continuar 
con la colección promovida 
por AMDIC. Charo Fernán
dez explicó que tanto por su 
formación artística, como por 
su vocación y vinculación a 
Alcalá, la autora del 8° graba
do -y quizás el más impor
tante por su simbología
comprendió al instante el sen
tido de la colección, entregán
dose con entusiasmo a la ta
rea. La presidenta de AMDIC 
hizo un recorrido por el ex
tenso currículum de Amparo 
Vargas, licenciada en Bellas 
Artes en la especialidad de 
Pintura por la facultad de San 
Fernando de Madrid, donde 
también cursó posteriormen
te la especialidad de grabado. 
La artista ha realizado nume
rosas exposiciones individua
les y colectivas, ha hecho co
laboraciones diversas, ha tra
bajado como docente y entre 
sus premios se cuentan el 1 er. 

Premio de Pintura Ciudad de 
Alcalá 1979. 

A continuación intervino 
Asela Sanz, delegada de cul
tura y vicepresidenta de AM
D I C, destacando que no se 
podía dudar que la asociación 
se sumaría al aniversario que 
la ciudad de Alcalá celebra es
te año. Y qué mejor forma pa
ra ello que dedicar el siguiente 
grabado de su colección a un 
tema cervantino, quizás lo 
más representativo hoy de 
Cervantes en Alcalá: la Capi
lla del Oidor, donde se recuer
da que «a nueve días del mes 
de octubre... fue baptizado 
Miguel» y su partida de bau
tismo atestigua universalmen
te el acontecimiento. La ca
pilla era una exquisita obra 
artística de la que todavía se 
conserva el arco de yesería 
mudéjar con su «graciosa si-

lueta», que la artista ha sabi
do captar con su gran sensibi
lidad. 

Seguidamente le llegó el 
turno a Amparo Vargas, que 
expresó el honor que suponía 
para ella colaborar en la pres
tigiosa colección AMDIC. La 
artista hizo especial mención 
a los grabados de Roberto Ló
pez Dueñas, que calificó de 
«magníficos», y destacó la la
bor de difusión y organiza
ción desarrollada por las de
mocráticas que han hecho de 
esta ·colección de grabados 
«Uno de los acontecimientos 
artísticos más importantes de 
Alcalá». Vargas también dio 
algunos datos sobre el proce
dimiento seguido en la elabo
ración del grabado, para el 

que ha empleado una plancha 
de cobre de gran dureza, del 
mismo material que se em
pleaba en la época de Cervan
tes. La técnica, la misma que 
utilizaba Rembrandt, es el 
aguafuerte, con toques de 
aguatinta, y diversas mordi
das en el ácido, y la estampa
ción se ha hecho en dos tintas, 
sepia y bistre. 

Diálogo distendido 
con el alcalde 

El acto prosiguió con la en
trega del grabado n °1 al alcal
de de Alcalá, Bartolomé Gon
zález, y otros ejemplares a las 
concejalas de Turismo y Mu
jer. González calificó de «ma
ravilloso» el grabado y añadió 

PUERTA de Madrid 
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Para Amparo Vargas, autora del grabado, ha supuesto un gran 
honor continuar la labor iniciada por Roberto López Dueñas. 

que Alcalá tenía una «deuda 
pendiente con Cervantes a la 
que todos nos helllos entrega
do en cuerpo y alma». 

Para concluir, se dio paso 
al t radicional coloquio que 
anualmente mantienen las de
mocráticas con el máximo re
presentante de la ciudad, du
rante el que salieron cuestio
nes muy interesantes: la in
frautilización del pabellón 
Ruiz de V elasco -González 
argumentó que hacía falta co-
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laboración porque sólo abri r 
sus puertas costaba mucho 
dinero- , la suciedad d e la 
ciudad - el alcalde dijo que 
no se podía tener a un guar
dia detrás d e cada ciudadano 
pero que se estaba encima d e 
la empresa encargada de la re
cogida d e basuras y limpieza 
v iaria-, Alcalá Patrimon io 
de la Humanida d -el prim er 
edil insistió en los v alores de 
Alcalá par a merece r e l 
título- , la calle Av ila , las 
acer a s d e L op e d e Figueroa . . . 

AMDIC entregó a Isabel Melón López, con un cariño más especial 
que en ocasiones anteriores el VIll grabado de su colección. 

PUERTA de Madrid 

GASTRONOMIA 
JULIO JAÑEZ PRESENTA EN SU MENÚ 

DEGUSTACIÓN UNA SELECCIÓN DE PLATOS 
REPRESENTATIVA DE LA MEJOR COCINA ACTUAL 
DIRIGIDA A LOS AMANTES D- LA BUENA MESA 

MENU DEGUSTACION 

- Entradas Royal: 
- Croquetas de Bacalao 
- Fundido de Camembert con 

Salmón Marinado 
- Parfait de Foie hecho en casa 
- Dorada a la Espalda 
- Rabo de Buey Estofado 
- Postre: Coronel Royal 
- Vinos: Ramón Bilbao 

Acogedor SALON COMEDOR con una excelente vista de la Plaza de Cervantes 

llliii\\il'í l 'l,'llllll\\\lll,\íilll ii\íllí l l\l'i'1llil 
MILHOJAS DE BONITO Y PISTO 

<Para 4 personas> 
Ingredientes: • 1 bonito de kilo , limpio en lomos, 

• 1 cebolla cortada en dados pequeños 
• 1 pimiento verde mediano cortado en dados pequeños 
• 1 pimiento rojo mediano cortado en d ados pequeños 
• 1 calabacín grandecito cortado en dados pequeños 
• 2 dientes de ajo picad o 
• 1 hoja de laurel 
• 1 decilitro (1/10 litro) de aceite d e oliva 
• 1/2 kg. de tomates maduros. 
• Sal y P imienta 

Elaboración: Ponemos un soter (o una sartén) con 1 decflitro de aceite de 
oliva. La cebolla, el pimiento rojo y el verde se dejan «Caer» 

bien y a continuación el calabacín y el tomate. Diez minutos de cocción. Se 
corta el bonito en láminas finas y se monta ¡ior capas: pisto-bonito, pisto-bonito, 
pisto-bonito. Decoración al gusto. Servir muy caliente. 

Vinos: BLANCO SF.'.\ tlSECO Ramón Bilbao 

¡¡ATENCIÓN 
LECTORES!! 

ENVIEN SUS RECETAS 
· A RESTAURANTE ROYAL PLAZA 

NUESTRO JEFE DE COCINA SELECCIONARÁ 
SEMANALMEm UNA DE ELLAS 

OUE SERÁ PREMIADA CON UN MENÚ DEGUSTACIÓN 
(Para dos personas) 

RESTAURANTE ROYAL PLAZA. Plaza de Cervantes, 24 
28801 ALCALA DE HENARES · Tlf.: 882 62 14 
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Los socios siguen a·1a espera de la entrega.del local donde ubicar su sede 

La casa de Aragón celebró la festividad del Pilar 
La Casa de Aragón del Henares no podía dejar pasar la festividad de Nuestra Señora del Pilar sin hacer 

una celebración. Los actos consistieron en una cena, que tuvo lugar el 11 de octubre en el restaurante 
Oliver's del Paseo de la Estación, y una misa celebrada al día siguiente en la ermita del Val. Los 
aragoneses-alcalaínos están en estos días en etapa de austeridad económica total, en previsión de los gas
tos que se les avecinan para cuando el ayuntamiento les entregue el local donde ubicarán su sede social. 

La participación en la cena 
y la misa fue aceptable, aunque 
no tan numerosa como se hu
biera querido. Al coincidir con 
el puente de la fiesta de Cer
vantes, muchas personas apro
vecharon para marcharse a Za
ragoza y celebrar allí el Pilar. 
Juan San Gil, presidente de la 
Casa de Aragón, explica que 
aún así pasaron buenos ratos. 
«A la cena vinieron unos 35 so
cios y la concejal Marta Viñue
las. Estuvo muy animado y se 
prolongó hasta altas. horas de la 
madrugada. Al día siguiente, 
después de la misa, nos fuimos 
todos a tomar un aperitivo, 
cantamos jotas y lo pasamos 
muy bien. Llevamos el senti
miento baturro muy dentro y 
lo tenemos muy arraigado. Ya 
se empiezan a ver por la fiesta 
a hombres vestidos con el traje 
típico, cuando siempre hemos 
sido para eso más cortados que 
las mujeres». 

La Casa de Aragón del He-

11 de octubre de 1997 

nares cuenta con más de un 
centenar de socios y sigue a la 
espera de que el ayuntamiento 
le conceda el local prometido 
para ubicar su sede social. Ello 
ha obligado a los socios a recor
tar actividades. «Aunque segui
mos con la escuela de jotas, he
mos tenido que suspender la de 
cante porque tenemos que aho
rrar; el gasto que se nos viene 

encima para poner en march'a 
el local es muy grande. Es un 
sitio antiguo, junto a la antigua 
Universidad Laboral, y necesi
tará arreglos. Pero se está retra
sando mucho y estamos ya muy 
nerviosos. Según palabras del 
alcalde, desde junio ya nos lo 
tenían que haber dado. Ahora 
estamos con las miras puestas 
en enero y por eso queremos 

Juan San Gil, 
presidente de la Casa de Aragón 

ahorrar todo lo que podamos. 
Estamos con una austeridad 
increíble». 

PUERTA de Madrid 
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Los hombres se operan la nariz, los senos, las orejas, 

se transplantan el cabello y se alargan el pene 

Cirugía estética masculina: minoritaria 
pero en crecimiento 
Sólo & de cada '100 intervenciones se realizan a hombres 

De cada 100 consultas sobre medicina estética, sólo 30 las realizan hombres. A la hora de tum
barse en la camilla y someterse a la cirugía, los caballeros se retraen aún más y se quedan en 
un 6 por ciento del total que pasa por quirófano para este tipo de intervenciones. Aún así las ci
fras van siendo cada vez mayores y la población masculina comienza a perder lo que parecía ver
güenza a reconocer que también está preocupada por su belleza. Las intervenciones más comu
nes entre los hombres son las de orejas, nariz, senos y el transplante de cabello. Aunque menos 
reconocidos por los pacientes, también son demandados los alargamientos de pene, una opera
ción para los que no estén a gusto con su tamaño natural o tengan problemas en la erección. 

Los doctores Mercedes Silves
tre y Moisés Barbero conducen 
desde hace tres años la Consulta 
de Medicina Estética situada en 
el Paseo de la Estación n°1. En 
su experiencia han podido com
probar la influencia positiva que 
tiene cualquier intervención es
tética en la percepción que el 
hombre tiene de sí mismo. «Es 
increíble comprobar cómo sube 
su valoración. Además es algo. in
mediato porque, como no esta
mos acostumbrados a cuidar 
nuestra imagen, con un poquito 
que se haga parece que uno se 
vuelve más joven y con más vi
gor», explica el doctor Barbero. 

Nunca más calvicie 
La pérdida de cabello afecta a 

muchos hombres y no a pocas 
mujeres. La causa suele ser gené
tica , pero también puede deber
se a quemaduras, al estrés o a 
otras enfermedades. El proble
ma se soluciona de un modo 
definitivo con las técnicas de 
microtransplantes capilares, tan 
sencillas como redistribuir el 
pelo de las zonas más pobladas 
a las que existen calvas. Según 
los doctores Silvestre y Barbero, 
el resultado de la operación de 
microinjertos, que tiene una du
ración de hora y media a dos 
horas , es absolutamente natural. 
«La persona que desee someter
se a esta intervención debe te
ner algo de cabello suyo, para 
que pueda ser transplantado del 
lugar donante al nuevo receptor. 
El pelo que se coloca crece en 
los 15 días siguientes, después 
cae y , a partir del tercer mes, 
empieza a crecer de nuevo como 
si siempre hubiese estado ahí 
y la zona de calva volviese a re
nacer». El nuevo pelo se puede 
lavar , peinar, teñir o cortar, co
mo cualquier otro, con el alicien
te añadido de que nunca volve
rá a caerse porque carece del 
marcador genético responsable 
de ello. 
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Moisés Barbero y Mercedes Silvestre 

Los hombres también 
se operan los senos 

Algunos hombres, general
mente los que tuvieron sobrepe
so y luego lo perdieron, padecen 
un exceso de glándula mamaria. 
Ello no consiste en sí mismo un 
problema de salud, pero resulta 
estéticamente feo. La operación 
que acaba con ese exceso de se
nos masculinos recibe el nombre 
de ginecomastia. «Lo corregimos 
con una técnica novedosa, que 
consiste en extraer tanto el exce
so glandular como el graso con 
tres pequeñas incisiones de unos 
3 mm. El efecto es absolutamen
te natural», indica el cirujano 
Moisés Barbero. 

Operación de nariz: 
la reina de la cirugía estética 

La intervención reina de la ci
rugía estética, la de nariz, sella
ma rinoplastia y, según los espe
cialistas , consigue unos benefi
cios «inmensos» sobre la imagen 
de los pacientes ante los demás y, 
principalmente, ante sí mismos. 
La solicitan tanto mujeres como 
hombres, sólo supone una anes-

tesia local y sedación, y 45 mi
nutos de quirófano. No se debe 
confundir esta intervención con 
una reducción de la nariz. «A ve
ces hay que suplementar y la ri
noplastia estética se puede sumar 
a una corrección del tabique en 
la misma operación (septumplas
tia ). Se corrigen los defectos de 
la respiración y los resultados 
son muy buenos». 

La cirugía permite alargar 
el tamaño del pene 
en 1 ó 2 centímetros 

La cirugía estética permite 
alargar el tamaño del pene a 
aquellos hombres que no estén 
contentos con la longitud del su
yo, padezcan diabetes u otro ti
po de problemas que les dificul
ten la erección. Mercedes Silves
tre y Moisés Barbero aclaran que 
este tipo de intervenciones son 
tan demandadas como secretas. 
«No a todos los pacientes les gus
ta hacerlo público. En EE.UU. 
hay asociaciones de impotentes o 
de personas que se han colocado 
prótesis, en las que se transmi
ten unos a otros sus experiencias. 
El hombre mediterráneo es un 

Aumento mamario 

poco más reacio a decir pública
mente que ha tenido algún tipo 
de problema de impotencia o de 
erección». 

Las intervenciones más comu
nes consisten en la colocación de 
prótesis que alargan los cuerpos 
cavernosos del pene, de tal modo 
que aumenta el tamaño en un 
tanto por ciento que depende del 
miembro inicial, pero que viene 
a estar entre 1 y 2 centímetros. 
«Las prótesis son de tres tipos: rí
gidas, que ya casi nadie usa; se
mi-rígidas, que para comodidad 
del paciente pueden colocarse en 
alguna postura; y las hinchables. 
Estas constan de la parte de la 
prótesis en sí y de un receptáculo 
con una especie de líquido que se 
puede bombear, por diversos mé
todos, provocando la erección y el 
alargamiento del pene. El líqui
do vuelve al receptáculo cuando 
el pene retoma su posición origi
nal», señala el doctor Barbero. 

La intervención puede hacer
se con anestesia local , pero se 
prefiere la general por la como
didad del paciente. Las cicatri
ces son mínimas y no se pierde 
ninguna sensibilidad, porque las 
prótesis se colocan donde irían 
los músculos bulbo-cavernosos , 
que son los responsables de la 
erección. «La diabetes , proble
mas de erección o un pene corto 
son las razones por las que un 
hombre quiere alargar su pene. 
Hay datos suficientes que avalan 
que lo más importante no es la 
longitud, pero hay muchas per
sonas que se sienten más cómo
das con un pene algo más gran
de o, por lo menos, que les sir
va, en el caso de los diabéticos o 
de las impotencias funcionales. 
Quienes las padecen son perso
nas que no pueden hacer uso de 
las funciones sexuales debido a la 

. incompetencia del sistema bulbo
cavernoso. La prótesis reempla
za este sistema de bombeo de 
sangre, dándole de nuevo forma 
y función, y permitiendo la erec
ción», aclara el cirujano. 

PUERTA de Madrid 



Las arrugas alrededor de la boca propias de los fumadores o de la sonrisa pueden verse corregidas con diversas técnic::ic:, 
"(? 

Entre los 18 y los 35 años 
las mujeres piden 
liposucciones y 
aumento de senos 

Pero las indiscu tibles protago
nistas de las consultas de med i
cina estética siguen siendo las 
mujeres . Según su edad , son 
unas partes u otras de su cuerpo 
las que desean mejorar. Así, de 
los 18 a los 25 años se solicita la 
rinoplastia , el relleno de labios o 
de surcos, la operación de orejas 
y el elevamiento de las cejas; en
tre loi. 25 y los 35 la corrección 
de los párpados caídos o con bol
sas (blefaroplastia). Las liposuc
ciones y el aumento de senos se 
demandan por igual en unas y 
otras edades. A partir de los 35 
años las intervenciones se cen
tran en la eliminación de las 
arrugas faciales y la flaccidez del 
cuello. De los 50 en adelante , se 
practican unas máscaras sin ci
rugía que corrigen las arrugas 
para conseguir un cutis más ter
so e hidratado. 

Las operaciones de senos ocu
pan, en cualquier caso , un lugar 
muy destacado en esta rama de 
la medicina. Un pecho que no 
agrade puede producir complejos 
y situaciones incómodas para la 
mujer. Lograr el volumen desea
do es muy sencillo con los im
piantes de prótesis. Estas se co
locan en una u otra posición, de
pendiendo del tipo o de la acti
vidad que desarrolle la paciente. 
Los doctores aseguran que esa 
prótesis no interfiere en la vida 
diaria , en la lactancia ni en la 
sensibilidad, y es imperceptible 
al tacto. 

Las prótesis más comunes son 
de gel y cubierta de silicona, 
aunque también existen con con
tenidos de triglicéridos como 
suero fisiológico o aceite de soja 
y combinadas de una y otra com
posición. El seno no sólo se 
aumenta sino que se recoloca y 
reconstruye, de manera que re
cupera la turgencia. El modo 
más usual de colocar las prótesis 
es alrededor del pezón. La inci
sión se practica en la zona de 
cambio de color de la piel, de tal 
modo que después pase desaper
cibida. 

También se dan intervencio
ne~ en casos contrarios, es decir, 
para reducir el tamaño de las 
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Las mujeres jóvenes piden liposucciones y aumentos 
de pecho; las mayores, corrección de las arrugas 

La liposucción retira la gr asa y moldea el cuerpo. 

mamas. Estas operaciones suelen 
realizarse más por necesidad que 
por estética, en casos de tallas su
periores a los 100 centímetros. 
«Cuando el exceso de peso es un 
problema, daña la espalda, hace 
que se claven las prendas íntimas 
e incluso puede alterar la circu
lación y producir varices doloro
sas en los pechos. Debajo de la 
mama grande también pueden 
generarse malos olores debido a 
la maceración». El cirujano abre 
una pequeña incisión, retira el 
exceso mamario y sutura. 

Por último los senos también 
pueden intervenirse sin agran
dar ni reducir, simplemente pa
ra recolocarlos eliminando el ex
ceso de piel. 

Labios gruesos 
siempre a la moda 

Las correcciones de labios son 
muy solicitadas por aquellas mu
jeres que los tienen poco defini
dos (casi siempre el superior). Se 
rellena de modo que se le otorga 
una forma más voluptuosa, «por
que un labio grueso nunca pasa 
de moda», asegura el doctor Bar
bero. Se inyectan geles semi
viscosos e incluso materiales co
mo el goretex (en hilos) y otros, 
dependiendo ya del poder adqui
sitivo del paciente. 

Con respecto a las arrugas, se 
les pueden dar diversas solucio
nes , desde relleno como los labios 
a las últimas correcciones con lá-

Post y preoperatorio de lifting de cara y cuello 

R inoplastia 

ser de erbio y, por supuesto, el 
lifting, que no sólo suprime las 
arrugas sino que acaba con el 
descolgamiento de cara. «Queda 
un aspecto totalmente natural , 
que no deforma la sonrisa, los 
ojos ni altera la expresión». 

Eliminar la grasa 
por liposucción 

La liposucción, también muy 
demandada por las pacientes , 
consiste en la retirada de la gra
sa por medio de una cámara de 
vacío , situada fuera del pacien
te. Con microcánulas de titanio 
se retira lo que sobra y el cuerpo 
se moldea. Si se vuelve a engor
dar con el tiempo, el pequeño sa
crificio de una dieta puede ayu
dar a recuperar la figura perdi
da pero , si la fuerza de voluntad 
falla , se puede volver al cirujano. 

Para tatuados arrepentidos 
La persona que se atreve con 

un tatuaje suele estar convenci
da de que lo querrá toda su vi
da, a no ser que se lo haga en una 
noche loca. En ambos casos pue
de llegar el día en el que se arre
pienta. Dependiendo del tamaño 
y del color , la cirugía estética los 
suprime y quita la marca que 
tanto preocupa, bien por medio 
de láser, de un injer to o de otras 
técnicas. 
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Todavía no se han ejecutado las soluciones 

aprobadas en el pleno de junio 

un vecino del distrito centro alerta del 
peligro de la calle Cardenal Cisneros 

La ocupación de las aceras de la calle Cardenal Cisneros por ve
hículos mal estacionados, con el consiguiente riesgo para los pea
tones que se ven obligados a circular por la calzada, es el problema 
que viene denunciando desde hace meses un vecino del distrito cen
tro, Miguel Cano Alonso. El grupo de concejales de IU se hizo eco 
de esta queja e incluso logró que se aprobara una moción en pleno, 
pero pasa el tiempo y la situación sigue como estaba. 

La primera queja formal 
que Miguel Cano pasó por re
gistro del Ayuntamiento está 
fechada en septiembre de 
1996. En ella se expone que 
«con carácter sistemático, la 
acera derecha de la calle Car
denal Cisneros es invadida 
por vehículos mal aparcados, 
lo que genera un gravísimo 
problema para viandantes en 
una calle de gran tránsito y 
fuertes velocidades». Las so-
1 uciones que propone este ve
cino son la instalación de bo
lardos y una mayor presencia 

.de la policía y de la grúa san
cionando a los coches que no 
estén correctamente estacio
nados. 

Miguel Cano recibió res
puesta del alcalde en noviem
bre de ese mismo año , infor
mándole que el problema ha
bía sido trasladado a las con
cejalías correspondientes 
-obras y servicios y seguri
dad ciudadana- «con el fin 
de tratar de coordinar una so
lución lo antes posible». Estas 
fueron las últimas noticias que 
este vecino tuvo del equipo de 
gobierno, optando por diri
girse a los partidos de la opo
sición en vista de que las so
luciones no llegaban. 

El grupo de concejales de 
Izquierda Unida sí se hizo eco 
del problema llevando una 
moción a pleno, solicitando el 
seguimiento policial de los co
ches mal aparcados y la insta
lación de bolardos , una señal 
de prohibido aparcar y ban
das en el pavimento para im
pedir que los coches circulen 
a más de 40 kilómetros por 
hora. La moción fue aproba
da pero todavía no ha sido 
ejecutada, excepto la coloca
ción de la placa de prohibido 
aparcar. José Miguel Polo, 
portavoz de la coalición, ex
plicó a PUERTA DE MA
DRID que IU había sido «tes
tigo en primera persona de la 
absoluta ineptitud e incapaci
dad del equipo de gobierno 
pa ra resolver un tema tan gra-
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ve como es la seguridad de los 
peatones en esta calle tan cén
trica. A estas alturas de año lo 
único que se ha ejecutado es 
la señal de prohibido aparcar 
y nosotros seguimos preocu
pados porque algún día pue
da haber una tragedia. Prác
ticamente todo el mundo que 
vive en el distrito II y quiere 
acceder al casco histórico pa
sa por esta calle, lo que signi
fica que es paso obligado para 

Miguel Cano y José Miguel Polo alertan del peligro de la calle Cardenal Cisneros 

cientos de alcalaínos que co
rren el riesgo de sufrir acci
dente, que nosotros espera
mos que no se produzcan». 
Polo concluyó haciendo «un 
llamamiento desesperado al 
alcalde para que actúe, y tie
ne que ser en la prensa porque 
por otros medios no hace 
nada». 

Miguel Cano coincidió con 
Polo en que el «riesgo de atro
pello es grandísimo» y asegu
ró que el día que haya un acci
dente en la calle Cardenal Cis
neros, él personalmente se va 
a personar en el juzgado como 
testigo, declarando la canti
dad de veces que ha avisado 
al Ayuntamiento del peligro. 

Es un modelo que se utiliza en los Pirineos 

Los contenedores de basura pueden estar 
perfectamente disimulados 

No es necesario tener los contenedores rodando por las calles. Esa es al menos la certeza que tiene 
el vocal del PSOE en la delegación municipal del distrito V, Juan Bernández de Bias, después de com
probar in situ la solución adoptada en algunos municipios, tanto españoles como franceses, de los Piri
neos. Los contenedores quedan perfectamente disimulados en habitáculos que encajan perfectamente 
en el paisaje. Adoptar esta solución seria cara en Alcalá puesto que son muchos los contenedores des
perdigados por las calles, pero esto podría servir para empezar a plantear algún tipo de solución. 

Qué duda cabe que ahora dores es mucho mayor. Las fotografías realizadas 
que está próxima la adopción Con la doble bolsa de basu- en los Pirineos por Juan Her
del 11J1evo plan de recogida de raque cada domicilio utiliza- nández muestran dos ideas 
residuos de la comunidad de rá si se pone en marcha el pla~ distintas que aportan solucio
Madrid , con la utilización de como se desea desde la comu- nes brillantes. Una es un ha
la doble bolsa de basura y la nidad de Madrid, en muchos bitáculo de albañilería y el 
extensión de una recogida se- lugares habrá hasta cuatro otro es de madera. Pero pue
lectiva, si no al cien por cien contenedores, unos de resi- de haber otras soluciones que 
sí en un amplio porcentaje, la duos orgánicos, otro de vi- a buen seguro serán mucho 
posibilidad de pensar en la in- drio, otro de papel y otro de mejores que tener los contene
tegración en los entornos ur- inertes como son las latas, bo- dores desperdigados por las 
banos d e los clásicos contene- tes metálicos , plásticos , etc. calles. 

PUERTA de Madrid 



Aproveche la ocasión. 
Roca le cambia de siglo 
y le ahorra 15.000 ·Ptas. 

Hay cosas que no duran toda la vida. Ni su vieja caldera, 

ni la Operación Renove de Roca. 

Durante el mes de octubre y primera quincena de noviembre aproveche la Operación Renove 

de Roca y póngase al dia. Sustituya su vieja caldera por la nueva caldera mural de gas electrónica 

más moderna del mercado (*) y ahórrese 15.000 Ptas. Instale en su casa un verdadero avance 

tecnológico, la caldera preparada para no fallar nunca y con un panel de control que le aportará 

la máxima facilidad de manejo y confort. 

No se lo piense más, renuévese ahora o más adelante le costará más. 

Dirijase al Distribuidor Roca más cercano. 

rJ Promoción válida para las calderas de la gama R. 

Póngase en contacto con su Instalador habitual o con nuestros Distribuidores: 

laguardia 

Suministros Laguardia, s.a. 

Ctra. Nacional 11, Madrid-Barcelona, km. 34,2 
Tel. 888 34 00 

28802 Alcalá de Henares 



El conceial de IU intentó formar parte de la delegación oficial a 
canauena de Indias a pesar de la renuncia de sus compañeros 

Domingo Filardi se quedó sin pasaie para Colombia 
El concejal de W Domingo Filardi, representante de su grupo de concejales en la 

comisión de Economia y Empleo, se quedó sin pasaje para formar parte de la delegación 
oficial a Cartagena de Indias a pesar de su intento a última hora después de la renuncia 
expresa a realizar el viaje por parte del portavoz de la o rganización, José Miguel Polo, y 
de la representante en la comisión de Cultura, Pilar Fernández Herrador. 

La delegación alcalaína la for
man el alcalde, Bartolomé 
González; el portavoz del PSOE, 
Pablo González, y el oficial 
mayor del ayuntamiento alcalaí
no. El grupo de concejales de IU 
debatió el lunes 13 de octubre si 
alguien iba a representar a ese 
grupo político en el viaje a 
Colombia para asistir al acto de 
entrega al alcalde complutense 
de la llave de oro de la ciudad de 
Cartagena de Indias durante el 
VII congreso de la Federación 
Internacional de Antiguos 
Alumnos Iberoamericanos del 
INAP. La misión complutense 
partió el martes día 14 de octu
bre y tiene previsto su regreso el 
viernes 1 7 de octubre. 

El alcalde ofreció a los grupos 
políticos de la oposición que le 
acompañara a Colombia un 
concejal de cada uno de ellos. El 
PSOE designó a su portavoz, 
Pablo González, mientras que ni 
el portavoz de IU, José Miguel 
Polo, ni la concejala represen
tante en la comisión de Cultura, 
la que más relación tendría con 
el propósito de esta visita a 
Colombia, Pilar Fernández, qui
sieron hacer uso de esa invita
ción. Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, tanto 
Polo como Pilar Fernández se 
mostraron convencidos por la 
trascendencia del acto, pero no 
quisieron romper una norma 
interna de IU, más bien una 
costumbre, que establece que 
ningún cargo público se benefi
cie de actos sociales como via
jes, cenas, comidas, etc. 

Al parecer, en la reunión del 
grupo de concejales de IU cele
brada el lunes 13 de octubre, 
ningún concejal de la organiza
ción mostró interés por romper 
esa costumbre. Sin embargo, la 
responsable de Política Insti
tucional de IU-Alcalá, Teresa 
Galeote, adujo que, dada la 
importancia del acto para la ciu
dad complutense, se podría rea
lizar ese viaje sin que sirviera de 
precedente. Fue entonces cuan
do el concejal Domingo Filardi 
manifestó que el podía y quería 
ir, pero cuando hizo gestiones 
en la alcaldía para formar parte 
de la delegación complutense, 
supo que ya era imposible por
que no había pasaje para él y ya 
estaba cerrada la delegación. 

La entrega de la llave de oro 
de la ciudad de Cartagena de 
Indias se inscribe en el VII con
greso de la Federación Interna
cional de Antiguos Alumnos 
Iberoamericanos del INAP, el 
cual cuenta con la presencia de 
aproximadamente 200 profesio-
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nales de 1 7 países y un selecto 
grupo de académicos. 

La distinción de Cartagena de 
Indias para Alcalá recoge el cari
ño y los profundos lazos que 
unen al conjunto de los ex 
alumnos del INAP con esta ciu
dad, ya que en las dependencias 
que el Instituto Nacional de la 
Administración Pública tenia en 
la antigua universidad cisneria
na han cursado cientos de ellos 
sus estudios. La Federación 

Internacional de Antiguos 
Alumnos Iberoamericanos del 
INAP celebra cada dos años un 
congreso cuyo objetivo básico 
consiste en manten er vivo el 
espíritu de compañerismo que 
nació de los cursos efectuados 
en Alcalá. 

Actualmente el INAP ya n o 
dispone de esas dependencias 
en el antiguo colegio mayor de 
San Ildefonso, ya que la mayor 
parte de ellas las ocupa en la 

actualidad la universidad de 
Alcalá. De h echo, ya no hay 
estudiantes iberoamericanos 
estudiando y residiendo allí. 

Fueron acompañadas por la viuda de Enrique Tierno Galván 

Esposas de embajadores en Madrid visitaron la 
exposición sobre Cervantes en la capilla del Oidor 
Acompañadas por Encarna Relaño, la viuda del que fuera alcalde de Madrid Enrique Tierno Galván, 
varias esposas de embajadores extranjeros en Madrid visitaron el lunes 13 de octubre la ciudad 
alcalaína para ver la exposición sobre Cervantes y el mundo cervantino en la imaginación román
tica que se ofrece en la capilla del Oidor y en la casa de la Entrevista. Sin embargo el grupo sólo 
visitó finalmente la capilla del Oidor, donde se exhibe la mayor parte de las obras de la exposición. 

Ya cuando su esposo era 
alcalde madrileño, Encarna 
Relaño venía desempeñando de 
forma voluntaria una labor de 
acompañamiento y atención 
protocolaria a las esposas de los 
embajadores extranjeros en 
Madrid . Fallecido Enrique 
Tierno Galván, Encarna Relaño 
continuó con esta labor en la 
que se incluyen visitas organiza
das a diversas ciudades. 

No era la primera vez que la 
viuda de Tierno Galván visitaba 

con las esposas de los diplomá
ticos la ciudad alcalaína. Sin 
embargo en esta ocasión el 
motivo de la visita más que 
conocer los monumentos histó
rico-artísticos de Alcalá, era el 
visitar una exposición que está 
considerada como una de las 
más importantes que ha organi
zado la comunidad de Madrid. 

Entre las esposas de diplomá
ticos que visitaron la ciudad y 
que fueron recibidas por el 
alcalde, Bartolomé González, en 

el salón noble del ayuntamiento 
alcalaíno, se encontraban las 
consortes de los embajadores de 
Alemania, Corea, Honduras, 
Argelia, Paraguay y Costa de 
Marfil. Encarna Relaño explicó 
a PUERTA DE MADRID que "yo 
considero que ellas deben ver 
cosas que de ordinario no tienen 
oportunidad de ver. Se trata de 
enseñarles a las esposas de los 
embajadores, que son las repre
sentantes de su país, lo que hay 
en España". 

PUERTA de Madrid 



JaVier Ocaña ha realizado sus peticiones a la alcaldía complutense 

El unipersonal 111110 miJla puede costar 
al avuntamiento más de 8 millones al año 
IU volverá a pedir al representante del PDNI en la corporación que devuelva 
su acta de concejal v se opondrá a que tenga medios propios del avuntamiemo 
El pase de Javier Ocaña al grupo mixto tras abandonar el grupo de concejales de IU le puede cos
tar al ayuntamiento más de ocho millones de pesetas al año, y eso sin contar su remuneración, 
ya que en principio permanecería en la corporación municipal de la misma manera que ha estado 
ahora, es decir, cobrando dietas por asistencia a reuniones y no un sueldo como concejal con dedi
cación exclusiva. Los ocho millones son el cálculo que se ha realizado sobre las peticiones que ya 
ha hecho llegar a la alcaldía complutense el edil para funcionar dentro del denominado grupo 
mixto. De todos modos hasta el pleno del día 21 de octubre no se determinarán con exactitud los 
medios humanos y materiales con los que contará el militante del PDNI en el ayuntamiento. 

Sea como sea, IU ya ha anun
ciado su rechazo frontal a que el 
pase de Ocaña al grupo mixto le 
cueste 'una sola peseta' a las 
arcas municipales. Fuentes del 
grupo de concejales de IU, que 
se reunió el lunes 13 de octubre 
con el responsable de política 
institucional de JU-Madrid, 
Jaime Ruiz, y con la secretaria 
también de política institucional 
en JU-Alcalá, Teresa Galeote, 
aseguraron que van a volver a 
pedirle a Javier Ocaña que 
devuelva su acta de concejal 
puesto que es patrimonio de IU. 

Según ha podido contrastar 
PUERTA DE MADRID, Ocaña ya 
ha hecho una primera petición 
de medios para funcionar den
tro del llamado 'grupo mixto' el 
cual lo forma él en solitario. En 
la alcaldía se ha tomado nota de 
estas peticiones y se están estu
diando con el asesoramiento de 
la secretaria general del ayunta
miento. 

Ocaña habria pedido, según 
las informaciones que tiene este 
semanario, un auxiliar adminis
trativo, cuyo sueldo bruto anual 
es de 2 .548.028 pesetas, y un 
asesor, cuyo sueldo bruto está 
estipulado en 4 .507.425 pesetas 
brutas anuales. Al parecer no 
seria intención de Ocaña varias 
su estatus dentro de la corpora
ción, es decir, acogerse a una 
dedicación exclusiva al ayunta
miento abandonando su puesto 
como profesor en la escuela 
municipal de adultos Don Juan 
Y. La dedicación exclusiva de 
Ocaña equivaldria a un sueldo 
bruto anual de 4 .578.000 pese
tas aproximadamente. 

Sí parece en cambio que 
Ocaña continuará cobrando die-

AZULEJOS 

Javier Ocaña constituirá un grupo mixto con sólo un componente. 

tas por asistencia a comisiones 
informativas, plenos y reunio
nes y ahí seria dificil calcular 
qué cobrarla cada mes puesto 
que habria que ver a qué comi
siones tendria derecho a asistir 
y a cuántas asistirla. 

Pero el exconcejal de IU y mili
tante del PDNI sí ha pedido la 
asignación presupuestaria para 
cada grupo político. En su caso, 
al ser el único concejal de este 
grupo, se calcula que puede 
tener una asignación anual de 
500.000 pesetas. Ocaña ha 
pedido otros medios materiales 
básicos como son ordenador, 
fax, linea telefónica y material 
de oficina. Sólo éste último al 
año puede costar al ayunta
miento unas 300.000 pesetas 
anuales y los aparatos pueden 
estar en esa cantidad pero ya no 
habria que renovar esa partida 

presupuestaria al año siguiente. 
Lo que sí han asegurado fuen

tes municipales es la dificultad 
que habría para que Ocaña 
tuviera despacho propio debido 
a la prácticamente nula disponi
bilidad de dependencias libres 
en la casa consistorial. Y es que 
no sólo seria un despacho para 
el concejal del grupo mixto sino 
también para el auxiliar admi
nistrativo. Además al despacho 
habria que dotarle de un mobi
liario básico. Todo ello hace que 
el pase de Ocaña al grupo mixto 
le pudiera llegar a costar al 
ayuntamiento alcalaíno más de 
ocho millones de pesetas, y eso 
sin calcular la retribución que 
tendria finalmente Ocaña, pues
to que si al final llegara a tener 
dedicación exclusiva, el coste 
total superarla los 13 millones 
de pesetas. 
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se constituvó 
en Meco 

En la tarde del sábado día 
11 de octubre, a las 18'30 
horas, se llevó a cabo la 
asamblea de constitución 
del PDNI en Meco con asis
tencia de 32 personas, de 
las cuales 16 son militan
tes. 

Entre los distintos puntos 
que se debatieron, se acor
dó por unanimidad solicitar 
la baja en IU de todos los 
miembros de NI en Meco, 
"al haber sido nuestro par
tido expulsado de esa orga
nización, considerándonos 
desde este mismo momento 
como un partido indepen
diente en Meco, no sujeto a 
la disciplina de IU". 

Nueva Izquierda de Meco 
"apoya resueltamente" la 
candidatura de unidad elec
toral con los socialistas 
gallegos, así como cualquier 
movimiento que lleve "a la 
unión de las izquierdas en 
cualquier ámbito que se 
pueda dar". El propósito de 
NI es considerar a IU como 
una más de las organizacio
nes de izquierdas y "colabo
rar con ella y apoyar allí 
donde puedan surgir acuer
dos, como puedan darse 
con otros partidos, socialis
tas , ecologistas, indepen
dientes... siempre que se 
tenga una opción progresis
ta de izquierdas". El PDNI 
de Meco acordó abrirse a 
todo vecino de la localidad 
que se sienta de izquierdas 
y busque la unidad de la 
misma, formalizando su 
militancia o compromiso de 
apoyo desde la organización 
de Meco. 

Carmen Salanueva, de la 
ejecutiva del comité regio
nal de Madrid, manifestó: 
"Los compañeros de NI de 
Meco tenemos la satisfac
ción de la coherencia políti
ca, de haber mantenido 
nuestra posición de unidad 
de la izquierda allí donde se 
pueda dar, desde antes de 
la actual legislatura muni
cipal, al tener que votarse 
dos listas electorales en IU, 
y dejar muy claro que nues
tra postura seria de izquier
das coherente, apoyando la 
lista electoral para la alcal
día de Meco más votada, 
como así hicimos, estando · 
hoy en el gobierno munici
pal y habiendo sabido 
aguantar todas las criticas, 
ataques e insultos propicia
dos por el sector oficial de 
IU, no contestando desde 
nuestra posición, al consi
derar que ello nos llevarla a 
ser otros iguales haciendo 
un flaco favor a una izquier
da ya de por sí dividida". 
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Empresarios v trabajadores del polígono Europa 
se quejan de la dejación v abandono en que se encuentra 

De socavón a socavón, 
pasando por los venidos incontrolados 
una comisión Visitó el avuntamlento 
v el arupo de conceiales del PSOE visitó a su vez el polígono 
Una comisión de propietarios de naves del polígono Europa. situado entre la antigua carrete
ra nacional 11 y el camino de los Afligidos. visitaron el día 7 de octubre el ayuntamiento de 
Alcalá a fin de entrevistarse con representantes de los grupos políticos para pedir soluciones 
al estado urbanístico en que se encuentra este polígono industrial en el que se ubican 54 
empresas. Posteriormente, y para comprobar in situ ese estado. realizaron una visita al 
polígono varios concejales del PSOE que fueron acompañados por empresarios y trabajado~s. 

Los usuarios del polígono 
aseguran que llevan más de 
un año demandando atención 
a sus problemas urbanisticos. 
Y es que los cuatro accesos 
públicos al polígono, especial
mente el de la calle Varsovia, 
son lamentables; los baches y 
socavones hacen intransitable 
el polígono, con lo negativo 
que para eso es la expansión 
de las empresas. 

De hecho, los representan
tes de los propietarios asegu
raron a los representantes de 
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los grnpos políticos, y muy 
especialmente a los concejales 
socialistas que se desplazaron 
hasta el polígono, el portavoz 
Pablo González y los ediles 
Marisa Martin y Juan Osorio, 
que sus negocios se están 
viendo gravemente perjudica
dos porque a pesar de que la 
comunidad de propietarios 
mantiene en buen estado los 
viales interiores, los clientes 
se niegan a acercarse al polí
gono por los accesos públicos. 

Los propios ediles del PSOE 

tuvieron la oportunidad, 
según comentaron tras su 
visita, de comprobar las difi
cultades que tienen los vehí
culos para evitar unos baches 
que incluso son de gran pro
fundidad. De hecho los traba
jadores se quejan del dinero 
que llevan gastado por los 
tubos de escape rotos, las rue
das reventadas y los proble
mas de bajos que sufren los 
automóviles. 

Desde hace más de un año, 
la comunidad de propietarios, 

según explicaron ellos mis
mos, vienen solicitando al 
equipo de gobierno que solu
cione el grave problema de 
acceso, al menos en parte, 
para lo que han solicitado for
malmente el parcheo del vial 
más corto, esto es, el del anti
guo camino de la Esgaravita, 
que actualmente se denomina 
calle Varsovia. Pero no es este 
el único problema del polígo
no: junto a los contenedores 
propiedad de la comunidad de 
propietarios de naves, se vie
nen efectuando vertidos 
incontrolados por parte de los 
que ellos denominan 'albañiles 
piratas' que han convertido el 
aparcamiento de la calle Milán 
en un auténtico basurero. 

El grupo socialista se hizo 
eco de todos los problemas 
relatados por los usuarios y se 
comprometió ante ellos a 
trasladar las peticiones a las 
diferentes comisiones infor
mativas. Además, también 
organizarán una reunión entre 
los representantes de las 
empresas y el gerente del 
Organismo Autónomo de 
Desarrollo y Empleo (OADE), a 
fin de estudiar lineas de sub
venciones, según explicaron 
los concejales socialistas. 

PUERTA de Madrid 





• 
Banolomé González recupera sus competencias de Seguridad 

El alcalde ocupa el polémico v abandonado 
despacho del cuartel de la Policía local 
HAntes de que acabe la legislatura va a haber 20 nuevos 
policías en la plantilla" 
Bartolomé González ha recuperado las competencias en materia de Seguridad 
Ciudadana en la reestructuración del equipo de gobierno. Se ocupa de ellas y ocupa el 
polémico despacho que en el cuartel de la Policía Local está reservado al responsable 
político de la Seguridad Ciudadana. un despacho que casi nunca ha sido ocupado y 
menos por su antecesor. de quien los agentes se quejaban de que en los dos años que 
ha sido concejal de Seguridad sólo había estado en el cuartel escasamente tres veces. 
PUERTA DE MADRID sostuvo una conversación con el alcalde sobre los planes que tiene 
en esta nueva función que asume. Bartolomé González anuncia importantes novedades. 

El trabajo de Bartolorné 
González en el área de 
Seguridad viene ya desde antes 
de que se hiciera pública la 
dimisión de Javier Zurdo por el 
asunto de las llamadas telefóni
cas recibidas por el periodista 
de PUERTA DE MADRID, Jesús 
Cámara. González decidió asu
mir las competencias de 
Seguridad y dar forma a un plan 
de actuación que todavia no ha 
cerrado pero que ya ha comen
zado a poner en práctica. En 
conversación mantenida con 
PUERTA DE MADRID. el alcalde 
aseguró que "el área de 
Seguridad siempre me ha 
encantado e interesado. Creo 
que tiene muchisimas posibili
dades de actuación". 

Con todo y con ello el alcalde 
es consciente de las limitaciones 
que en cuanto a dedicación 
puede tener como responsable 
de la Seguridad: "Evidente
mente el mayor problema que 
puedo tener y que lógicamente 
se puede pensar es que el alcal
de tiene muchas obligaciones 
además de ser el máximo res
ponsable de la Seguridad 
Ciudadana y que por esta razón 
no le voy a dedicar el tiempo que 
se merece". 

No quiere que sea el caso: "Por 
el contrario, quiero dispensar a 
éste área una mayor dedicación 
a la seguridad. Para eso voy a 
contar, quizá no tanto con una 
delegación de un concejal, que 
ha sido lo que ha habido hasta 
ahora, sino con una figura 
nueva que nunca ha existido en 
este ayuntamiento, que es una 
especie de subdelegación. Yo 
voy a estar ayudado, asesorado 
y acompañado por Javier 
Fernández Abad, que a la vez, 
como lleva el área de Tráfico 
tiene una relación muy directa 
con éste área de Seguridad". 

La "subdelegación" 

Esta ayuda o asesoramiento, 
que Bartolomé González ha 
dado en denominar 'subdelega
ción', le va a permitir un mayor 
desahogo: "En momentos en los 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá. 

que yo no pueda estar, en los 
que yo no me pueda dedicar por 
tener la agenda saturada, será 
Javier Fernández quien asuma 
la responsabilidad ayudándo
me". De esta forma, Bartolomé 
González pone a su lado a un 
concejal en quien confia y que 
en estos dos años de gobierno 
"ha cumplido con su cometido". 

El objetivo primordial de 
Bartolomé González es mejorar 
la imagen de la Policía Local: 
"Es fundamental intentar que la 
Policía Local tenga una buena 
imagen entre los ciudadanos. 
Quizá los vecinos de Alcalá no 
tienen una buena imagen y eso 
es algo que me preocupa. Yo 
creo que tenemos unos buenos 
profesionales y por eso es fun
damental. que la gente conozca 
cómo trabajan, qué hacen y cuál 
es su cometido". 

"Todos los policías 
van a tener 
la oportunidad 
de dar ideas" 

Bartolomé González dijo ser 
consciente de que para lograr 
ese objetivo no puede caminar 

en solitario y hacerlo a espaldas 
del colectivo policial: "Quiero 
dar oportunidad a todos los 
policías para que puedan cola
borar y plantear las alternativas 
y soluciones que ellos crean que 
son buenas para mejorar la 
Seguridad". 

En esa línea, el alcalde ha 
diseñado un esquema de traba
jo mediante el cual todos los 
días se reúne con el subinspec
tor jefe de la Policía, Juan José 
Tamayo, a primera hora de la 
mañana a fin de despachar los 
asuntos cotidianos e intercam
biar opiniones. La intención del 
alcalde a continuación es cele
brar una reunión semanal con 
el subinspector y con los sar
gentos, mantener una reunión 
quincenal con el subinspector, 
los sargentos y los cabos, y rea
lizar una reunión mensual con 
todos los policías que volunta
riamente quieran asistir: "La 
idea es que ellos planteen como 
ven el servicio, si se puede hacer 
alguna mejora. Creo que cual
quier idea puede ser buena y_ 
que los propios agentes pueden 
aportar muchas cosas". 

El alcalde señaló que "me 
quiero poner la venda antes de 
tener la herida porque por pro-

blemas de agenda puede que no 
haya posibilidad de que las reu
niones sean con esa periodici
dad exacta , pero el criterio va a 
ser celebrarlas aunque sean con 
una caden cia mayor en algunos 
momentos". 

Inversiones para medios 
técnicos y humanos 

Bartolomé González afirmó 
que "hay qu e hacer todo lo posi
ble para realizar las inversiones 
necesarias en material y perso
nal para la Policía Local. Este 
año hemos h echo un esfuerzo 
gastándon os 8 millones en 
coches y 8 millones en emiso
ras; para el próximo año será 
necesario gastar otros 8 millo
nes para renovar por completo 
los equipos de transmisiones. El 
objetivo es llegar a que cada 
policía tenga su propia emisora, 
algo que n o ocurre en muchos 
municipios. Por lo qu e se refiere 
a los coches otro objetivo para 
1998 es conseguir 9 millones de 
pesetas para segu ir renovando 
la flora de vehiculos". 

Algo que está aprobado es la 
compra de motocicletas para la 
unidad policial de Medio 
Ambiente. Por otra parte la idea 
es que de aquí a que termine la 
legislatura se incorporen a la 
plantilla 20 nuevos policías, diez 
cuyas plazas han salido ya y 
otras diez que saldrán al año 
que viene. 

La ocupación del 
polémico despacho 

Una medida que con carácter 
inmediato h a tomado Bartolomé 
González es la de ocupar el polé
mico despacho que para el res
ponsable político de la 
Seguridad Ciudadana hay en el 
cuartel de la Policía Local, un 
despacho que ha permanecido 
cerrado en estos dos últimos 
años y que apenas nunca ha 
s ido utilizado. Los políticos 
siempre han preferido estar en 
el ayuntamiento: "¡Claro que a 
mi me es más cómodo estar en 
mi despacho en las dependen
cias de alcaldía! Cuando yo 
estaba en la oposición criticaba 
mucho que el alcalde se queda
ra en su despacho del ayunta
miento. Pienso que la gestión de 
la Seguridad h ay que hacerla 
desde el lugar apropiado, que es 
el despacho que hay en el cuar
tel de la Policía. Dos dias a la 
semana voy a trasladar mi des
pacho en el ayuntamiento al 
cuartel de la Policía Local, no 
sólo para solucionar los proble
mas de la Policía sino para rea
lizar desde allí la gestión muni
cipal, porque a mi me da lo 
mismo recibir a un vecino en 
alcaldía como en el cuartel por
que tan digno es un despacho 
como otro". La idea, que ya ha 
sido puesta en práctica, es que 
la comisión informativa munici-
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pal de Seguridad Ciudadana, en 
la que participan los grupos 
políticos, se celebre también en 
el cuartel de la Policía y se estu
dia la posibilidad de celebrar allí 
también algún consejo local de 
Seguridad. 

Coordinación 
y utilización conjunta de 
bases de datos policiales 

El alcalde se refirió a la coor
dinación entre las fuerzas y 
cuerpos de seguridad como una 
necesidad y una obligación: 
"Estamos estudiando no sólo 
seguir avanzando por esa coor
dinación, sino incluso firmar un 
convenio con la Dirección 
General de la Policía para llegar 
a tener oficinas de denuncias 
conjuntas para la atención al 
ciudadano. En esa línea ya hay 
un convenio en Pozuelo de 
Alarcón y la idea es tenerlo tam
bién en Alcalá; se lo solicitamos 
a la Dirección General de la 
Policía y ya nos lo han ofrecido. 
También se contempla la utili
zación conjunto e intercambio 
de bases de datos. El objetivo 
que se quiere lograr es el de 
tener una mayor coordinación y 
un mejor servicio para los ciu
dadanas, es decir, que allá 
donde haya un problema dar 
una respuesta y una solución 
rápida". 

En esa linea también se está 
trabajando a fin de implantar en 
Alcalá el teléfono de emergen
cias 112, un número que va a 
estar unificado en todos los paí
ses europeos y que marcándole 
aquí en la ciudad complutense 
existirá la posibilidad de conse
guir el servicio de urgencias que 
se precise, ambulancia, policía y 
bomberos. Todos los demás 
números seguirán existiendo 
pero el 112 va a permitir una 
más fácil memorización. La ini
ciativa de 112 es de la CAM. 

PUERTA de Madrid 

la UVI móvil del INSALUD es insuficiente para toda el área 3 

El avuntamiento uesuona con Protección Ciudadana 
que hava en Alcalá una 111 móvil del SERCAM 
los protesionales de la Seguridad Ciudadana consideran inoperativa 
la ambulancia de cruz Roia de Alcalá 
Se calcula que un servicio municipal como el SAMIR de Madrid 
con una única ambulancia v personal, costaría 30 millones al año 
El ayuntamiento de Alcalá gestiona con el director general de Protección Ciudadana de la 
Comunidad de Madrid, Luis Mallo Alvarez, que haya en la ciudad complutense una UVI móvil 
del SERCAM, el servicio de emergencias de la autonomía madrileña, el cual se activa a tra
vés de los bomberos. Desde hace meses hay uno de estos vehículos dotados de médico y ATS 
en el parque de bomberos de Costada y ya ha realizado diversos servicios en la ciudad com
plutense. El objetivo ahora es conseguir que en Alcalá haya una base para el SERCAM. 

Una de las intervenciones del SERCAM, en esta ocasión con motivo 
de la colisión entre un tren y. un automóvil, hace unas semanas. 

Con ello se quiere solucionar 
el importante problema que hay 
en Alcalá con los transportes de 
emergencias. Actualmente sólo 
hay un vehículo de titularidad 
pública de estas características 
con base en la ciudad complu
tense; se trata de la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD, con base en el hospi
tal 'Príncipe de Asturias'. A 
todas luces, los profesionales de 
la seguridad consideran insufi
ciente esta dotación habida 
cuenta de que el ámbito de 
actuación de la UVI móvil del 
teléfono Q61 es el de todA el 
área 3, es decir, Torrejón y todos 
los municipios de la comarca 
complutense. Los profesionales 
de la seguridad consideran tam
bién inoperativa la ambulancia 
de la Cruz Roja de Alcalá, ya que 
no siempre está disponible. 

Los problemas en ese sentido 
son importantes. Ha habido 
situaciones de emergencia en 
las que se precisaba una ambu
lancia dotada • de personal y 
medios y ésta ha tardado en lle
gar hasta más de media hora al 
punto puesto que la UVI del 061 
se encontraba activada en otro 

servicio y ha sido necesario 
recurrir a las ambulancias de 
Cruz Roja de Torrejón o San 
Fernando. Con la puesta en 
funcionamiento de la UVI móvil 
del SERCAM con base en 
Coslada, el desplazamiento de 
ésta a Alcalá o su comarca, 
requiere un tiempo que a veces 
es muy prolongado para una 
situación extrema. 

Yes que la UVI del 061 no sólo 
se ve activada para cualquier 
situación de emergencia en el 
área 3 sino que también se ve 
obligada a realizar traslados 
urgentes a hospitales madrile
ños. 

El alcalde complutense y 
nuevo responsable de la 
Seguridad Ciudadana en Alcalá 
señaló que en esa linea de tra
bajo está ya trabajando: "El 061 
ha demostrado en nuestra ciu
dad ser un buen servicio cuyos 
profesionales están realizando 
una excelente labor profesional. 
El problema es que tal y como 
está concebido para toda esta 
zona es insuficiente". 

Bartolomé González aseguró 
que el ayuntamiento ha realiza
do ya un estudio del coste que le 

podría producir tener su propio 
servicio municipal de transporte 
de emergencias, es decir, una 
UVI móvil dotada de personal 
las 24 horas del día y todos los 
días del año, es decir, un servi
cio similar al que presta el 
SAMUR en Madrid: "Se trata de 
un servicio muy caro para una 
ciudad como la nuestra puesto 
que nos costaría unos 30 millo
nes de pesetas al año". González 
explicó que le ha planteado la 
cuestión a Cruz Roja a fm de 
compatibilizar esa UVI que com
praría el ayuntamiento complu
tense, con su personal volunta
rio y con la ambulancia que ya 
tienen: "Ellos me han dicho que 
no tienen ni medios, ni perso
nal, ni la posibilidad de tener 
una ambulancia más". 

El siguiente paso de 
Bartolomé González ha sido 
plantearle la cuestión al director 
general de Protección 
Ciudadana de la Comunidad de 
Madrid, Luis Mallo Alvarez: 
"Estamos en negociaciones y 
tratos a fm de implantar una 
UVI móvil del SERCAM en 
Alcalá" 

El alcalde señaló que "cuando 
le expliqué a Luis Mallo el fun
cionamiento del 061 se quedó 
extrañado porque él pensaba 
que la UVI móvil del INSALUD 
estaba exclusivamente para 
atender urgencias de Alcalá. 
Fue entonces cuando me habló 
de estudiar la posibilidad de 
implantar en nuestra ciudad el 
SERCAM con una base operati
va. Estamos en negociaciones y 
no quiere decir que finalmente 
sea posible, pero se está traba
jando en ello". 

El SERCAM se activa a través 
del teléfono de los bomberos, el 
085, y la UVI móvil que ha 
actuado en situaciones de emer
gencia como el desplome de la 
grúa de las obras de construc
ción de viviendas de la antigua 
plaza de toros, o en el arrolla
miento por el tren de un vehícu
lo a la altura de la finca El 
Encín, tiene su base en el par
que de bomberos de Coslada. 
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«Si no hubieran 
quitado la plaza 
de toros ... » 

Nada más ocurrir el ac
cidente y durante las horas 
siguientes fueron muchos 
los alcalaínos que se acerca
ron a la calle Marqués de 
Alonso Martínez para com
probar con sus propios ojos 
el estado en el que había 
quedado el edificio después 
de que una grúa se desplo
mara contra él. A todo el 
mundo le impactó ver la 
destrozada grúa y los enor
mes boquetes abiertos en 
los tabiques. 

Hubo comentarios para 
todos los gustos pero uno de 
los que más se escuchó te
nía que ver con el viejo co
so taurino que hace no mu
cho tiempo ocupaba el so
lar. «Si no hubieran tirado 
la plaza de toros ... » se co
mentaba en los corrillos, co-. 
mo si la oposición que bue
na parte de los alcalaínos 
expresaron al derrumbe de 
su plaza hubiera gafado las 
edificaciones futuras. 

Puestos a hablar y apro
vechando la presencia de 
los medios de comunica
ción, algunos vecinos tam
bién comentaron lo difícil 
que estaba el paso· por esa 
zoná desde que se habían 
instalado las vallas de la 
obra: «Nos invaden la ace
ra y para poder pasar, mu
chas veces nos tenemos que 
salir a la calzada, con el pe
ligro que conlleva en una 
calle como ésta, tan transi
tada. Lo llenan todo de 
enormes anuncios, pero por 
lo visto de seguridad nada. 
Y por suerte que se nos apa
reció la Virgen, porque lo 
que podía haber pasado era 
gordo». 

ti de octubre de t997 

Hasta dentro de un mes no se conocerán los motivos del accidente 

«No es normal que una grúa se caiga» 
-Angel López, técnico de la constructora TILMON, responsable 
de las obras en el solar de la antigua plaza de toros-

Todavía tendrá que pasar un mes antes de que exista algún informe aclaratorio sobre los motivos 
que provocaron el desplome de la grúa en el solar de la antigua plaza de toros. La máquina está siendo 
en estos momentos analizada por el Departamento de Industria de la Comunidad de Madrid, pero de 
momento no hay más que conjeturas. La empresa constructora TILMON, responsable de las obras en 
las que se produjo el accidente, considera que en ningún caso pudo tratarse de una sobrecarga, ya 
que la grúa siniestrada podía transportar más peso del que llevaba en el momento del suceso. 

Cuando el contrapeso 
cayó al suelo, provocan
do que el cuerpo de la 
grúa se desplomara so
bre el edificio n ° 4 de · 
Marqués de Alonso 
Martínez, la máquina 
estaba realizando un 
movimiento horizontal a 
20 centímetros del suelo, 
transportando unos 
1.000 kilos de mallazo. 
Aunque depende de la 
posición, la carga que 
podía soportar esa grúa 
ronda los 3.500 kilos. 
Por otra parte, las grúas 
llevan unos limitadores 
que determinan cuando 
hay sobrecarga, lo que 
no ocurrió en este caso y 
no porque los !imitado
res estuvieran estropea
dos, ya que un análisis poste
rior ha determinado que fun
cionaron correctamente. 

Según TILMON, la grúa 
que provocó el siniestro había 
pasado todos los controles de 
seguridad que requiere una 
máquina de estas característi
cas: certificado del fabrican
te como que funciona bien, 
certificado de la casa instala
dora garantizando que se ha 
instalado correctamente, pro
yecto de un ingeniero que de
termina cómo se instala y vis
to bueno del departamento de 
Industria sobre el funciona
miento de todos sus elemen-

tos. «Todos esos pasos estaban 
dados, y aún así ha ocurrido 
el accidente. Ha sido algo im
previsto que todavía no he
mos podido determinar por
qué ocurrió>>, declaró a 
PUERTA DE MADRID An
gel López, técnico de la cons
tructora TILMON, que reco
noció que «no es normal que 
una grúa se caiga» a pesar de 
lo «peligroso y cambiante» 
que resulta el oficio de la cons
trucción. 

Horas después de que ocu
rriera el suceso, se iniciaron 
las labores de retirada de la 
grúa. Al día siguiente se ins-

taló un andamio en la 
medianería del edificio 
dañado y el lunes por la 
mañana, 6 de octubre, 
los operarios de TIL
M O N comenzaban a 
trabajar en su repara
ción. Según los respon
sables de la empresa, el 
grueso de la obra -res
titución de tabiques, ya 
que la estructura no ha 
resultado dañada- es
tará concluído esta se
mana. 

La constructora asume 
todos los gastos 

La empresa construc
tora todavía no ha hecho 
un cálculo de los daños 
ya que se encuentra a la 

espera de que los vecinos afec
tados le remitan la lista de 
pérdidas. Esta cantidad será 
en cualquier caso inferior al 
valor de la grúa, cifrado en 
unos 10 millones de pesetas. 
«El valor más importante es el 
de la grúa que está destroza
da, porque el resto de los da
ños son pequeños al no haber 
afectado a estructuras sino bá
sicamente a la medianería. La 
grúa era nueva y de última ge
neración, de las más moder
nas», explicaba Angel López. 

TILMON se ha hecho car
go de todos los gastos deriva
dos del accidente. La empresa 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 
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T-e.Us.: 949 I 26 .34 77 - 26 42 34 (GuadaJaiarR) 
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está respaldada por un segu
ro a todo riesgo , suscrito con 
una compañía que casualmen
te es la misma con la que está 
asegurada la comunidad de 
vecinos del n°4 de Marqués 
de Alonso Martínez, lo que 
sin duda contribuirá a agili
zar trámites. «Por supuesto 
nos hemos hecho cargo de to
dos los gastos. Tenemos una 
seguro a todo riesgo y aunque 
no lo tuviéramos también nos 
haríamos cargo porque moral 
y legalmente nos corresponde. 
Pagamos la estancia en hote
les de los vecinos afectados , 
que están haciendo un listado 
de desperfectos. Han nombra
do un abogado y estamos en 
contacto con ellos. Además 
coincide que el seguro de la 
casa es el mismo que el de 
nuestra obra, por lo que no 
va a haber pelea entre segu
ros». 

Se instalará 
una nueva grúa 

Las obras en el solar de la 
antigua plaza de toros conti
núan y en breve la construc
tora instalará una nueva grúa. 
Es posible que cuando esto 
ocurra muchos vecinos no 
descansen tranquilos , por lo 
que TILMON está estudian
do una nueva ubicación de la 
máquina: «La obra está en un 
proceso de trabajo distinto a 
cuando se empezaron a mon
tar las grúas. Entonces, a lo 
mejor se puede estudiar una 
reubicación de las mismas. 
Todavía no lo sabemos por
que ha pasado poco tiempo y 
estamos buscando soluciones , 
pero tendremos en cuenta la 
preocupación de los vecinos, 
que además es comprensible . 
Aunque involuntariamente 
les causamos un daño , vamos 
a procurar por todos los me
dios evitar al máximo las mo
lestias de la obra». 

o S3 iEI único hospitalizado ya se encuentra en su domicilio ~ºb'lN3·~ 

El bloque 4 de Marqués de Alonso Martínez recupera la normalidad 
Poco a poco, el bloque n°4 de la calle Marqués de Alonso Martínez va recuperando el aspecto 

que tenía antes de que una grúa se desplomara sobre él, el pasado 3 de octubre. Recordemos que 
el accidente se produjo en las obras de construcción que se están realizando en el solar que ocu
paba la antigua plaza de toros. La grúa con la que se transportaba material cedió por su pie, ca
yéndose sobre la medianería del edificio citado y destruyendo algunos tabiques. Sólo resultaron 
heridos dos vecinos, uno de ellos de escasa consideración y el otro aquejado de traumatismo cra
neoencefálico, por lo que fue trasladado al hospital Príncipe de Asturias de Alcalá. 

Tal y como se comprome
tió la empresa constructora, 
responsable de la grúa que 
provocó el accidente, las labo
res de reconstrucción de los 
tabiques destruidos se inicia
ron de inmediato y los 'bo
quetes ' de la pared ya han de
saparecido. Ahora habrá que 
esperar algunos días hasta que 
se seque el yeso y se pueda 
empezar a pintar y restaurar 
el parquet de las habitaciones 
afectadas, para que queden en 
perfectas condiciones. 

Por parte de los vecinos, y 
aunque los desperfectos mate
riales se arreglen pronto, será 

difícil olvidar el suceso, espe
cialmente en el caso de los 
propietarios de las viviendas 
siniestradas, que estuvieron 
alojados durante algunos días 
en dos céntricos hoteles de Al
calá: Bedel y Topeca. El que 
más tiempo ha pasado fuera 
de su casa es Rafael Martí, ve
cino del sexto piso que se en
contraba en su dormitorio 
cuando la grúa se desplomó 
sobre la medianería, vinién
dosele encima el tabique. Ra
fael , de 67 años , ha estado in
gresado durante diez días en 
el hospital universitario 
«Príncipe de Asturias» recu-

perándose de las heridas sufri
das . Una vez en su domicilio , 
Rafael declaró a PUERTA 
DE MADRID encontrarse 
bien aunque todavía algo dé
bil. Este vecino no quiso de
jar pasar la oportunidad que 
le brindaba este semanario 
para expresar su público agra
decimiento a todos aquellos 
que se han interesado por su 
estado de salud: «Estoy muy 
agradecido a la constructora, 
al Ayuntamiento, al hospital 
y a los vecinos , por lo que 
se han preocupado y lo pen
dientes que han estado de 
nosotros». 

NUEVO KIA SEPHIA 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 

CONCEJALIA DE ECONOMIA 
Y EMPLEO 

>.f,. 
o o de 

ORGANISMO MUNICIPAL PARA EL DESARROLLO 
ECONOMICO Y FOMENTO DEL EMPLEO 

PROGRAMAS DE SUBVENCIONES A PROYECTOS 
EMPRESARIALES 1997 

EN EL MUNICIPIO DE ALCALA DE HENARES 
PROGRAMA DE SUBVENCIONES A PROYECTOS 
EMPRESARIALES CREADORES DE EMPLEO 

DESTINATARIOS 

Empresas de nueva creación, empresas que amplíen sus 
instalaciones o que se trasladen al municipio de Alcalá de 
Henares, con una inversión mínima de 1.250.000 ptas. , 
y la creación como mínimo de 2 empleos, todo ello en un 
plazo de un año antes de la presentación de la solicitud. 
Se incluyen como subvencionables a los autónomos. 

AYUDAS 

La cantidad máxima de subvención por empleo es hasta 
400.000 ptas., con un límite máximo de subvención por 
proyecto de 2.500.000 ptas. 

PLAZO 

Plazo de presentación de solicitudes: hasta el 31 de 
Diciembre de 1997 

PROGRAMA DE FINANCIACION EMPRESARIAL 

DESTINATARIOS 

Titulares de actividades empresariales, ya existentes o de 
nueva creación, cuyo domicilio se encuentre dentro del 
municipio de Alcalá de Henares. 

OBJETIVO 

Facilitar a las empresas de Alcalá la concertación de 
préstamos en condiciones ventajosas. 

SOLICITUDES 

En las entidades firmantes del Convenio Ayuntamiento
Cajas de Ahorro. 

PROGRAMA DE SUBVENCIONES A PROYECTOS 
EMPRESARIALES DE MODERNIZACION Y MEJORA 

LINEA 1 ª: PROGRAMA DE MODERNIZACION Y MEJORA 
PARA LAS EMPRESAS 

DESTINATARIOS 

Empresas que realicen Proyectos de Inversión. 
Modernización, Reforma y/ o Ampliación de su actividad, 
así como la creación de una nueva empresa, en el muni
cipio de Alcalá de Henares. 

AYUDAS 

La cuantía máxima de subvención es de 
1.500.000 ptas. 

PLAZO 

Plazo de presentación de solicitudes: hasta el 31 de 
Diciembre de 1997. 

LINEA 2ª: PROGRAMA DE MODERNIZACION Y 
MEJORA PARA LAS ASOCIACIONES 
EMPRESARIALES 

DESTINATARIOS 

Asociaciones empresariales del municipio de Alcalá 
de Henares que realicen proyectos de inversión 
para modernización y mejora del tejido económico. 

AYUDAS 

Hasta 1.500.000 ptas. o el 50% del presupuesto 
total de la inversión para gastos en activo. 
Hasta 2.500.000 ptas. o el 50% del presupuesto 
total de la inversión para Campañas de Animación 
y Promoción Comercial. 

PLAZO 

Plazo de presentación de solicitudes: hasta el 31 de 
Diciembre de 1997. 

INFORMACION Y SOLICITUDES 
Servicio de Ventanilla Única del OADE. Horario de Atención: de 9 a 14 h. 

O.A.D.E. Plaza de los Santos Niños, 4 - Tif. : 881 34 61 / 62 - Fax: 882 60 02 
28801 Alcalá de Henares (Madrid) 

e-mail: oad. admi. @ mad. servicom. es 



El alcalaíno Manuel Hernández de león realizó 
las lotos oticiales de la boda de la intanta 
Fue el único lotógrato en el altar de la catedral de Barcelona v sus 
lotouralías tueron repanidas por todo el mundo por la agencia EFE 
La boda de la infanta doña Cristina e Iñaki Urdangarin tuvo también protagonismo. alcalaíno. El 
fotógrafo Manuel Hernández de León, nacido en Alcalá y residente con su familia en la ciudad 
complutense, fue el fotógrafo oficial de la ceremonia en la catedral de Barcelona el sábado 4 de 
octubre y de todos los actos relacionados con la boda. La elección de Manuel Hernández de León 
fue realizada por Su Majestad el Rey don Juan Carlos en persona, debido a la gran confianza que 
la familia real tiene en la profesionalidad y la discreción del fotógrafo complutense. 

Los presidentes del Gobierno, del Congreso y del Senado, con sus respectivas esposas. 

PUERTA de Madrid 

Manuel Hernández de León, ante 
la puerta del templo, dispuesto 

para llevar a cabo su tarea. 

Manuel Hernández fue el 
único fotógrafo autorizado a 
estar en el altar de la catedral 
barcelonesa durante la ceremo
nia, y su trabajo, además de ser 
entregado a la familia real para 
sus álbumes personales, fue 
distribuido a todo el mundo por 
la agencia EFE, para la que tra
baja el alcalaino. 

Que la Casa Real confiara en 
Manuel Hemández de León la 
responsabilidad de realizar las 
fotos oficiales de la boda de la 
infanta doña Cristina con lñaki 
Urdangarin, se debe por una 
parte a la experiencia que tiene 
el fotógrafo alcalaíno como 
redactor gráfico en todos los 
acontecimientos oficiales en los 
que interviene la familia real. 
Pero también influyó de manera 
clara el hecho de que Manuel 
Hernández ya fuera fotógrafo 
oficial en la boda de la infanta 
doña Elena con don Jaime de 
Maríchalar, en Sevilla. 

¡Qué duda cabe que el fotógra
fo alcalaino se encontraba muy 
feliz por el desarrollo de su tra
bajo, y sobre todo por su elec
ción!: "Es algo que me llena de 
orgullo. Tantos fotógrafos y 
periodistas acreditados para 
cubrir el acontecimiento y yo fui 
el único autorizado por la Casa 
Real para estar en el altar de la 
catedral de Barcelona". 

Pero además de un orgullo 
para un hombre en el que des
taca la humildad como rasgo 
fundamental, la elección fue 
una enorme responsabilidad 
para él: "Evidentemente es una 
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Arriba: La novia llega del brazo de su padre, el Rey. En el centro, la 
familia real. Debajo: el novio saluda a la condesa de Barcelona. 

Detrás de la madre del Rey, los reyes Harald y Sonia de Noruega. 
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Los recién casados saludan a la salida de la catedral de Barcelona. 
Bajo estas líneas, el novio besa a la novia ante la mirada del Rey. 

PUERTA de Madrid 



El príncipe Alberto de Mónaco 

PUERTA de Madrid 

Sobre estas líneas y debajo, dos imágenes muy simpáticas de los 
Reyes de España, don Juan Carlos y doña Sofía. 

responsabilidad que en algunos 
momentos te quita el sueño. 
Llegas a pensar en el rtesgo que 
tienes de que algo falle, y tratas 
de tranquilizarte. Al final, afor
tunadamente no falló nada". Y 
es que, con la expertencia de 
Manuel Hernández, hubiera 
sido dificil que algo hubiera 
fallado. De hecho, recibió la feli
citación de la Casa Real por su 
excelente trabajo, una felici
tación que él no quiere dejar de 
hacer extensiva al equipo de tra
bajo de la agencia EFE que él 
dirtgió, en total unas 30 perso
nas que le acompañaron con 
laboratortos de revelado y con 
matertal de todo tipo. 

Manuel Hernández de León 
comentó a PUERTA DE 
MADRID las vicisitudes que 
tuvo su trabajo en la boda: 
WFueron dos días de ensayos en 
los que medimos al milímetro 
los encuadres, las luces, etc". 

Todo ello en coordinación con 
Pilar Miró, la directora de la 
retransmisión televisiva del 
acontecimiento, que fue visto en 
directo por 22 millones de espa
ñoles: WPilar Miró es una mujer 
muy metódica y hubo que extre
mar todo para no dejar nada a 
la improvisación". 

Las dificultades fueron muy 
grandes: WEn la catedral había 
muy poca luz para hacer las 
fotos y no se podía utilizar el 
flash. Tuve que utilizar una pelí
cula muy sensible, de 800 ASA 
con una velocidad de 60 y 2.8 de 
diafragma, unas medidas que 
llevan consigo un considerable 
Iiesgo". 

WEl día de antes me encerré 
en el hotel cuando terminé de 
trabajar con los preparativos y 
con los actos previos a la cere
monia. Revisé minuciosamente 
el matertal, preparé el traje y me 
acosté convencido de que todo Victoria de Borbón Dos Sicilias 
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Reina Noor de Jordania 
y Rey Letsie de Lesotho 

iba a salir bien porque estaba 
protegido por San Francisco de 
Asís, a quien le tengo mucha 
devoción. No hay que olvidar 
que el día 4 de octubre se cele
bra la festividad de San 
Francisco de Asís y además de 
la fe que le tengo, guardo tam
bién mucho cariño por la comu
nidad franciscana de Alcalá y su 
parroquia en la avenida de 
Reyes CatólicosM, nos explicó 
Manuel Hemández de León. 

No faltaron las anécdotas 
curiosas, que incluso fueron 
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Sobre estas líneas, la fotografía 
oficial. A la izquierda, arriba, 
cena de gala en Montjuich la vís
pera de la boda. Debajo, Manuel 
Hernández de León fotografía la 
firma del acta matrimonial por la 

infanta doña Cristina. 

vistas por la pequeña pantalla 
por millones de telespectadores. 
Fue cuando una de las arras 
cayó al suelo; las tenía en esos 
momentos el arzobispo de 
Barcelona y ni él ni ninguno de 
sus auxiliares, y mucho menos 
los contrayentes, se podían aga
char para cogerla. Fue el propio 
Manuel Hernández quien se 
agachó y discretamente volvió a 
ponerla en la bandeja. 

Después de la ceremonia, 
mientras la pareja hizo el reco
rrido de la catedral a la basílica 
de la Mercé, y de ahí al palacio 
de Pedralbes, donde se celebró 
el banquete nupcial, Manuel 
Hernández de León fue llevado 
por personal del palacio de la 
Zarzuela en coche al palacio de 
Pedralbes para fotografiar la lle
gada del cortejo y hacer las fotos 
del banquete. 

En este reportaje se incluye 
una muestra de fotografias del 
acontecimiento realizadas por 
Manuel Hernández de León, y 
también algunas realizadas por 
compañeros suyos de la agencia 
EFE. Además de a la boda, con 
los contrayentes y los invitados, 
el fotógrafo complutense asistió 
también a los actos oficiales que 
se organizaron con motivo del 
enlace. 
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Federico Trillo, presidente del Congreso de los Diputados, 
con su esposa, María José Molinonuevo. 

El presidente del Senado, Juan Ignacio Barrero, 
con su esposa, Consuelo Gil. 

La emperatriz Farah Pahlevi asistió a la boda con su hijo, el sha Reza, 
y la esposa de éste, Yasmine. 

PUERTA de Madrid 

Ana Botella, esposa de José María Aznar, y María José Molinonuevo, 
esposa de Federico Trillo. Debajo: Felipe González y Carmen Romero. 
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El alcal•e entreaí u1 1re11ia si1 •1tacií1 eca1ímica pera 
ca1 u1 bue1 presti1i1 aara In a•res 

El catalán Joan Manuel 
Gisben recibió el premio 
.. Cervantes Chico" 

Se le considera un revolucionarlo de la literatura infantil y 
juvenil; pueden ser apreciaciones más o menos subjetivas, 
como la que le sitúa en el panorama literario español como 
un auténtico arquitecto del lenguaje. Lo que nadie duda de 
él es que es uno de los autores que más vende en el merca
do de la literatura para niños y jóvenes. Se trata del catalán 
Joan Manuel Gisbert y recogió el día 9 el premio 'Cervantes 
chico' en un acto que por primera vez se celebró en el salón 
de plenos del ayuntamiento de Alcalá. 

El acto de entrega del premio 
'Cervantes chico' dejó el Teatro 
Salón Cervantes para instalarse 
en el salón de plenos del ayun
tamiento de Alcalá. El galardo
nado en esta quinta edición, el 
catalán Joan Manuel Gisbert, se 
sintió impresionado y así lo 
manifestó a las autoridades 
complutenses. Impresionado 
por el marco. por el escenario en 
que recogió el premio; impresio
nado por la festividad y el modo 
de vivirla de los alcalaínos, e 
impresionado por la ciudad. 

Y eso que el premio 'Cervantes 
chico' no tiene dotación econó
mica. Pero lo que no se le puede 
negar a este premio que ya tiene 
la mismisima Gloria Fuertes, el 
buque insignia y referencia obli
gada cuando se habla en 
España de literatura infantil y 
juvenil, es que encanta a los 
galardonados. Estos no ven en 
la placa 'un premio más'. Es el 
premio Cervantes para autores 
de literatura infantil y juvenil, y 
la entrega se hace con todo un 
ceremonial en la ciudad en la 

que recibió las aguas el mismisi
mo Cervantes. La verdad sea 
dicho, que toda la parafernalia 
que tiene el premio viste y 
mucho. Otra cosa es que al 
autor le reporta un nulo benefi
cio económico, pero no todo se 
mueve por los patrones del 
dinero y la verdad sea dicha, es 
un acto que le da consistencia 
importante al programa de 
actos del dia 9 de octubre. 

Sea como sea, Gisbert se sin
tió encantado de recibir a pri
meras horas de la mañana del 
día 9 de octubre el premio de 
manos del alcalde, una placa, 
así como un regalo de l~ aso-

El cantautor interpretó sus canciones en la sala Margarita lirgú de ccoo 

Un ''perdedor" llamado Javier Krahe 
Es la quintaesencia de la derrota permanente; se llama Javier Krahe, es delgaducho, y las muje
res no se tiran de los pelos ni J..ritan histéricas cuando él pasa. No es famoso más allá de los cir
cuitos de cantautores, donde el al menos puede presumir de ser un veterano. Cantar, lo que se 
dice cantar, canta más bien poco. Tiene menos voz que alj!Ún ilustre cantautor que cada vez lo 
es menos pero que es millonario pese a pretllcar lo contrarfo en sus canciones. No hace falta dar 
nombres porque de todos es conocido quien hizo su agosto en los años de gobierno socialista. 

¿Qué tiene entonces Javier 
Krahe? Un humor triste, que 
despierta la risa del público a su 
costa. Krahe volvió el domingo a 
Alcalá para cantar en la sala 
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Margarita Xirgú, que casi regis
tró un lleno. 

Krahe interpretó temas nue
vos de su último disco y algunos 
clásicos que le hicieron ser una 

promesa de la canción de autor 
en la década de los ochenta. Sin 
embargo prescindió de algunas 
canciones inolvidables como 'El 
burdo rumor'. 'La hoguera', 'San 

ciac10n de libreros que estaba 
representada por su presidente, 
José García, y por María José 
Rubio. La asociación ha sido un 
pivote fundamental en la conce
sión del premio 'Cervantes 
chico'. Los libreros conocen 
como nadie las ventas que tie
nen los libros de estos autores y 
sus criterios son fundamentales 
a la hora de conceder el premio. 

Gisbert tiene en su currícu
lum importantes premios y es 
uno de los autores que más 
vende entre los niños y los jóve
nes. Y sin embargo un premio 
como el 'Cervantes chico' le 
emocionó. 

Cucufato' o 'Villa tripas'. En 
cambio sí cantó su tema más 
conocido, 'Marieta', una versión 
suya del francés George 
Brassens. Krahe conectó con el 
público y divirtió con sus des
gracias, con su imagen de eter
no perdedor, el desencantado 
político y el perdedor en lo 
sexual. 

El cantautor madrileño es un 
hombre peculiar; durante su 
concierto es capaz de fumarse 
casi un paquete entero de taba
co negro. Habla con el guitarris
ta y a veces el público ni se 
entera de lo que dice. pero 
gusta. 
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá, y Manuel Gala, Rector de la UIUI En un acto promovido por la Universidad no podía faltar la Tuna de Alcalá 

se inaugura la IV Muestra de Humor Gráfico de la Universidad de Alcalá 

Antonio Fraguas 'Forges': 
«En este país todos somos pícaros» 

La IV Muestra de Humor Gráfico de la Universidad de Alcalá ya está en marcha. Un total de 
125 humoristas españoles y de 20 países de iberoamérica dan su visión sobre la picaresca desde 
tiempos de Quevedo hasta nuestros días. Y aunque algunos Quevedos se ven en las viñetas ex
puestas en la sala 1-2-9-3 del edificio del Rectorado (Pza. San Diego), es significativa la presencia 
masiva de las andanzas de Roldán, Juan Guerra o Mario Conde. La Muestra, con más proyección 
exterior que nunca, ofrece además conferencias, fiestas, homenajes, cursos, concursos, una pá
gina web y la presentación del número 1 de la revista 'Quevedos' de Humor Gráfico. 

Es tarea del humorista grá
fico la de ser el Pepito Grillo 
del periódico, la de decir co
sas que el periodista no pue
de en su artículo, la de apos
tillar la actualidad, la de re-

flexionar con una visión áci
da sobre los acontecimientos 
que recoge la prensa y mere
cen un comentario, general
mente sarcástico. Y es una la
bor difícil expresar eso en una 

(¡-~ 
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viñeta y despertar además 
una sonrisa o carcajada. Por 
considerar que esos autores, 
periodistas a su manera, me
recían un homenaje, la Fun
dación General de la Univer-

, .. , 
... , ... .... . ... .u.. . .... 

La foto de familia de los humoristas que exponen. No están todos los que son pero sí son los que están. 

PUERTA de Madrid 

sidad de Alcalá de Henares 
(FGUAH) creó la Muestra 
de Humor Gráfico. El 8 de 
octubre se inaguraba su cuar
ta edición bajo el lema 'La 
Picaresca: desde Quevedo 
hasta nuestros días', con mu
chas más actividades que en 
ocasiones anteriores como 
modo de incitar a la partici
pación de los visitantes, tan
to en la sala como en la ciu
dad (ver n°1543 de PUERTA 
DE MADRID del 4 de octu
bre del 97). 

Reunir a tantos autores y 
organizar tantos proyectos pa
ralelos a la exposición central 
no ha sido fácil. Juan García 
Cerrada, director cultural de 
la FGUAH, recuerda que en 
la 1 Muestra sólo se contó con 
28 humoristas, todos ellos es
pañoles a excepción de Quino, 
el padre de 'Mafalda', y la ce
lebración se circunscribió a la 
localidad complutense. «Este 
año ya se han unido otras ciu
dades (Arganda, Valladolid y 
Guadalajara) y creo que la 
Muestra ya se está consolidan
do», opina García. Tal pro
greso ha llevado a la Funda -
ción a comprometerse para ce
lebrar la iniciativa con perio
dicidad anual e incluso a in
tentar hacerla coincidir con la 
entrega del Premio 'Queve
dos', un proyecto nacido en el 
seno de estas Muestras que 
pretende ser como el Cervan
tes de Literatura pero en el 
Humor Gráfico. 

Roldán y la picaresca 
La clausura se celebrará el 

7 de noviembre, en un acto al 
que asistirán casi un centenar 
de humoristas iberoamerica
nos y en el que se procederá 
al nombramiento de profeso
res honoríficos del humor grá
fico. El español Antonio Fra
guas 'Forges' recibirá un tí-

18 de octubre de 1997 



AD DE ALCALÁ 
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Blasco Peñaherrera, embajador de Ecuador en España Manuel Queipo, gerente de la FGUAH Juan Gª Cerrada, director cultural de la FGUAH 

tulo que hasta ahora sólo po
seían Mingote y el reciente
mente fallecido Gin, el de Ca
tedrático del Humor. Forges 
no se extraña de que , en una 
muestra consagrada a la pica
resca, haya tantas referencias 
a la política. «Los políticos 
son seres humanos. Pero lo 
que hay que preguntar a la so
ciedad es si esa inquina que se 
le tiene a Roldán es porque se 
lo llevó crudo, por lo menos 
presuntamente , o porque se 
descubrió que se lo llevaba 
crudo. No sabemos si la gen
te le tiene manía por lo que 
hizo o porque lo hizo mal. Yo 
creo que en este país todos so
mos pícaros». A pesar de la vi
sión simpática, desde los clá
sicos como Quevedo a la ac
tualidad, para este humoris
ta la picaresca siempre ha si
do «sangrante y absolutamen
te d emoledora sobre los com
portamientos generales de la 
sociedad». Las viñetas que se 
presentan en la muestra re
producen situaciones que, por 
lo cotidiano , nos hacen acep-

tarlas como consustanciales 
con la sociedad, de tal modo 
que casi nunca nos merece la 
pena referirlas. «Resulta que 
de los banqueros no habla na
die , de los estudiantes que co
pian en los exámenes no ha
bla nadie (se da por hecho), de 
los dibujantes que cobran 
cantidades ingentes por un di
bujo que es una estupidez 
tampoco habla nadie. Sólo 
miramos los picos del iceberg 
de esa gran montaña que es la 
picaresca en general» , opina 
Forges. 

Para 'Kalíkatres ' (Angel 
Menéndez), otro de los auto
res de la Muestra, ésta debe
ría haberse centrado en la par
te típicamente quevediana, 
aunque el autor del Buscón ya 
hiciera muchas alusiones a la 
política en su época. El dibu
jante de 'La Codorniz' cree 
que el humorista gráfico dis
fruta la posibilidad de «poder 
decir cosas que no se pueden 
decir de otro modo. El humor 
es una píldora que se traga 

El humorista salmantino Femando Saldaña y el alcalaíno José Rubio •Malagón>• 
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muy bien, así que vamos a re
llenarla de algo como veneno 
o dinamita». 

«Los humoristas gráficos 
son una especie de 
patrimonio de la Humanidad» 

El acto de inaguración de la 
IV Muestra de Humor Gráfi
co corrió a cargo de Manuel 
Queipo de Llano, gerente de 
la Fundación, de Juan García 
Cerrada, de Bartolomé Gon
zález -alcalde de Alcalá- y 
de Manuel Gala -Rectór de 

la UAH-. Recordaron que a 
lo largo de estos días se pre
sentará la primera publica
ción española de Humor Grá
fico , de nombre 'Quevedos' , 
así como la página web de la 
Fundación y el primer Museo 
Virtual de Humor Gráfico de 
la red (que pasará a ser real 
cuando se consiga una sede). 

La proyección internacio
nal de la Muestra quedó pa
tente con la asistencia al acto 
inaugural de algunas persona
lidades tales como el embaja
dor de Ecuador en España, 
Blasco Peñaherrera, aunque 

Este es el dibujo que Angel presentó en la muestra. 
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Angel Menendez «Kalíkatres» 

afirmaba que su presencia no 
tenía mucho que ver con re
presentar su país. «Acudo co
mo periodista y como alguien 
que tiene esta especie de don 
divino que es el sentido del 
humor. Me parece que esa es 
un arma defensiva y ofensiva, 
porque la persona que tiene 
sentido del humor puede pa
sárselo muy bien en la vida, 
p ero la que no lo tiene sufre 
mucho. Por eso los humoris-

.. 
~~~- .. 
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Antonio Fraguas ccForges» Miguel Angel Gómez Sedano ccl\ngel» 

«El humorista gráfica disfruta la pasibilidad de poder 
decir casas que na se pueden decir de otra moda. 
El humar es una píldora que se traga muy bien» 

tas gráficos contribuyen al 
bienestar colectivo, son una 
especie de patrimonio de la 
Humanidad y hay que defen
derlos y estimularlos». 

La exposición 'La Picaresca: 
desde Quevedo hasta nuestros 
días ' puede v isitarse en hora
rio de 10,00 a 15,00 y de16,00 
a 21 ,00. Los sábados, domingos 

y festivos el horario es de 10,30 
a 15,00 y de 16,00 a 21 ,00. Sala 
de Arte 1-2-9-3. Patio de San
to Tomás . Colegio San Ildefon
so. Pza . San Diego sin). 

GRAN EIPOSICION DE PAVIMENTOS 
Gran variedad de azulejos - Gres (exterior e interior) - Balaustradas y complementos 

Los disenos más actuales: 
Expositores panorámicos rodantes - Primera calidad con la garantía de YEBRA GARCÍA - Precios de inauguración 

ES UN NUEVO SERVICIO DE YEBRA GARCÍA, S.l. 
Visítenos en: Ctra, Villalbilla, km. 2 (Villalbilla) - PEDIDOS: TLFS. 885 92 81 - 885 96 31 
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Según los emendidos, se trata de una de las meiores e11osiciones 
que se ha podido ver en Alcalá 

El preside•e Ruiz Gallardón inauguró la 1111niciín 
111ántica sobre Cervantes v su mundo 
El presidente del gobierno regional, Alberto Ruiz Gallardón, inauguró el jueves día 9 de octubre 
la exposición sobre .. Cervantes y el mundo cervantino en la imaginación romántica", una mues
tra que exhibe un total de 46 pinturas y 17 esculturas y que ha sido organizada por la Comunidad 
de Madrid en colaboración con el ayuntamiento de Alcalá y diversas instituciones públicas y pri
vadas. Acoge obras realizadas por diversos autores durante el siglo XIX, todas ellas con un nexo 
común, el de mostrar aspectos cervantinos, bien del escritor bautizado en Alcalá, bien de su obra. 

Alberto Ruiz Gallardón se 
retrasó sobre el horario previsto 
para la inauguración de la expo
sición, y eso hizo que cubriera 
sólo una parte de lo preparado 
en su visita. La cuestión es que 
por las dimensiones que tiene la 
exposición, ésta se ha tenido 
que hacer en dos salas distin
tas, una, la de la capilla del 
Oidor, y la otra, la de la casa de 
la Entrevista. En conjunto es, 
sin lugar a dudas, una de las 
mejores exposiciones que se 
han podido ver en la ciudad 
complutense, tanto por la cali
dad de los artistas, como por el 
significado que tienen y por el 
propio de las obras. 

Entre los artistas que están 
representados en la exposición 
están los españoles Zacarias 
González Velázquez, Víctor 
Manzano, Manuel García 
'Hispaleto'. Antonio Muñoz 
Degrain, José Moreno, 
Menéndez Pidal y Emilio Sola 
como pintores y Rossend Nobas, 
Josep Reynés y Lorenzo 
Coullant-Valera como esculto
res. 

Pero la exposición muestra los 
trabajos que en su momento 
realizaron artistas extranjeros 
en representación de tres escue
las nacionales donde lo ceivan
tino tuvo considerable impor
tancia. Destacan en este sentido 
el británico Charles Robert 
Leslie, el francés Célestine 
Nanteuil y el alemán Adolf 
Schrodter. Las obras pertenecen 
al fondo de instituciones como 
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Ruiz Gallardón escucha las explicaciones de Carlos Reyero. 

el museo del Prado, el museo 
Nacional, el Centro de Arte 
Reina Sofía, el Patrimonio 
Nacional, la Biblioteca Nacional 
y el museo de Sevilla, así como a 
un amplio número de particula
res. 

El argumento de la exposición 
-Ceivantes y su riquísima gale
ría de personajes, especialmente 
Don Quijote y Sancho-, consti
tuye uno de los ciclos iconográ
ficos de origen español más 
representados en las artes plás
ticas del mundo entero. No hay 

escritor -Ceivantes- ni obra -El 
Quijote- en toda la literatura 
española, que haya suscitado 
un apasionamiento tan fervien
te, alcanzando significaciones 
tan ricas como diversas. 

Quijote-Sancho 

Fue sobre todo a raiz del 
Romanticismo cuando confluye-. 
ron una serie de circunstancias 
qúe permitieron descubrir en 
este argumento, en especial en 
El Quijote, los anhelos y frustra-

..... .......... ......... -----· ' .. -. ••r1••••lfl•• 
dones de una época, de manera 
que la dualidad Quijote-Sancho 
llegó a convertirse en auténtico 
arquetipo de la condición huma
na. 

El devenir del siglo XIX y la 
institucionalización de algunos 
ideales antiguos durante la 
segunda mitad de la centuria no 
sólo no restó importancia cuan
titativa a los temas ceivantinos 
ni a la propia figura de 
Ceivantes, sino al contrario, se 
acrecentó, sobre todo en 
España, donde se convirtieron 
en iconos glorificadores de lo 
nacional. Ya a comienzos del 
siglo XX, la crítica noventayo
chista recuperó, desde otra 
perspectiva, los temas ceivanti
nos, y dio otro sentido a su 
representación. 

Todo ello se trata de forma 
pormenorizada en el catálogo de 
la exposición . donde los textos 
de diversos especialistas abor
dan la repercusión de la icono
grafia ceivantina en disciplinas 
tan aparentemente alejadas del 
mundo del escritor como la foto
grafia o la caricatura. 

La exposición podrá contem
plarse hasta el día 9 de diciem
bre y es importante destacar 
que hay algunas obras, que por 
formar parte de colecciones pri
vadas, casi nunca han estado 
expuestas. 

La Fundación ONCE aprove
chó la visita de Gallardón y el 
día de celebración cervantina 
para hacer donación de obras 
de Cervantes en braille. Para 
ello estuvo un directivo de la 
organización, Felipe Ponce, her
mano del delegado de ONCE en 
Alcalá, Julián Ponce. 
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Se celebra en Alcalá el 11 encuenuo .. Hispania en la anduüedad 
tardía. Ocio v espectáculos" 

los veci1os de eo1plutu1 asistía• al teatro 
para ver espectáculos eróticos v por1101ráticos 
las clases pudientes veían espectáculos más selectos 
Los antepasados romanos de los alcalaínos, los habitantes de la antigua Complutum, se entretenían 
asistiendo a ver espectáculos er6ticos y pomográficos en el teatro. Eran los actos más programados 
en la escena que había en Complutum y a los que asistían las clases populares, la mayoría de los 
antiguos complutenses, porque el ocio de la mayoría privilegiada, los poderosos, era mucho más 
selecto. Todo esto se esti estudiando y analizando en el 11 encuentro "Bispania en la antigüedad 
tardía. Ocio y espectáculos", que entre los días 15 y 17 de octubre se celebra en el salón de actos 
de la nueva biblioteca central de Alcalá y en la sede del Taller Escuela de Arqueología "Complutum". 

El ocio de los complutenses 
era similar al de cualquier otra 
ciudad de la Hispania romana y 
no muy distinto al de las ciuda
des del entorno geográfico de la 
Roma imperial. Complutum 
tenia la categoria de ciudad y su 
ocio se centraba en los juegos, 
los baños, los deportes y los 
espectáculos. Así lo explicó el 
arqueólogo Sebastián Rascón, 
director de la escuela taller de 
arqueología Complutum. 

Pero por otra parte, el presi
dente del comité científico del II 
encuentro 'Hispania en la 
Antigüedad Tardia', el catedráti
co de la universidad de Alcalá, 
Luis García Moreno, precisó que 
la programación teatral para los 
antiguos complutenses se basa
ba en un noventa por ciento en 
espectáculos eróticos y porno
gráficos. Los vecinos de 
Complutum disfiutaban con los 
streap tease, las representacio
nes de sexo en vivo e incluso, lo 
que más expectación provoca
ban eran los espectáculos de 
zoofilia, es decir, realización de 
actos sexuales con animales. 

En ese sentido no variaban 
mucho los comportamientos de 
los antiguos complutenses a los 
de otras ciudades romanas. Los 
investigadores han llegado a 
estas conclusiones en función 
de las representaciones que se 
han podido ver en mosaícos, 
pinturas, cerámica y esculturas, 
así como en otras manifestacio
nes rescatadas en excavaciones 
arqueológícas. No es muy dificil 
suponer por esa razón que en 
Complutum, por su condición 
de 'civitas ' (ciudad) y por la 
importancia que tenia en el 
mundo hispanorromano al 
encontrarse en un importante 
cruce de rutas comerciales, el 
ocio se asemejará al que había 
en otras ciudades de similares 
caracteristicas, donde está sufi
cientemente constatado esta 
forma de entender el ocio. 

El catedrático Luis García 
Moreno explicó que el ocio era 
algo fundamental en las cultu
ras antiguas, una cuestión que 
se atendió y programó de forma 
especial. De todos modos el ocio 
en la cultura romana privilegía-
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Luis García Moreno, Gustavo Severién y Sebastián Rascón. 

ba a determinados colectivos y 
estaba diseñado desde cierto 
despotismo ilustrado. Según el 
doctor García Moreno, los luga~ 
res más populares para el ocio 
eran el circo, el teatro con las 
representaciones teatrales y los 
anfiteatros. Lo curioso es que 
existía una dicotomia en el ocio, 
puesto que había una serie de 
espectáculos para una gran 
mayoria de la población, y otros 
para una minoría selecta, es 
decir, no había una democrati
zación del ocio y el entreteni
miento. 

Según García Moreno, las 
representaciones teatrales para 
esa gran mayoría no tenian 
nada que ver con lo que más 
nos ha llegado de la antigüedad 
clásica, las tragedias griegas, 
las obras de autores romanos; 
eso, quizá quedaba para esa 
minoría selecta que reprochaba 
los espectáculos populares por
que impedían que la razón 
dominara las pasiones. Y es que 
los espectáculos que los anti
guos complutenses veían en el 
teatro estaban relaciones en un 
90 por ciento con el sexo, es 
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decir, asistían con deleite a ver 
streap tease, a presenciar repre
sentaciones de sexo en vivo y 
con lo que más disfiutaban eran 
con demostraciones de zoofilia. 

El encuentro 
historlogriftco 

Todo ello se analiza en el II 
encuentro Hispania en la 
Antigüedad tardia. Ocio y espec
táculos, que entre los días 15 y 
1 7 de octubre se celebra en el 
salón de actos de la nueva 
biblioteca central y en la sede 
de la Escuela Taller de 
Arqueología, en la finca del 
Juncal. El encuentro está orga
nizado por la propia Escuela 
Taller de Arqueología 
'Complutum', y cuenta con la 
colaboración del ayuntamiento 
de Alcalá, la comunidad de 
Madrid, la universidad de 
Alcalá, el lNEM y el Programa de 
Escuelas Taller y Casas de 
Oficios. El encuentro lo abrió el 
día 15 el doctor García Moreno 
con una ponencia titulada 
'Cristianismo y Espectáculos: el 
final de los ludi en Hispania. La 
ponencia de clausura estaba 
previsto que corriera a cargo del 
doctor Marc Maier, catedrático 
de la universidad de Barcelona, 
siendo su ponencia, 'El ocio y 
espectáculo en la Historia 
Augusta'. 

La presentación de este 
encuentro se celebró en el ayun
tamiento complutense presidida 
por el concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, acompañado 
por el director del TEAR, 
Sebastián Rascón, y por el doc
tor García Moreno. Este, felicitó 
a la corporación municipal com
plutense por el hecho de promo
ver y auspiciar este encuentro 
historiográfico: "Es importante 
que este encuentro se concibie
ra desde el principio con un 
carácter de continuidad porque 
de esa forma se ha podido hacer 
una programación a largo 
plazo". García Moreno alabó 
desde ese punto de vista el inte
rés del ayuntamiento por impul
sar el conocimiento histórico. 
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En la «VII Campaña de Animación a la Lectura» los escolares recibieron de manos del alcalde un diploma y un libro, regalado por los libreros complutenses 

centenares de alcalaínos participaron en las actividades del pasado 9 de octubre 

Alcalá recordó a Cervantes en el 450º 
aniversario de su bautismo 

Alcalá vivió con intensidad la fiesta local del 9 de octubre, fecha en la que se conmemora el bautismo 
de nuestro paisano más ilustre, Miguel de Cervantes Saavedra. Este año se cumplía el 450° aniversa
rio y el Ayuntamiento echó el resto organizando un apretado programa de actividades. Los alcalaínos 
respondieron bien y hasta acompañó el dia, que amaneció soleado y con una agradable temperatura. 

La entrega del premio «Cer
vantes Chico» al escritor J oan 
Manuel Gisbert fue el primer 
acto de la jornada. Este premio, 
que otorga el Ayuntamiento y 
la Asociación de Libreros de Al
calá, distingue a un escritor de 
lengua castellana destacado por 
su labor en el campo de la lite
ratura infantil y juvenil. 

A continuación, las autorida
des locales se trasladaron des
de el Teatro Salón Cervantes 

El auditorio municipal estuvo bastante concurrido en la entrega de premios de la «VII Campaña de Animación a la Lectura». 
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Los niños siguieron atentos la repre
sentación de títeres de LEGOLAS. 

hasta el edificio de Caracciolos, 
donde el escritor Antonio Mu
ñoz Molina inauguró el 'V 
Congreso de Jóvenes Escrito
res'. El congreso, que finalizó 
el 11 de octubre, ha tratado en 
su quinta edición de analizar si 
los jóvenes escritores son una 
moda editorial o un fenómeno 
literario. 

El auditorio municipal fue el 
lugar en el que se entregaron los 
premios de la 'VII Campaña de 
Animación a la Lectura', orga
nizada por el Ayuntamiento y 
por la Asociación de Libreros 
(ALPAH), en la que han par
ticipado la mayoría de los co
legios públicos y concertados de 
Alcalá. Ocho niños, uno por 
curso, de cada uno de los cen
tros participantes fueron desta
cados por criterios relacionados 
con valores y actitudes positi
vas -compañerismo, colabora
ción, espíritu de sacrificio, es
fuerzo, responsabilidad ... -
con independencia de sus cua
lidades intelectuales. Estos es
colares recibieron de manos del 
alcalde un diploma y un libro, 
regalado por los libreros com
plutenses. La campaña incluye 
este curso un programa de 

_ Cuentacuentos en los colegios y 
en las bibliotecas, con la cola
boración de los servicios de 
Tercera Edad, Mujer y Extran
jeros. José García, presidente 
de ALPAH, destacó que el ob
jetivo de la campaña es animar 
a los niños a aficionarse a la lec
tura, ya que, en su opinión, si 
no· se les obliga, no leen. 

La degustación cervantina 
de migas y chorizos, en la que 
colaboraron los restaurantes 

El escritor Antonio Muñoz Molina 
inauguró el «V Congreso de Jóvenes 
Escritores», en un acto celebrado en 

el edificio de Caracciolos. 
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participantes en la Semana 
Gastronómica y en las Jornadas 
Cervantinas, y la representa
ción de títeres de LEGOLAS, 
en el patio del Hospital de An
tezana, completaron la oferta 
matinal. 

Por la tarde y en presencia 
del presidente de la comunidad 

de Madrid, Alberto Ruiz Ga
llardón, se inauguró la exposi
ción «Cervantes y el mundo 
cervantino en la imaginación 
romántica»; Producciones Tea
trales Complutenses representó 
el espectáculo «Cervantes Festi
vo»; y la orquesta de la Comu
nidad de Madrid, dirigida por 

José Luis Temes, ofreció un 
concierto extraordinario, estre
nando la obra «Pasión Cautiva» 
de Consuelo Díez, obra escrita 
en 1997 por encargo del Centro 
de Estudios y Actividades Cul
turales de la CAM con motivo 
del 450° Aniversario del bau
tismo de Cervantes. «Pasión 
Cautiva» consta de tres movi
mientos titulados igual que tres 
obras de Cervantes -Viaje al 
Parnaso, Laberinto de Amor y 
La Guarda Cuidadosa- que se 
refieren en abstracto a momen
tos diferentes en la vida del 
Príncipe de los Ingenios. 

El pasacalles de zancudos, 
percusión, pirotecnia y repre
sentación cervantina de los Có
micos del Carro, por las calles 
del casco histórico y la plaza de 
Cervantes, remató la jornada 
durante la que compartieron 
protagonismo el autor de «El 
Quijote» y los cientos de alca
laínos que de una forma o de 
otra le recordaron ese día. 

11 de octubre de 1997 



PUERTA DE MADRID entregará un premio en esta edición 

se convocó el VII toneu110 
de Eseapa10tes de A/taló 

El VII Concmso de Escaparates de Alcalá se celebra este año 
con dos importantes novedades, la primera que se adelanta la 
convocatoria a los meses de octubre y noviembre y la segunda 
que habrá once premios, siete más que en ediciones anteriores, 
entregados por las entidades colaboradoras: medios de comuni
cación locales entre los que se cuenta PUERTA DE MADRID. 

tas en estos meses. «Las seis 
ediciones anteriores se orga
nizaron en Navidad, época en 
la que todo el mundo se esme
ra en el escaparate y el consu
mo se dispara de manera es
pecial. Consideramos que a lo 
mejor con el aliciente del con
curso, conseguíamos animar 
el consumo en unas fechas en 
las que no se anima por sí mis
mo, como ocurre durante las 
Navidades». 

Se desconoce todavía la res
puesta de los comerciantes ya 
que la convocatoria se ha he
cho pública esta semana, pero 
se espera alcanzar al menos el 
medio centenar de participan
tes que hubo el pasado año. 

El concurso de escaparates esta organizado por el Ol\DE, la Cáma
ra de Comercio, AEDBE y ACOCAMA. En la fotografía, Juan Anto
nio Pérez, gerente del OADE, Rafael Jiménez Rábago, secretario 
general de AEDBE, y Bartolomé González, alcalde de la ciudad. 

El gerente del OADE hizo Juan Antonio Pérez insis-
un llamamiento a los comer- tió en· que no· hay . que saber 
ciantes alcalaínos para que de escaparatismo para poder 
participen en el concurso: «Se participar, de hecho a todos 
trata de que todo el mundo los participantes se les reco
participe para crear, a través noce el esfuerzo y se les entre
de los escaparates, un efecto ga un diploma. Los premios 
plástico colectivo que atraiga son sólo una forma de distin
a los consumidores y que me- guir a aquellos que, según 
jore la imagen general de la los profesionales, destacan del 
ciudad». resto. 

Podrán concurrir al con
curso todos los establecimien
tos comerciales ubicados en la 
ciudad de Alcalá, sea cual sea 
su actividad. La inscripción 
se realizará en cualquiera de 
las sedes de las entidades or
ganizadoras -OADE, Cáma
ra de Comercio , AEDHE y 
ACOCAMA- ·antes del 24 de 
octubre. La exposición de es
caparates y d .ecoración de los 
comercios deberá efectuarse 
en el período comprendido 
entre el 27 de octubre y el 7 
de noviembre. El jurado, 
compuesto por especialistas 
designados por los organiza
dores y representantes de las 
entidades colaboradoras, va
lorará la calidad, originalidad 
y buen gusto de los escapara
tes, así como la ornamenta
ción interior y exterior de los 
establecimientos inscritos. 

Se entregarán once premios 
y cuantas menciones honorí
ficas <.:onsidere convenientes el 
jurado. En ningún caso el 
concurso podrá ser dec~arado 
desierto. 

una semana después de que Ruiz Gallardón anunciara 

que la comunidad se volcaría en la ciudad complutense· 

Mejorar la imagen general 
de la ciudad 

El concurso se ha hecho 
extensivo este año a los me
dios de comunicación locales 
-emisoras radiofónicas, me
dios escritos y televisión-, 
que designados como entida
des colaboradoras entregarán 
cada uno de ellos un premio. 
Juan Antonio Pérez, gerente 
del Organismo Municipal pa
ra el Desarrollo Económico 
y Fomento del Empleo 
(OADE), manifestó la satis
facción de los organizadores 
por la únanime respuesta de 
Jos medios de comunicación, 
que desde el primer momen
to se mostraron dispuestos a 
colaborar. 

Con respecto al cambio de 
fecha, Juan Antonio Pérez de
claró que había sido una pro
puesta aceptada por OADE, 
Cámara de Comercio, AED
HE y ACOCAMA, conside
rando que podía ser un ali
ciente para potenciar las ven-
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El PSOE denuncia que la CAM deniega ayudas a 
Alcalá de Henares para la formación al empleo 

El grupo de concejales socialistas ha denunciado que la Consejería de Economía y Empleo 

de la Comunidad de Madrid ha denegado 48 millones para ayudas a la formación en los mu
nicipios comprendidos en el Objetivo 2, entre ellos .Alcalá de Henares. 

Según los consejeros del 
PSOE en el Organismo Autó
nomo para el Desarrollo Eco
nómico y Fomento del Em
pleo (OADE), los ediles Pablo 
González y Juan Osorio, la 
subvención solicitada por el 
organismo el pasado mes de 
agosto iba destinada a la for
mación profesional, ocupacio
nal y asesoramiento al empleo 
en municipios , zonas indus
triales y campus universita
rio, a través de 15 cursos que 
afectaban a un colectivo de 
220 personas. 

En el último Consejo de 
Administración del OADE , 
celebrado el pasado martes, se 
informó que, a pesar de cum
plir todos los requisitos, la 
Consejería de Economía ha
bía denegado la ayuda. «To
davía resuenan en los oídos 

de los alcalaínos las palabras 
del presidente de la Comuni
dad Autónoma de Madrid, 
durante la inauguración de 
Caracciolos, a través de las 
que manifestó con rotundidad 
que la CAM se iba a volcar 
con la ciudad complutense. 
Una vez más el PP nos da la 
razón cuando desde el PSOE 
decimos que su política se ba
sa en la imagen y el oportu
nismo», manifiesta Pablo 
González. «Pero no es nada 
nuevo: en los últimos dos años 
prácticamente un 70 por cien
to de las subvenciones solici
tadas a la Consejería de Eco
nomía han sido denegadas. 
Entre ellas algunas tan impor
tantes como las ayudas para el 
Centro de Empresas de Inno
vación Tecnológica>>. 

El también consejero del _ 
PSOE en el OADE, Juan Oso-

rio, encuentra el fondo del 
problema en la poca impor
tancia que la CAM concede 
a esta ciudad. «Es vergonzo
so que en todos los consejos 
de administración del orga
nismo autónomo, el director 
general de Economía y Plani
ficación de la CAM se limi
te a hacer acto de presencia 
a través de un fax en el que 
delega su voto en el presiden
te», explica Osorio. «Lógica
mente la Comunidad de Ma
drid, a través de su repre
sentante, jamás podrá tener 
constancia de los problemas 
de Alcalá de Henares. Por 
ejemplo, en una ciudad con 
más de 12. 000 parados, cual
quier ayuda para facilitar 
la incorporación al merca
do de trabajo es vital. Sin 
embargo, la CAM deniega 
esas ayudas». 
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se trata de un proyecto desarrollado 

por el OADE y cofinanciado por el INEM 

El tltílogo de 1111111111, Pl'Oduttos 
11elrido1 de Altllí. una ayuda 
para el empresariada local 

El Organismo para el Desarrollo Económico y Fomento del Em
pleo (OADE) del Ayuntamiento complutense está elaborando un Ca
tálogo de Empresas, ~actos y Servicios de lllcalá con el objeti
vo de promocionar las empresas alcalaínas. El proyecto, que está 
cofinanciado por el INEM, cuenta con la colaboración de la Cáma
ra de Comercio y la Asociación de Empresarios del Henares. Juan Antonio Pére, gerente del 01\DE. 

El OADE aprobó la realiza
ción del catálogo en 1995, año 
en el que solicitó al INEM 
subvención de un programa 
que convoca anualmente pa
ra la contratación de desem
pleados, para trabajar en pro
yectos que las corporaciones 
locales quieran desarrollar 
dentro de sus municipios. Ha 
habido que esperar dos años 
hasta que el Instituto Nacio
nal de Empleo ha tenido dis

Por su parte, el OADE se 
hace cargo del coste de la edi
ción del catálogo -en forma
to papel y soporte informá
tico-, ayudado con dinero 
del Fondo Social Europeo o 
bien cofinanciando la publi
cación con inserciones 
publicitarias. 

«.Análisis de la evolución 
de las empresas de Alcalá» 

ponibilidad económica: 10 Según explicó el gerente del 
millones de pesetas con los OADE, Juan Antonio Pérez, 
que se financiará la contrata- el objetivo es crear una com
ción del personal necesario pleta base de datos con toda 
-un responsable, 8 encuesta- la información sobre las em
dores y 4 operadores-. presas alcalaínas y los produc-

tos y servicios que prestan, no 
sólo para que los empresarios 
locales conozcan su entorno, 
sino también para difundir 
fuera de nuestra ciudad lo que 
el tejido empresarial ofrece. 

«Se trata de ayudar al em
presariado local, para que co
nozca el mundo de la empre
sa de Alcalá y qué servicios 
presta -cargos, personas de 
contacto, ubicación, superfi
cie, clave de acceso al correo 
electrónico ... - , todo lo que 
el empresario quiera que se 
publicite para que cualquier 
persona pueda ponerse en 
contacto con él. Porque de 
una parte el catálogo sirve de 

EI plazo de presentación de las solicitudes finaliza el próximo 29 de octubre 

La EMV de Alcalá ofrece·nuevas viviendas de 
protección pública en el polígono «Espartales sur» 

La Empresa Municipal de la Vivienda (EMV) de Alcalá de Henares acaba de abrir un nuevo concur
so público para la adjudicación de 104 Viviendas de Protección Oficial (V.P.0.) en Régimen Especial, 
que estarán ubicadas en la Parcela 20 del Polígono «Espartales Sur» de esta localidad madrileña. 

Las viviendas, de tres y cua
tro dormitorios (70 y 90 m2 úti
les, respectivamente) y con pre
cios que oscilan entre 8 y 10' 5 
millones de pesetas (plaza de 
garaje incluida), se construirán 
sobre suelo propiedad de la 
EMV y están destinadas a per
sonas cuyos ingresos familiares 
se encuentren entre una y dos 
veces el Salario Mínimo Inter
profesional. 

Para Soledad Zorzo, geren
te de la EMV, «es una satisfac
ción personal alcanzar, una vez 
más en este año, nuestro prin
cipal objetivo: propiciar que los 
sectores económicamente más 
desfavorecidos de este munici
pio consigan una vivienda a 
precio social y con las máximas 
garantías de calidad y profesio
nalidad exigidas en el mercado 
libre». 

La EMV actúa en esta parce-

PUERTA de Madrid 

la del polígono «Espartales Sur» 
como responsable de la adjudi
ca1;ión definitiva, promoción y 
venta de las viviendas, así co
mo de la gestión y asesoramien
to en todo lo relativo a la peti
ción de ayudas personales an
te la Dirección General de la 
Vivienda de la Comunidad de 
Madrid. 

El plazo de presentación de 
las solicitudes finalizará el pró
ximo 29 de octubre. Desde el 
pasado 29 de septiembre, fecha 
en la que se abrió la oferta pú
blica, en las oficinas de la EMV 
se han retirado 200 solicitudes. 

La EMV de Alcalá de Hena
res es una Sociedad Anónima, 
sin ánimo de lucro, y cuyo ac
cionista mayoritario es el 
Ayuntamiento. En los próxi
mos tres meses este organismo 
tiene previsto entregar 359 vi
viendas. 

Creada en 1993 con el obje
tivo de convertirse en un cen
tro de atención y asesoramien
to a vecinos e instituciones del 
municipio en materia urbanís
tica, incorporó entre sus acti
vidades prioritarias el desarro
llo del Programa Municipal de 
Vivienda. 

Además de facilitar la obten
ción de VPO a personas con ba
jos ingresos económicos, la 
EMV tiene entre otras funcio
nes la realización de concursos 
para la venta de suelo, con el 
objetivo de agilizar el mercado 
inmobiliario del municipio, y 
la adquisición y urbanización 
del mismo. Asímismo, colabo
ra con la Comunidad de Ma
drid en la información, recogi
da de documentación y adjudi
cación de las viviendas sociales 
realizadas por el IVIMA en Al
calá de Henares. 

vehículo de salida como cono
cimiento del entorno, pero 
también como vehículo para 
que tu entorno te conozca. 
Queremos incluir esta base de 
datos en las redes de comuni
cación internacionales vía IN -
TERNE T, en las redes de pe
queñas y medianas empresas 
europeas, en las redes de ex
portación e importación de 
producto ... , en todos aquellos 
lugares donde al empresario 
de Alcalá le pueda surgir un 
posible cliente>>, explicó Juan 
Antonio Pérez. 

Más a largo plazo, con las 
sucesivas actualizaciones del 
catálogo, éste podrá servir pa

. ra analizar la evolución de la 
empresa alcalaína: «Además 
de ser un servicio para el em
presario de Alcalá, este es el 
punto de partida de lo que 
puede ser un trabajo de aná
lisis muy importante para el 
futuro». 

Publicado en 
la primavera de 1998 

El proceso de captación 
de la información comenzó a 
finales de septiembre y se pro
longará durante tres meses. 
El alcalde ha enviado 6.500 
cartas a empresas compluten
ses solicitando su colabora
ción. 

El cuestionario recoge da
tos sobre las actividades del 
establecimiento, la ubicación, 
los recursos humanos, datos 
del mercado, cobertura de ne
cesidades o identificación de 
la central en el caso de que se 
trate de una delegación. 

El OADE pretende que el 
catálogo, del que recibirán un 
ejemplar gratuito todos aque
llos empresarios que hayan 
colaborado, esté publicado en 
la primavera de 1998. A par
tir de entonces se hará una ac
tualización periódica, cada 2 
ó 3 años. 
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El comandante Coca impuso la medalla 
a lldefonso Díaz 

El subinspecor de la Policía Local impuso la 
condecoración a la guardia Consuelo Arriaza. 

El alcalde impuso la medalla al cabo primero 
Agustín Horneros. 

El obispo de Alcalá dijo la misa en honor de la 
Virgen del Pilar, patrona de la Guardia Civil. 

El subteniente Antonio Montero, 
con su esposa. 

Seis agentes fueron condecorados por los méritos en su trabaio 

la Guardia Civil celebré la fiesta de su patrona 
La cuarta compañía de la Guardia Civil, c o n sede en Alcalá, celebró el domingo 12 de 
oct ubre la fiesta de s u patrona, la Virgen del Pilar. Los guardias c iviles complutenses cele
braron por todo lo alto su festividad anual haciendo de ella un en cuentro entre compa
ñeros y un homenaje a sus propias familias. Con su capitán, Evangelino Fernández, a la 
cabeza, la Guardia Civil acogió con los brazos abiertos a sus invitados, autoridades c ivi
l es y militares y entidades que acompañaron a la Benemérita en su dia más importante. 

La fiesta de la Guardia Civil Domínguez, Javier Fernández Local , Juan José Tamayo, y 
tuvo un carácter interno en el Abad y Félix Prados. También representantes de la Armada. 
cual hubo actos diversos para estuvieron el comandante Coca, La catedral se llenó en -ia cere
los miembros de la Benemérita y de la Brigada Paracaidista; el monia religiosa. En su hornilla, 
sus familias, especialmente comisario jefe de la Policía el obispo se refirió a la impor
para los niños y jóvenes hijos de Nacional en Alcalá, Jesús Sainz; tancia de la Virgen del Pilar y 
miembros del cuerpo. Y también el subinspector jefe de la Policía también dedicó unas palabras a 
tuvo un carácter abierto con la 
celebración de dos actos, una 
misa y el vino de honor para 
autoridades e invitados. 

La misa tuvo lugar en la 
Magistral y fue presidida por el 
obispo. Una imagen de la Virgen 
del Pilar fue venerada durante 
la celebración en el altar mayor 
del templo cabeza de la diócesis 
complutense. Una escuadra de 
gastadores formada por un cabo 
y cuatro agentes hizo guardia de 
honor en el altar. Concelebró 
con el obispo el párroco de San 
Pedro, don Pablo Pérez. 

En los lugares de honor estu
vo el alcalde Bartolomé Gonzá
lez, acompañado por los conce
jales Gustavo Severién, Jesús 
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la Guardia Civil, a la que felicitó 
"muy efusivamente": "Es un 
cu erpo protector de nuestra 
seguridad al que tan buenos 
servicios debemos". Monseñor 
Ureña añadió que "la Guardia 
Civil merece tener a la Virgen 
del Pilar como patrona" y dio 
ánimos a sus agentes: "Seguid 
adelante, no os desmoronéis". 
El obispo rogó a los asistentes 
que pidieran "la intercesión y la 
protección sobre nuestros guar
dias, sus mujeres y sus hijos". 

Seis agentes condecorados 

En el acto protocolario cele
brado en presencia de guardias, 
autoridades e invitados, el capi
tán Evangelino Fernández agra
deció su asistencia: "Con vues
tra presencia este acto se realza. 
Y quiero recordar que gracias a 
Dios hoy podemos estar aquí 
felices porque, a pesar de que 
anteayer hubo un atentado 
terrorista, afortunadamente no 
ha habido que lamentar ningu
na victima mortal. Pero quiero 
aprovechar la ocasión para 
pedir a todos una oración por 
nuestros caídos, y por todas 
aquellas personas que por una 
causa u otra no pueden acom
pañarnos hoy aqui". 

A continuación, el alcalde feli
citó a los miembros de la 
Benemérita: "Vosotros nos ga
rantizáis la seguridad y la convi
vencia democrática entre los 
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Los seis condecorados, con el capitán Evangelino Fernández. 

El guardia Francisco Mena, con su familia. 

españoles, pero qmza quien 
soporta el peso de vuestro tra
bajo es vuestra familia. Ellos 
son capaces de sacrificar el 
tiempo de ocio, el tiempo que 
tienen para estar con vosotros, 
para cumplir con su obligación". 
El alcalde afirmó: "Quiero deci
ros que estamos orgullosos de 
vosotros, y queremos seguir 
estando orgullosos. Hoy en día 
no se puede entender la seguri
dad en España sin que la 
Guardia Civil tenga una presen
cia importante". 

A continuación se dio lectura 
a las órdenes del ministerio del 
Interior para imponer medallas 
a seis guardias civiles distingui
dos por su servicio. Concreta
mente se trató de la cruz de la 
orden del mérito militar con dis
tintivo blanco, cuarta clase, en 
atención a los méritos y circuns
tancias que· concurren y la reci
bieron el cabo primero Agustin 
Horneros Castro, destinado en 
el núcleo de servicio de Alcalá, a 
quien le impuso la medalla el 
alcalde; el cabo primero César 
Maria Vivas, destinado en el 
núcleo de servicio de Alcalá, a 
quien le impuso la condecora
ción un representante de la 
Armada; el guardia civil primero 
Rufino Nieto de Tena Torres, 
destinado en el núcleo de servi
cio de Alcalá, a quien le impuso 
la medalla el comisario jefe de 
Policía Nacional, Jesús Sainz; el 
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guardia civil Francisco Mena 
Camacho, destinado en el pues
to de Alcalá y conductor del 
capitán, Evangelino Fernández, 
quien no dejó pasar la oportuni
dad de imponer la condecora
ción; el guardia civil Ildefonso 
Díaz Martín, destinado en el 
núcleo de servicio de Alcalá, a 
quien le impuso la medalla el 
comandante Coca de la Brigada 
Paracaidist, y la guardia civil 
María Consuelo Arriaza Muñoz, 
destinada en el núcleo de servi
cio de Alcalá, a quien le impuso 
la medalla el subinspector jefe 
de Policía Local. 

Entre los condecorados estaba 
el guardia civil Francisco Mena, 
muy feliz rodeado por sus fami
liares: "Es una alegría muy 
grande recibir esta condecora
ción después de tantos años tra
bajando. Siempre es muy bonito 
que se te reconozcan esos 
esfuerzos. Además ha sido muy 
agradable el que me impusiera 
la condecoración mi capitán, 
puesto que al ser yo su conduc
tor pasamos juntos muchas 
horas del día, e incluso de la 
noche cuando el servicio lo 
requiere. Esta es una fiesta muy 
especial para nuestras familias 
y este año con más motivo, debi
do a que ha venido a acompa
ñarme mi madre". 

Uno de los guardias que más 
activamente desarrollan la fiesta 
junto a sus superiores es 

El guardia Francisco Huerta, con su familia. 

Francisco Huerta quien, tam
bién asistió con su familia. 
Huerta, desde su puesto en la 
plana mayor, colabora activa
mente para que la fiesta de la 
patrona sea un éxito: "Como 
todos los años nos reunimos los 
compañeros y superiores en 
convivencia y amistad , y lo 
hacemos con las autoridades y 
los invitados. Gracias a Dios no 
se ha estropeado la fiesta por el 
atentado terrorista que hubo el 
otro día". Huerta explicó que la 
fiesta de la patrona se celebra 
en todos los puestos que tiene la 
Guardia Civil en esta demarca
ción, que está formada por doce 
localidades: "En los puestos de 
los municipios pequeños cele
bran la fiesta con más intensi
dad porque en esos puestos hay 
menos guardias que aquí, en 
Alcalá, y por tanto hay más 
unión y más compañerismo. 
Forman una piña, y además las 
autoridades civiles se unen tam
bién con mayor intensidad a la 
celebración de la patrona". 

Huerta destacó el carácter 
familiar de la fiesta: "En estos 
días se olvida todo y se dedica a 
los juegos de los chiquillos, los 
bailes y a pasarlo bien, en defi
nitiva, en fomentar un mayor 
compañerismo y en dar un 
homenaje a nuestras familias". 

Otra persona rrfuy feliz en la 
festividad era el capitán, 
Evangelino Fernández, quien 

vivió su segunda fiesta de la 
Virgen del Pilar en Alcalá: "El 
año pasado la vivi con un poco 
de precipitación porque llevaba 
en esta compañía diez o doce 
días. Ahora llevo un año y doce 
días y ya sí puedo decir algo de 
cómo me siento en esta ciudad". 
El capitán aseguró: "Después de 
este tiempo que llevo en Alcalá, 
me he encontrado una acepta
ción total hacia mi persona y 
hacia la Guardia Civil , tanto por 
parte de las autoridades civiles 
como militares y como por voso
tros mismos desde PUERTA DE 
MADRID. Estoy muy contento y 
me siento plenamente integrado 
en la sociedad alcalaína; aquí he 
encontrado grandes compañe
ros y amigos, tanto en el ayun
tamiento como en los cuerpos y 
fuerzas de seguridad, como pue
den ser Policía Nacional, Policía 
Local y la Brigada Paracaidista. 
Todos juntos procuramos hacer 
de Alcalá y de la comarca que 
sean más seguras. Para eso sir
ven las juntas de Seguridad". 

El capitán Evangelino Fernán
dez señaló: "A pesar de que 
Alcalá no forma parte de nues
tra demarcación, puesto que las 
competencias de seguridad las 
llevan la Policía Nacional y la 
Policía Local, la Guardia Civil 
está aquí para todo lo que haga 
falta y atendemos a los alcalai
nos en lo que nos requieran". 

11 de octubre de 1997 



José Manuel Rabanal con los cocineros peruanos que trabajan en el comedor inlantil de Andahuaylillas. 
A la derecha, una comunidad cercana a Andahuaylillas el día de Navidad de 1996. 

con la recaudación se comprará una freidora industrial para un comedor infantil 

Festival Solidario por Perú, el 19 de octubre 
Juegos, talleres, teatro, actuaciones musicales, una feria de artesanía y una exposición fotográfica son las ofertas 

del FESTIVAL SOLIDARIO POR PERU que se celebrará el domingo 19 de octubre, durante todo el día, en el 
Auditorio Municipal (e/ Nuestra Señora del Pilar). El objetivo es recaudar fondos para comprar una freidora indus
trial para un comedor infantil de una aldea peruana. El donativo será de 100 pesetas por niño y 400 por adulto. 

El festival dará comienzo a 
las 10 de la mañana con juegos 
y talleres a cargo del Colectivo 
IT ACA y la Asociación Juvenil 
IGLU. A las 12, la Asociación 
« ¡ Repámpanos ! » representará 
la obra de teatro infantil «Edel
miro 11 y el dragón Gutiérrez» 
y a continuación actuará el gru
po musical «Alboroto». 

Por la tarde, a partir de las 
17'30 horas, intervendrán el 
Taller de Teatro de la 'Asocia
ción de Mujeres para el 2000', 
con la representación de los en
tremeses cervantinos «El Juez 
de los Divorcios» y «La Cueva 
de Salamanca», y el grupo de 
música andina Kirkincho. 

Durante todo el día habrá 
una Feria de Artesanía, donde 
se expondrán para su venta pie
zas peruanas y de artesanos del 
Corredor del Henares, y una 
Exposición Fotográfica, a tra-

vés de la que se mostrará la re
gión andina a la que irá dirigi
da la recaudación. 

La freidora 
cuesta 150.000 pesetas 

La iniciativa de organizar 
este festival partió de José Ma
nuel Rabanal Cabrerizo, veci
no de Alcalá, que recientemen
te ha realizado un año de vo
luntariado internacional en el 
pueblo andino de Andahuayli
llas, situado en la región de 
Cuzco (Perú). Con él han cola
borado desinteresadamente di
versas asociaciones y colectivos 
alcalaínos, además de las con
cejalías de Bienestar Social, Ju
ventud y Educación, el FRAC 
o la Fundación Colegio del Rey. 

Durante su estancia en An
dahuaylillas, una de las zonas 
más pobres de Perú, José Ma-

nuel colaboró con un comedor 
parroquial, gestionado por je
suitas, en el que comían diaria
mente unos 300 niños. La ma
yoría de los utensilios y máqui
nas de la cocina del comedor 
tienen más de 20 años de anti
güedad, lo que hace que el tra
bajo de las cocineras se realice 
en condiciones muy precarias. 

Cuando regresó a España, 
José Manuel pensó en ayudar 
a la labor desarrollada por los 
jesuitas en el comedor infantil, 
recaudando dinero para adqui
rir una freidora industrial. El 
coste f'.le la máquina es de unas 
150.000, que es la cantidad que 
se pretende recaudar en el fes
tival organizado para el próxi
mo domingo. En caso de que se 
obtenga más dinero, se emplea
rá en la compra de fruta para 
el postre de los niños, ya que las 
ayudas en víveres se han redu-

cido drásticamente y el repar
to de fruta es algo excepcional 
que no ocurre más de dos o tres 
días· al mes. 

Teniendo en cuenta el eleva
do coste que supondría trasla
dar la freidora desde España 
hasta Perú, está previsto que la 
máquina se compre en el país 
iberoamericano e incluso, si 
fuera posible, que sea fabrica
da a la medida en un taller de 
Andahuaylillas. José Manuel 
Rabanal, que en breve regresa
rá a Perú para trabajar en la 
selva como director comercial 
de un hotel en temas de 
turismo-aventura, supervisará 
de cerca que el dinero que se 
consiga se destine al fin para el 
que se recaudó. 

El promotor de esta inicia
tiva está muy satisfecho de la 
respuesta que está recibiendo: 
«Desde que pensé en organi
zar el festival la respuesta ha 
sido estupenda. Los amigos me 
apoyaron y todo el mundo se 
ha ofrecido a colaborar, actuan
do sin cobrar o cubriendo los 
gastos mínimos. Hay un mon
tón de gente que me está ayu
dando en la organización y 
espero que logremos nuestro 
objetivo». 

Jose "Manuel con Eva, una doctora sevillana voluntaria. ,;. la derecha, dando de comer a una pequeña peruana, ahijada suya. 
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BAR ., 
MARISQUERIA 

1 Campeonato de mu1 
ma1i1que1ía 101Alcalde111 

C/ Talamanca, 7 - Tlfno.: 878 88 77 -ALCALA DE HENARES 
COMIENZA EL LUNES 20 DE OCTUBRE A LAS 21'00 HORAS 

SE JUGARA DE LUNES A JUEVES· Sistema 4 Ceros - Máximo 30 Parejas - 10.000 Ptas. Pareja 
PREMIOS: 

1 º: 250.000 PTAS. Y TROFEOS 3º: 75.000 PTAS. Y TROFEOS 
2º: 125.000 PTAS. Y TROFEOS 4º: 50.000 PTAS. Y TROFEOS 

CON LA COLABORACION DE: 
RECREATIVOS 1 NAMAR 

VENTA E INSTALACION DE MAQUINAS RECREATIVAS - TLFNO.: 433 03 46 

NUESTRA CERVEZA PESCAD E RIA 
NUESTRA CARNE NUESTRO GAFE 

EXCLUSIVAS SAi MAZA 
SAN MIGUEL ASTORGAMO CRIADO CARAL, S.L. DISTRIBUIDOR CASTRO 

Tlf.: 880 53 73 Tlf.: 884 55 03 Tlf.: 671 27 55 

BODEGAS FELIX SOLIS 
ROTULOS LUNA JULIO PASTOR 

DISTRIBUIDOR COCACOLA AJALVIR TRINARANJUS 
ANTONIO CORREGIDOR 

Tlf.: 884 47 12 SWCHEPPES 
Tlf.: 888 61 99 Tlf.: 886 70 06 

TIMOTEO GUTIERREZ TODO EN HOSTELERIA EN EMBUTIDOS NUESTRO PAN 

AGUA FONSANA SUMITEC TRUJILLANO, C.B. Y PASTELERIA 

Tlf.: 880 23 49 Tlf.: 656 58 80 TLF.: 803 13 11 CAMARPAN 
Tlf .: 881 23 19 

NUESTRO VINO DE LA CASA LO ELABORA: 
LÓPEZ MORENA 

FUENTE DEL MAESTRE (BADAJOZ) - DISTRIBUIDO POR: J. RIZO - TLFNO.: 656 50 93 

e/ Talamanca, 7 teléfono: 878 88 77 ALcalá de Henares 



Sutre depresiones tras la separación de su marido 

Arrojó a su hija por el balcón v luego. 
se tiró ella: a1Dbas sufrieron lesiones 
El suceso ocurrl6 a las 19'30 horas del pasado &Abado dla 11 de octubre en la calle Virgen de 

las Angustias. número 8, de la localidad de .Mejorada del Campo, siendo la autora Maria CM, de 

31 años de edad, con domicilio en el mencionado lugar. La mujer se encuentra separada de su 

esposo desde hace cerca de tres años y desde entonces padece problemas de tipo psiquiAtrlco. 

La mujer se encuentra en tra
tamiento psiquiátrico y a la hora 
mencionada, desde el balcón de 
su vivienda, situada en un piso 
primero, le dijo gritando a una 
vecina que pasaba· por la calle 
que cogiera a su hija, de dos 
años de edad, la cual en ese 
momento lanzaba al vacío. La 
vecina, a pesar de 'intentarlo, no 
logró coger a la niña, que se gol
peó contra el suelo. Inmediata
mente se lanzó la madre. igual-
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mente desde el balcón a la calle, 
desde una altura de unos tres o 
cuatro metros. 

La joven madre autora de los 
hechos presenta las siguientes 
lesiones: fractura de articula
ción tibia y peroné de pronósti
co leve salvo complicaciones. 
Fue trasladada al Hospital de la 
Princesa de Madrid. La víctima, 
su hija, de dos años de edad, 

presenta erosión en región occi
pital de 3 centímetros con base 
inflamada, de pronóstico reser
vado. Fue trasladada al Hospital 
Gregorto Marañón. Las lesiones 
fueron menores al ser amorti
guado el golpe por la vecina que 
se encontraba en el lugar, 
quien, aunque no llegó a coger
la, si logró que el golpe no fuera 
tan brusco. 

Bebo di rallas de a11m1n1 
v matares por valor de más de lla m1111nes 

Entre las 13'30 del día 11 de octubre y las 7 horas del día 13 se 

cometió un robo con fuerza en las cosas en la empresa Cremop, 

situada en la calle Tajo de la localidad de Mejorada del Campo. 

Autores por el momento desconocidos sustrajeron de· dicha empre

sa varios rollos de aluminio, motores, alternadores, cilindros, cula

tas y diversas piezas de motores por un valor total de 2.41 7 .890 

pesetas. Para entrar causaron daños consistentes en rotura de la 

alambrada que rodea la citada nave de la empresa. 
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Un individuo de unos 20 años 
atracó a una mujer a la que des-

. pojó de su bolso amenazándola 
con una navaja. La víctima iba 
acompañada de otras dos muje
res y sospecharon del joven que 
las seguía en la calle Miguel 
Angel, junto a la avenida de 
Reyes Católicos. Al final resultó 
que las sospechas eran funda
das y el individuo abordó a las 
mujeres y exigió a una de ellas, 
bajo la amenaza de la navaja, 
que le entregara el bolso. 

Los hechos ocurrieron sobre 
la l '30 horas del lunes día 13 de 
octubre. Lás tres mujeres cami
naban por la calle Miguel Angel 
cuando les infundió sospeehas 
un individuo que iba siguiéndo
las. Las mujeres se detuvieron 
disimulando para que el joven 
no tuviera más remedio que 
adelantarlas, pero cuando llegó 
a su altura se paró y exigió a 
una de las mujeres que le entre
gara el bolso que llevaba. Para 
ello esgrimió una navaja. 

La mujer entregó su bolso en 
el cual llevaba efectos persona
les, documentación y 13.000 
pesetas en efectivo. 

Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá de Henares 
C/ Colegios, l - Teléfonos: 88Z 94 57 I 882 92 68 - Fax: 88Z 93 32 

· 28801 Alcalá de Henares 

CONVOCATORIA JUNTA GENERAL 

De conformidad con lo dispuesto en el Estatuto General de la Abogacía, los Estatutos de este 

Ilustre Colegio y por acuerdo de la Junta_ de Gobierno, en fecha 4 de Octubre de 1997, se con

voca JUNTA GENERAL ORDINARIA, a celebr~r, el 25 de Octubre de 1997, a las diez horas de la 

mañana, en primera convocatoria y diez-treinta en segunda, con el siguiente 

ORDEN DEL DIA 

1 º. - Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la Junta anterior. 

2 º. - Examen y aprobación del presupuesto para el ejercicio económico de 1998. 

3º.- Ruego.s y preguntas. 

Alcalá de Henares ,. 7 de Octubre de 1997 

EL SECRETARIO 
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_Tenía 24 añes, estaba casada v ceo d1s hiles a Iba a cambiar de destine 

Paracaidista mueno al efectuar su último salto 
Uevaba ·seis años y medio en la BRIPAC y era UD ezperto . . Babia efectuado 500 saltos, pero en 
&lte no se le abrl6 ninguno de los dos paracafdas, Di el normal ni el de emergencia. Probablemen
te no accion6 este último por golpearse con la puerta del avi6n y sufrir UD desvanecimiento. 

El cabo prtmero accidentado Gómez Ulla de Madrtd, donde Villagarcía de Arosa, estaba 
fue atendido por el médico y. ingresó cadáver. casado y tenía dos hijos, un 
trasladado en el helicóptero El cabo prtmero fallecido, niño y una niña. Pertenecía al 
militar, fue evacuado inmedia- Carlos Villaronga Neira, de 24 Batallón del Cuartel General 
tamente al hospital militar años de edad y natural de de la Brtgada Paracaidista de 
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Alcalá de Henares. Era un 
militar experto en saltos. 
Llevaba seis años y medio en la 
BRIPAC y había saltado unas 
quinientas veces. Pertenecía a 
la patrulla de reconocimiento 
en profundidad de la Brtgada, 
equipo de especialistas en sal
tos de alta cota. 

Según informa el gabinete de 
prensa del ministerto de De
fensa, el suceso ocurrtó duran
te la ejecución de un ejercicio 
normal de saltos, los cuales se 
realizan los martes, miércoles 
y jueves de cada semana. 

El joven cabo primero saltó a 
las 12'30 horas del pasado 
martes día 14 de octubre sobre 
el término municipal de 
Santorcaz, a 2.200 metros de 
altura. Muy posiblemente éste 
hubiera sido su último salto, 
ya que Carlos Villaronga aca
baba de pedir nuevo destino y 
se le había concedido, ya que 
deseaba estar con su familia, 
pues su mujer y sus dos hijos 
y sus padres viven todos en 
Galicia. Había sido destinado a 
Pontevedra, a la Brtgada 
Aerotransportable, unidad en 
la que no se realizan saltos. 

Al cadáver del cabo prtmero 
le fue practicada la pertinente 
autopsia. En la capilla del 
Hospital Gómez Ulla, en pre
sencia de su familia, sus com
pañeros y mandos, fue cele
brado un funeral por su eterno 
descanso. Al día siguiente al 
del fallecimiento, en un heli
cóptero de la BRIPAC, el cadá
ver del joven cabo y su familia 
que lo acompañaba fueron 
trasladados a Villagarcía de 
Arosa, donde recibió cristiana 
sepultura en el panteón fami
liar. 

R1bareo maquinaria 
v henamleotas en una 
nave par valer de 
casi 600.000 pesetas 

Entre el sábado y el domingo 
días 11 y 12 de octubre se 
cometió un robo en la nave que 
la empresa Fishancar tiene en 
el polígono industrial Alcalá 1. 
Personal de la nave observó el 
domingo cuando llegaron a la 
misma, que habían entrado en 
ella forzando una puerta metá
lica de la parte trasera. Una 
vez dentro- se lograron apode
rar de maquinaria y herra
mientas diversas, destacando 
especialmente dos máquinas 
de agua a presión, una máqui
na registradora y una aspira
dora. además de herramien
tas. El valor de lo sustraído 
está entre las 500.000 y las 
600.000 pesetas. 
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los ladrones se aprovecharon del clene del mesón v se llenron 19.000 pesetas 

Robo en las oficinas de la RS Deponiva Alcalá 
"Lo que mis temfa era que hubieran hecho destrozos. Mortunadamente no ha sido asf", comen
tó aliviado el presidente de la RSD. AlcalA, Jos6 Maria Benedicto, tras el robo cometido en las ofi
cinas de la Deportiva en el callejón de Santa Maria. En pleno proceso de traslado a la nueva sede 
del aularlo del colegio mstorlador Portilla, los ladrones se llevaron el poco dinero que habla en 
las oficinas de la Deportiva: "Aquf evidentemente no solemos dejar mucho dinero. Lo que aquf se 
deja es para tener algo de cambio o cantidades muy pequeñas para afrontar pequeños gastos". 

Los ladrones cometieron el ves del portalón del callejón de sido abandonado por la empre
robo el fin de semana del 4 y 5 Santa Maria, según relató sa Bayton Pallarola S.L. desde 
de octubre. Se aprovecharon de Benedicto. Eso explicaría el el 28 de septiembre. Es decir, 
una doble circunstancia. Al hecho de que no hubiera nada que la vigilancia · natural que 
parecer en el robo de su vehí- forzado en el acceso a la toda- supone tener un grupo impor
culo a uno de los respon.sables via hoy sede de la RSD. Alcalá. tante de profesionales de la 
del mesón de la Deportiva con- La otra circunstancia fue el hostelería allí presentes duran
siguieron hacerse con unas lla- hecho de que el mesón ya ha te muchas horas del día, ya no 

El obrero cavó desde una segunda planta en el centro el Aeropuano da BaraJas 

Herido grave un trabaiador alcalaíno de la construcción 
Un joven trabajador de la construcción, Javier Barbero Rodriguez, de 26 años de edad y 
residente en Alcalll, en la calle Núñez de Guzmlln, fue victima de un accidente laboral al 
caer desde una segunda planta cuando realizaba obras en el centro de carga a6rea del aero
puerto de Barajas. El accidente le produjo heridas de gravedad por las que hubo . de ser 
trasladado con urgencia al hospital madrileño Ram6n y Cajal, donde qued6 ingresado. 

Este accidente laboral ocu
rrió sobre las tres de la tarde 
del pasado miércoles, 15 de 
octubre, cuando el trabajador 
soldaba unas estructuras 
metálicas. En ese momento, 
Javier Barbero Rodríguez cayó 
al vacío desde el lugar donde 
se encontraba, a la altura de la 
segunda planta quedando 
malherido. Inmediatamente 
fue llamada una ambulancia 
siendo trasladado al hospital 
madrileño y también fue avisa
da su familia -en Alcalá por la 
Policía Local. 

El responsable de Seguridad 
e Higiene en el Trabajo de la 
Unión Comarcal de Comisio
nes Obreras en Alcalá, Juan 
Malina, explicó a PUERTA DE 
MADRID que · la federación 
regional de la Construcción de 
su sindicato dio aviso a la 
Inspección de Trabajo y a la 
Comunidad de Madrid para 
que tuviera noticia del acci
dente e investigara las causas 
concretas que habían provoca
do que ocurriera el mismo. Por 
otra parte, el jueves dia 16 de 
octubre visitó el lugar del acci
dente una comisión de la 
Federación Regional de ·1a 
Construcción para intentar 
también esclarecer las posibles 
causas del accidente. 

Desde Comisiones Obreras 
se apunta que la siniestrabili
dad laboral de este año se debe 
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a un desmesurado ritmo de 
trabajo por parte de las empre
sas subcontratistas, así como 

a la falta de formación que tie
nen los trabajadores en mate
ria de prevención. 

~n 1u1 nue1a1 in1talm11 
ofrl: 
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existía. Una vez utilizada la 
posible llave para entrar al 
patio, los ladrones se apodera
ron de material del mesón y 
subieron a la primera planta 
donde se encuentran las ofici
nas de la RSD. Alcalá. Allí, 
rompieron una ventana y pene
traron para apoderarse de unas 
19.000 pesetas. 

El presidente de la Deportiva, 
José Maria Benedicto, explicó a 
PUERTA DE MADRID que tal y 
como están las cosas ~estoy 

deseando que haya concluido el 
traslado, porque ahora mismo 
aquí hay mucho peligro de que 
alguien entre, y ya no es por lo 
que se puedan llevar, que no es 
mucho, sino por el destrozo que 
te pueden hacer". 

Un trabaJador manoquí 
muñí en Velilla 
aplastado por un muro 

Sobre las 10'30 horas de la 
mañana del martes 14 de 
octubre se produjo en la locali-

. dad de Velilla de San Antonio 
un grave accidente en la cons
trucción de naves por parte de 
la empresa Kanguro Integral. 
Un empleado de la empresa se 
puso en contacto telefónico 
con el puesto de la Guardia 
Civil de Mejorada del Campo y 
comunicó que se había produ
cido un accidente laboral. 

Los agentes de la Benemérita 
pudieron comprobar que en 
efecto, en las obras de cons
trucción de naves industriales 
que la empresa Kanguro 
Integral realiza en un descam
pado situado en la carretera 
M-208, de La Poveda a 
Mejorada del Campo, punto 
kilométrico 5'400 y término 
municipal de Velilla de San 
Antonio, se había producido 
ese accidente laboral en el que 
resultó muerto un obrero 
mientras trabajaba en compa
ñía de otros cuatro trabajado
res. 

Los hechos ocurrieron cuan
do la parte superior de una 
carretilla elevadora que condu
cía otro trabajador colisionó 
contra la parte superior de la 
pared, al salir por una de las 
puertas. Ese muro superior se 
desplomó por efectos del 
impacto, yendo a caer sobre el 
obrero marroquí Mohamed 
Ramí, de 31 años de edad y 
residente en Madrid. El traba
jador murió casi instantánea
mente por efectos del aplasta
miento. Pertenecía a otra 
empresa constructora que 
también se encontraba en 
dicho lugar construyendo 
naves. 

PUERTA de Madrid 



Sufrió un traumausmo craneoencefálico 
con un tuene hemorragia 

In anciano de 14 años, 
herido grave al caer en la calle 
El anciano Manuel Martfn, de 74 años, sufrió heridas de gra
vedad por las que tuvo que ser trasladado al hospital 'Principe 
de Asturias', al caer en la via pública y golpearse en la cabe
za. Las lesiones que se le apreciaron al anciano y por las que 
tuvo que ser ingresado, fueron concretamente un traumatis
mo craneoencefilico abierto con gran pérdida de sangre. 

zona para facilitar el trabajo de 
las asistencias saniarias y pos
teriormente la circulación por la 
calle Talamanca. 

Ocurrió sobre las 13'30 horas 
del miércoles 15 de octubre en 
la calle Talamanca, muy cerca 
de donde vive el anciano, en esa 
misma calle. Martín cayó al 
suelo, se golpeó la cabeza y se 
produjo una gran brecha. El 
hombre fue atendido en la pas
telería panadería Riquelme, avi
sándose a la Policía Local y a la 
UVI móvil del servicio de urgen
cias 061. Esta se desplazó al 
lugar desde su base en el 
'Príncipe de Asturias' y trasladó 
al herido al centro hospitalario 
después de realizarle una pri
mera cura y estabilizarle. 

El cadáver tno que ser rescatado del coche por los bomberos 

El personal médico de la UVI 
móvil atendió al anciano en la 
misma pastelería panadería 
donde fue auxiliado en primera 
instancia. Debido a la hora en 
que se produjo el accidente en el 
lugar se concentró un importan
te número de curiosos y por ello 
los agentes de la Policía Local se 
vieron obligados a despejar la 

.................... ... .. . . . . . ................. 
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Un alcalaíno de 28 años 1 allecií en accidente de tránco 
Un joven alcalafno Juan Carlos Lendfnez Sénchez, de 28 años de edad, falleció en un grave 
accidente de circulación cuando el coche que conducia, se salió de la carretera volcando a 
continuación. El accidente ocurrió poco antes de las dos de la madrugada del jueves 16 de 
octubre en el kilómetro 4 ·de la carretera de Meco, a la salida de una curva a unos cien metros 
de los depósitos municipales de agua de Alcall. Lendinez prlcticamente falleció en el acto. 

El fallecido era el conductor y 
único ocupante del Opel 
Kaddett con matricula de 
Madrid-6533-IC; viajaba en 
dirección a Meco y se salió de la 
calzada golpeando el vehículo . 
contra una estructura de hor
migón utilizada como desagüe. 
El coche volcó. Inmediatamente 
fue avisada la Guardia Civil de 
Tráfico que investiga las causas 
del accidente. También colaba-

ró la Policía Local de Alcalá. Al 
comprobarse que el ocupante 
del coche había quedado atra
pado en su interior fueron avi
sados los bomberos, quienes se 
desplazaron al ·lugar con una 
unidad especializada en el res
cate de heridos u tilizando un 
equipo de corte y separación de 
chapa. También se desplazó a 
la UVI móvil del SERCAM con 
base en el parque de bomberos 

de Coslada. El médico de esta 
UVI móvil certificó el falleci
miento de Lendínez, cuyo cadá
ver fue trasladado al tanatorio 
del cementerio jardín de Alcalá. 

Entre las causas del siniestro 
se especula con un exceso de 
velocidad o que el conductor 
pudo despistarse al tomar la 
curva. Eso podría explicar un 
frenazo de varios m etros que 
quedó marcado sobre el as falto. 
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Parte trasera de la Biblioteca Central, un edificio que no gusta a los alcalaínos de la zona. A la derecha, la Travesía de San Julián. 

Piden que se acometan al fin muchas de las reformas 

necesarias en la zona sur del centra 

Los vecinos reclaman una vez más 
el arreglo de la acera de la calle Portilla 

Los vecinos de la calle Portilla se quedaron sorprendidos con la inauguración de la Biblioteca Central. Y 
no fue por el acto en sí, sino porque esperaban que antes de ello se cumplieran sus expectativas de ver hecho, 
tras siete años de espera, el tramo de acera que va de la calle San Julián a la de Arcipreste de Bita. Después 
de que Ruiz Gallardón, presidente de la Comunidad de Madrid, alabara el entorno en el que se había levantado 
el edificio, le invitaron a que diera un paseo por la zona antes de hablar, para que comprobara cuáles son 
todos los defectos que se arrastran desde tiempo atrás. La acera es uno de ellos, pero hay muchos más. 

Cuando se empezaron las 
obras de la Biblioteca Central 
Cardenal Cisneros , se levanta
ron algo más de 60 metros de 
ace ra de la calle Portill~ que 
nunca se ha vuelto a poner. Los 
vecinos recibieron el aviso de 
que no la harían hasta que se 
retirara una antigua tapia, pe
ro después les dijeron que di
cho muro era histórico y no se 
podía tirar. Finalmente se hi
zo , para levantar uno nuevo y, 
tras muchas luchas , se consi
guió que lo retranquearan unos 
80 centímetros y quedara un 
ancho en el que, además de per
sona s, cupiera una silla de rue
das o un carro de la compra. 
Hace siete años que los vecinos 
reclaman su acera y caminan 
por la calzada, ya que la del 
otro margen es tan estrecha en 
algunas zonas que ni siquiera 
cabe un hombre y , en la parte 
que ensancha un poco, los auto
mov ilistas aprovechan para de
jar sus vehículos. Celia Gama
rra r ecuerda que antes el lugar 
era poco transitado, pero lasco
sas comenzaron a cambiar 
cuando se instaló el Centro de 
Comunidades y tendrá ahora 
mucho mayor paso con la cita
da Cardenal Cisneros y la sede 
de la RSD Alcalá en el aulario 
del colegio Portilla. «Si antes 
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Vecinos de la calle Portilla en el lugar donde reclaman la acera. 

ya teníamos mucho peligro, e 
incluso hubo dos ocasiones en 
que fueron inminentes los atro
pellos, es el colmo que la acera 
siga sin hacer», opina Celia. 

Muchos vecinos ven como 
una contradicción que se haya 
dotado a la Biblioteca Central 
con accesos para minusválidos 
mientras la acera de sus desve
los sigue sin empezar siquiera 
a construirse. Sostienen que 
importa poco que se hayan eli
minado las barreras arquitectó
nicas cuando, desde la propia 

calle, una persona en silla de 
ruedas tiene difícil acceder 'al 
edificio, a no ser que vayan por 
la carretera. Teresa Portillo ex
plica que «ahora están hacien
do una obra en el colegio Por
tilla. Podían haber utilizado ese 
dinero para la acera, que ya lle
vamos siete años». Manuela 
Abad añade que sólo el gasto de · 
un mes en aire acondicionado 
o calefacción en la Biblioteca 
Central, será mayor de lo que 
hubiese costado la obra recla
mada. En verdad a pocos veci-

nos les gusta la nueva construc
ción porque, aunque alaban su 
función cultural y no dejaba de 
ser necesaria, la notan poco pa
reja con el entorno. «El edifi
cio que estamos viendo cons
tantemente nos está castigando 
la vista. Nos castigan con el es
pacio, con la acera y con los olo
res que por la suciedad suelta 
la tapia cuando le da el sol», se
ñala María González. 

Barrio con deficiencias 
La acera no es el único pro

blema del barrio ni de la pro
pia calle Portilla, donde esta 
misma semana se ha hundido 
una tapa de gas y, por otra 
parte, se han descubierto unas 
tejas caídas de la casa del n°9 
que hacen temer que ladrones 
hayan intentado pasar a los 
patios interiores. Pero de atrás 
se arrastran otros asuntos co
mo la acera de la Ronda de la 
Pescadería. «Llevan cinco años 
diciendo que van a hacerla. 
Allí lo que hay es tierra, se 
meten los coches y los peato
nes tenemos que salir por el 
medio de la calle, a riesgo de 
que nos pille un coche>>, mani
fiesta Pedro Heras. Por aña
didura, el viejo saneamiento 
de la zona causa continuos 
atrancos y el alcantarillado es 
tan antiguo que la calle Car
denal Tenorio llegó a hundir
se por un escape de agua. Al
gunos vecinos prefieren beberla 
embotellada que del grifo, por
que no se fían y menos desde 
el brote de legionella. El gas 
también ha causado contra
tiempos. «A los vecinos de la 
calle Portilla n°3, que habían 
puesto una mocheta con el ar
mario del gas, como en muchas 
otras partes de Alcalá , les hicie
ron demolerlo -cuenta Ma
nuela Abad-. Yo he tenido 
que ceder un trozo de un local 
para que los números 11 y 13 
pudieran tener gas». 
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[,a acera esta por construir en la Ronda de la Pescadería. [,ugar donde estaban los dos pivotes de la e/ Arcipreste de Hita. 

A los vecinos tampoco les 
gustó que quitaran dos pivo
tes de cemento que permitían 
que el final de la calle Arci
preste de Hita, en la confluen
cia con la calle Portilla, fuera 
peatonal. «Ahora los coches 
pasan a toda velocidad y va 
a peligrar nuestra integridad 
física». 

«El callejón de San Julián 
es Patrimonio de la Suciedad» 

La Travesía de San Julián 
era otro de los lugares a los que 

DIA 

los habitantes de la zona se re
ferían cuando criticaron el co
mentario de Ruiz Gallardón. 
«No podemos ser Patrimonio de 
la Human.idad con ese callejón 
ahí, que es Patrimonio de la 
Suciedad. Todo el mundo se 
echó encima cuando querían 
quitar el campo de fútbol de La 
Paloma para poner el Mercado 
Municipal. Pero se podría ha
cer un aparcamiento con una 
plaza donde la gente pudiera 
sentarse», propone Manuela 
Abad, vocal por IU del distri
to Centro. 

«No se ofrece participación 
a los vecinos y eso nos da 
sensación de .abandono» 

Los vecinos critican que, ya 
que están dispuestos a trabajar 
por mejorar el barrio, se les 
pongan trabas en el ayunta
miento. Se consideran en su de
recho a que se les muestre el 
planeamiento para la zona, 
«pero nos encontramos con to
da clase de subterfugios para no 
darnos la documentación. En 
mi caso, como vocal del distri-

(·~ • OBRA SOCIAL 
CAJA DE JY\ADRID 

octubre de 1997 

ACTO HORA 

Viernes, 17 Recital de canto por Concbin Darijo (soprano) acompañada al piano por Aida Monasterio, 8 tarde interpretando obras de Palau, Rodrigo, Turina, Vives, Rachmaninoff, Donizetti. 

Sábado, 18 Recital de música latinoamericana por Silvia Pacheco. 8 tarde 

Lunes, 20 Recital de canción española por Antoñita l\loreno Btarde 

Martes, 21 Concierto de guitarra por Osear López Plaza , 8 tarde 
interpretando obras de Aguado, García Abril , Moreno Torroba, Dyens, Koshkin. 

Jueves,2J Representación teatral por el grupo La Locandiera, Btarde 
interpretando la obra •Fedra• de Miguel de Unamuno. 

Viernes, 24 Recital de piano por Sergio Barcelos. 8 tarde 

= ENTRADA LIBRE --A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

to, creo que no puedo ejercer 
mi labor adecuadamente si no 
conozco los planes que hay. Y o 
_intento enterarme, pero lo ha
go por la prensa, porque pare
ce que nuestros responsables 
municipales no se han creído lo 
de la democracia participati
va», opina Abad, quien asegu
ra haberse topado con grandes 
dificultades para acceder a los 
proyectos de la calle Portilla y 
la Ronda de la Pescadería. «No 
se ofrece participación a los ve
cinos y eso nos da una sensa
ción de abandono». 

EXPOSICIONES 

Durante todo el mes 
de Octubre 

Universidad de 
Alcalá de Henares 

Horario: Laborables de 18 a 21 horas . 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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Los socios disfrutaron de una jornada festiva con comida, 
vaquillas y juegos populares 

El club «Cervantes» festejó al autor de 'El Ouijote' 
Más de 500 socios del club municipal de jubilados y pensionistas «Cervantes» festejaron 

el pasado 8 de octubre la festividad del insigne escritor del que han tomado el nombre. Tu
vieron que adelantar un día la fiesta, ya que como saben el aniversario del bautismo de Cer
vantes se celebra el 9 de octubre, porque el restaurante en el que celebraron la comida -El 
Olivar- ya estaba reservado para esa fecha desde hacía un mes antes. 

Pero la fecha es lo de me- estómago, disfrutando de una delegación del distrito VII, 
nos cuando lo que importa suculenta comida. Como ya en el que se encuentra ubi
es pasarlo bien, y eso fue lo es costumbre en este club, cado este centro de ocio para 
que hicieron los socios de es- presidieron el almuerzo los los mayores. El concejal
te club de jubilados: pasar socios más mayores, que ade- presidente de este distrito, 
una jornada muy entretenida. más fueron obsequiados con Javier Fernández Abad, se 
Empezaron dando gusto al un frasco de colonia por la contó entre los invitados a 

la fiesta. 
En la sobremesa no hubo 

descanso sino vaquillas y jue
gos tradicionales, en los que 
participaron con gran entu
siasmo todos los asistentes. Y 
para terminar, baile, una de 
las actividades preferidas por 
el colectivo llamado de la ter
cera edad. 

• Antonio Pulido , presiden
te del club «Cervantes», des
tacó lo bien que había resul
tado esta fiesta que celebran 
ad\ialmente, un poco mejor si 
cabe este año por tratarse del 
450° Aniversario del bautis
mo de Miguel de Cervantes. 
«Estuvo bastante animada y 
lo pasamos muy bien». 
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Los peiñistas de «Los VikingoS>> se han comprometido a participar en Ja XII Marcha de APRISA. 

considera injusto que se conceda por concurso público 
después de 20 años de trabajo 

APHISA pide al ayuntamiento que le otorgue 
la gestión del nuevo centro ocupacional 
por· procedimiento concertado 

Las cosas andan revueltas por APRISA. El anuncio del ayuntamiento de que la gestión del nuevo 
centro ocupacional para minusválidos psíquicos de la carreter a de Camarma tiene que concederse 
por concurso público no gustó a los trabajadores ni a los padres. Los primeros creen que peligra su 
puesto; los segundos, el de sus hijos. Todos están molestos porque consideran que se ha incumplido 
una promesa municipal y se han constituido en una comisión que anuncia movilizaciones. 

APHISA es una asociación de 
padres con hijos con minusvalías 
psíquicas. Desde hace 20 años 
trabaja en la lucha por el bienes
tar, la integración y la consecu
ción de unos servicios necesarios 
para el desarrollo del minusváli
do psíquico. Las labores de la 
asociación se dividen en tres ser
vicios. Uno es el de atención tem
prana -para niños de O a 6 
años- donde, una vez detecta
da la posible minusvalía, se les 
ofrece tratamiento de estimula
ción, logopedia, fisioterapia y 
psicomotricidad, como factores 
fundamentales para potenciar el 
desarrollo de sus capacidades. En 
la actualidad atiende a 24 peque
ños en los locales de la asociación 
en el Pasaje de Escobedos. El se
gundo servicio es la residencia de 
profundos - con internado y 
media pensión-, para personas 
mayores de 18 años gravemente 
afectadas. Allí, con un matiz 
educativo, se buscan las necesi-
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dades de cada uno y se prima el 
afecto, con el objetivo de que el 
minusválido conserve los hábitos 
adquiridos y vea potenciadas las 
capacidades que aún estan por 
desarrollar. Los internos son 25 
y los mediopensionistas 11 . Por 
último está el centro ocupacional, 
también para personas mayores 
de 18 años. En este servicio se in
cide en su habilitación profesio
nal, desarrollo personal e inte
gración social. Ello se consigue 
en distintos talleres y con apoyos 
que hacen hincapié en la autono
mía social del minusválido. 

Los tres servicios están aten
didos por personal titulado, ca
pacitado y cualificado, con una 
plantilla de 45 trabajadQ.res. La 
financiación de la asocÍación lle
ga por subvenciones de la CAM 
y del ayuntamiento, por recau
daciones de actividades como la 
marcha anual o la lotería de Na
vidad, las cuotas de los asociados 
y las aportaciones de los padres. 

El nuevo centro ocupacional 
En 1988 APHISA solicitó al 

ayuntamiento de Alcalá un espa
cio para construir un nuevo cen
tro ocupacional. El existente, 
que atiende a 75 personas, no da
ba respuesta al número de soli
citantes, que rozan la veintena 
en lista de espera. El problema 
se agrava aún más si se tiene en 
cuenta que los minusválidos psí
quicos dejan de ser asistidos por 
este servicio cuando se integran 
en la vida laboral, lo que ocurre 
las mínimas veces. Viendo esta 
necesidad, el consistorio complu
tense donó un terreno con escri
turas a nombre de APHISA, la 
manera exigida por la Comuni
dad de Madrid para otorgar una 
subvención a la edificación del 
centro. Pero la normativa cam
bió y , en el intervalo de tiempo 
en el que la asociación había en
cargado un proyecto para la edi
ficación (pagado íntegramente 
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con fondos de APHISA), se en
contraron con que ya no se po
día subvencionar a entidades 
privadas. La asociación optó en
tonces por devolver el terreno al 
ayuntamiento, para no perder la 
ayuda económica y poder cons
truir el centro, ante lo que pare
cía una promesa municip~l de 
que, una vez que estuviera le
vantado, sería la propia APHI
SA la encargada de gestionarlo. 

El concurso 
Como la situación era grave y 

no se disponía de espacio para 
atender a la demanda existente, 
en 1994 APHISA amplió los lo
cales donde acudían las personas 
que recibían servicio del centro 
ocupacional, financiado con sus 
propios medios y contando con 
que se vería cumplido el compro
miso del ayuntamiento de ver 
terminadas las nuevas instalacio
nes que darían respuesta a las ne
cesidades. En la actualidad ese 
nuevo edificio está en fase de fi
nalización. Pero unas afirmacio
nes de la concejal de Salud, Eli
sa de Francisco, vinieron a re
mover los ánimos, al exponer 
que la gestión del nuevo centro 
será adjudicada por concurso pú
blico, en el que APHISA debe 
participar con las mismas posi
bilidades que el resto y, por tan
to, con el riesgo de perderlo. Las 
declaraciones de De Francisco 
cayeron como un jarro de agua 
fría sobre los trabajadores de la 
asociación y algunos padres, que 
se han constituido en una comi
sión de reivindicación para pe
dir la gestión directa del nuevo 
centro por procedimiento con
certado, amparándose en la ex
periencia y profesionalidad de 
APHISA. «Siempre se nos había 
dicho, desde que José Mª lras
torza era concejal de Salud has
ta el actual alcalde, que sin du
da alguna el nuevo centro sería 
gestionado por APHISA. Inclu
so Elisa de Francisco cree ahora 
que tenemos muchas posibilida
des de ganar el concurso, par
tiendo de la base de la experien
cia», explica Juan Pedro Casa
blanca, uno de los empleados. 
Pero la asociación sostiene que la 
legislación permite llevar a cabo 
su petición, sin necesidad del te
mido concurso. «En base a la ley 
de contratos del Estado de 1995, 

11 de octubre de 1997 



Rafael Sobrino y Carmen Núñez, vocal y vicepresidente de APHISA. A la derecha, Pepa Fonseca, José Lardín, Juan Pedro Casablanca, 
Maite Martínez y Ana Valverde, del comité de reivindicación de APHISA. 

es posible hacer una concesión 
directamente a APRISA. Hay 
un modelo, que se hizo en Mós
toles , que está funcionando y es 
el que nosotros queremos que se 
apoye. La concejalía dice que 
tiene que aplicar la ley y que, por 
ello , tiene que salir a concurso 
público. No es que digamos que 
nos están mintiendo, sino que no 
dicen la verdad. Que se lean esa 
ley y verán que es posible la con
cesión a una asociación que lle
va 20 años trabajando en Alca
Já,., indica Casablanca. Pepa 
Fonseca añade su miedo a que, 
si el adjudicatario tras el concur
so termina siendo otro organis
mo, parte del trabajo recaiga en 
voluntarios. «El voluntariado 
viene bien para echar una mano, 
pero estos chavales necesitan 
profesionales con experiencia. 
Me parece mentira que ·el ayun
tamiento, que sabe que hemos 
trabajado año a año, se lo deje 
llevar, por ejemplo, a un institu
to de Madrid. Me da la impre
sión de que esto se está tratando 
muy fríamente , cuando los chi
cos t ienen unas necesidades su
periores a otros, dadas sus carac
terísticas. Es lamentable el con
flicto con el ayuntamiento por es
te tema. Con el alcalde siempre 
hemos tenido muy buena rela
ción y no sabemos por qué han 
cambiado las tornas». 

T rabajadores y padres asegu
ran además que no son ciertas las 
voces que dudan de la capacidad 
de solvencia de APRISA. «Yo 
soy un padre -dice José Lar
dío- , pero sé que nunca se ha 
dejado a deber un duro a nadie , 
lo que sí ha pasado en otros si
tios de la Comunidad de Madrid. 
APRISA tiene solvencia para de
sarrollar esa labor, que para eso 
lleva 20 años». Lardín añade 
q ue, tras la declaraciones de la 
concejal de Salud, la dirección de 
la asociación ha in tentado por 
t res veces y sin éxito conversar 
con C'l alcalde. 

ta de octubre de t997 

El ex-gerente 
Detrás de todo el problema del 

concurso público para la adjudi
cación de la gestión del nuevo 
centro y el temor a que se lo lle
ve otra institución, esta comisión 
teme que el ex-gerente de APRI
SA, ahora en otra organización 
del mismo tinte , se valga de sus 
contactos en el ayuntamiento pa
ra conseguir el servicio ocupacio
nal. Juan Pedro Casablanca re
cuerda que «de la negociación 
que se ha llevado a cabo con el 
ayuntamiento para la apertura 
del centro, se encargaba direc
tamente el director-gerente de 
APRISA, que trabajaba en la 
asociación hasta que fue despe
dido en mayo. Nos hemos ente
rado de que se ha pasado a AN
DE y sabemos que esta organiza
ción va a ser una de las que se 
presente al concurso. Pensamos 
que, desde la secretaría técnica 
del ayuntamiento, se está perso
nalizando el tema de la gestión 
en alguien en concreto, es decir , 
en este gerente. Si es así, están 

marginando y no están recono
ciendo la labor que ha hecho AP
RISA porque, por encima de 
cualquier persona, está la insti
tución». Casablanca teme que 
surjan conflictos por este asunto. 
«El ex-director es una persona 
que parece tener influencias en 
el ayuntamiento, porque ha es
tado muchos años al frente de la 
asociación. Sabemos que él con
sidera que tiene peso como para 
que le concedan la gestión y así 
nos lo dijo a los trabajadores has
ta el mes de abril. Nuestra preo
cupación es que ahora trabaja en 
una asociación que compite con 
nosotros en la atención~ los mi
nusválidos y creemos que tiene la 
oportunidad de que ANDE, a 
través de él, se haga con la ges
tión del centro». 

<<Para nosotros es 
un tema muy dramático» 

La situación hasta el concur
so tendrá en ascuas a los traba
jadores de APRISA.· Una plan
tilla de 45 personas teme verse 

en la calle si la asociación pierde 
la adjudicación de la gestión del 
nuevo centro. «Por eso hemos 
creado una comisión de padres y 
profesionales. Vamos a promo
ver actos , concentraciones y ma
nifestaciones , y vamos a pelear 
hasta que nos lo den. Para noso
tros es un tema muy dramático. 
Luchamos por nuestra empresa, 
por nuestros puestos de trabajo 
y por los chavales», asegura Juan 
Pedro Casablanca. Los minusvá
lidos psíquicos que atiende AP
RISA no son sólo alcalaínos, 
también los hay de Torrejón, de 
Camarma, de Daganzo y de Ma
drid. Los sindicatos UGT y 
CC.00. están apoyando la pos
tura de esta comisión reivindica
tiva, según Pepa Fonseca. José 
Lardín indica que todos estos te
mores se hacen extensivos a los 
padres. «Los profesionales tienen 
miedo por su puesto de trabajo, 
pero yo lo tengo por el puesto de 
mi hijo , ante que deba quedarse 
en la calle y no pueda tener en 
casa la misma atención que en el 
centro». 

El 18 de octubre, a partir de las 9'JO horas, en la plaza de Cervantes 

La 111 Marcha APHISA tendrá un carácter reivindicativa 
APRISA ha organizado un año más su tradicional marcha, que este año tendrá un marcado carácter 

reivindicativo por la cuestión de la adjudicación del Centro Ocupacional Municipal, que tanto preocu
pa a trabajadores y padres de la asociación. La XII Marcha APRISA se celebrará el sábado 18 de octu
bre. La salida está prevista a las 9'30 horas desde la plaza de Cervantes y el recorrido será el siguien
te: calle Tinte, Talamanca, Torrelaguna, antigua Universidad Laboral, residencia de ancianos de la 
CAM y camino viejo de Camarma hasta el centro ocupacional. 

Aunque el principal objetivo 
de la marcha en su duodécima 
edición es reivindicar para AP
RISA la gestión del Centro Ocu
pacional, también se pretende 
recaudar fondos para la asocia
ción, fondos que se consiguen 
gracias a las apor taciones de los 
patrocinadores que pagan una 
cantidad de dinero por cada ki
lómetro recorri do por los 
participan tes . 

Al término de la prueba de
portiva, los organizadores ofre
cerán unas migas a todos los co
rredores y público presente, en 
el edificio que próximamente se
rá habilitado como centro ocupa
cional. 

El año pasado participaron 
unos 400 corredores, cifra que se 
espera superar con creces dada la 
colaboración que se ha encontra
do por parte de diferentes colee-

tivos: «Este año estamos tenien
do una respuesta muy positiva de 
las empresas de las que estamos 
solicitando colaboración. Ade
más y por primera vez también 
van a participar las peñas, hay 
algunas confirmadas , por lo que 
esperamos que el número de par
ticipantes sea mucho mayor», ex
plicó Carmen Núñez, vicepresi
denta de APRISA. 

Carmen animó a todos los al-
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El presidente de ccLos Vikingos11 entregando a un chaval de APRISA las 
100.000 pesetas que recaudaron para la asociación durante las ferias 97. 

calaínos a participar en la mar
cha: «Queremos que la gente se 
anime, ya no sólo por el dinero 
sino por sentir que son un poco 
sensibles a la problemática que 
tenemos y al trabajo que lleva
mos desarrollando en Alcalá des
de hace 20 años, luchando por los 
disminuidos psíquicos desde que 
nacen, con la atención temprana, 
hasta que son mayores y vuelven 
con nosotros después de salir del 
colegio Pablo Picasso». 

«No se avanza nada» 
La vicepresidenta de APHISA 

coincidió en las reivindicaciones 
y temores de los trabajadores y 
padres de la asociación con res
pecto a la adjudicación por con
curso de la gestión del Centro 
Ocupacional Municipal. APHI
SA argumenta en su favor la ex
periencia de tantos años traba
jando con disminuidos psíqui
cos, aunque tiene el handicap de 
que su oferta económica quizás 
no pueda ser tan competitiva co
mo otras, ya que sus empleados 
llevan muchos años trabajando 
con ellos y tienen unos emolu
mentos que no se podrían equi
parar a los de un equipo de vo
luntarios por ejemplo. «Si en el 
concurso opta una empresa fan
tasma que lo haga por bastante 
menos dinero, porque no tiene 
trabajadores con tanta antigüe
dad, estaremos en desigualdad. 
Pero en otros aspectos no, por
que ofrecemos la garantía de lle
var 20 años trabajando con mi
nusválidos psíquicos y con un 
personal muy cualificado y con 
mucha experiencia». 

El temor de APHISA, según la 
información que han recibido de 
la federación de asociaciones de 
la comunidad madrileña, es que 
en la ciudad complutense ocurra 
lo que en otros municipios de 
Madrid, donde las adjudicacio
nes se han concedido a entidades 
con menos experiencia y los cen-
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tros ocupacionales están resul
tando un fracaso. 

«No faltan plazas escolares ni 
plazas en institutos, · pero ¿qué 
pasa con nuestros chicos? Tene
mos más de 20 en lista de espera 
y muchos que hay metidos en sus 
casas. En Alcalá habrá unos 600 
disminuidos psíquicos, la situa
ción es grave pero los políticos no 
se enteran de la problemática 
real de los disminuidos psíqui
cos. Estamos plantados y no se 
avanza nada». 

IU apoya a APRISA 
Silvia Uyarra, responsable del 

área de Sanidad y Asuntos Socia
les en el Ayuntamiento complu
tense, y Teresa Galeote, respon
sable de la Secretaría de Relacio
nes Institucionales de !U-Alcalá, 
visitaron la pasada semana el 
centro APHISA para mantener 
una conversación con los traba
jadores y representantes de los 
padres, quienes expresaron sus 
temores sobre la adjudicación 
por concurso del Centro Ocupa
cional de Minusválidos. Los pa
dres pretenden que el centro que 
se va a abrir en breve sea dirigi
do por ellos, ya que eso garanti
zaría la continuidad del proyec
to iniciado hace años por la aso
ciación y que ha dado sus frutos 
después de muchos esfuerzos. 
Repartir la gestión del centro ac
tual y el ocupacional tendría se
rias consecuencias para ellos. 

Uyarra y Galeote se compro
metieron a realizar actuaciones 
sobre el particular e intentar que 
la gestión del futuro centro que
de en las mismas manos (APHI
SA) para que se pueda dar una 
mejor coordinación y un mayor 
rendimiento del personal. 

La primera de estas actuacio
nes será la presentación de una 
moción en el próximo pleno que 
se celebrará el 21 de octubre, al 
que piensan acudir padres y pro
fesores de APHISA. 

:.." 

Los días 25, 26 y 27 de octub~/0v1~;~~~0 

11 Exposición de Hongos 
de Alcalá de Henares 

La II Exposición de Hongos de Alcalá de Henares se cele
brará en el edilicio del Rectorado (Universidad Cisneriana, 
Pza. San Diego) durante los días 25, 26 y 27 de octubre. Al igual 
que en la primera edición, podrán verse más de 200 especies 
diferentes de setas de la zona centro de la Península, con in
dicaciones sobre si son o no comestibles, venenosas, o si se 
trata de ejemplares raros o en peligro de extinción. 

Como el año pasado, tam
bién se han organizado tres 
concursos paralelos en la ex
posición, en las áreas de foto
grafía, gastronomía y dibujo 
infantil -para menores de 3 
a 14 años, divididos en tres 
categorías por edades-. Los 
adultos que resulten ganado
res recibirán trofeos y pre
mios en metálico; para los ni
ños habrá bicicletas , ordena
dores y juegos didácticos. Pa
ra más información y recogi
da de bases de participación 
deben dirigirse al Palacete 
Laredo, Paseo qe la Estación 
10, sede de la Fundación Ge
neral de la Universidad de 
Alcalá. 

Por otra parte , el público 
también podrá asistir al ciclo 
de conferencias que ofrecerán 
prestigiosos micólogos espa
ñoles, en el que se abordarán 
temas como el reconocimien
to de hongos, las principales 
reglas para su recolección o la 
intoxicación producida por 
setas. Las charlas tendrán lu
gar los tres días de la Exposi
ción, cuyo acto de clausura es
tá previsto para las 18,00 ho
ras del 27 de octubre , cuando 
se procederá a la entrega de 
premios de los concursos. 

La organización de las ac
tividades, todas ellas gratui
tas , ha corrido a cargo de la 
Fundación General y del De
partamento de Biología V ege
tal de la Universidad de Al-

calá de Henares, que en esta 
11 Exposición han querido in
troducir algunas novedades. 
De este modo, se va a hacer 
entrega del 1 Premio de Medio 
Ambiente a la empresa del Co
rredor del Henares que más 
haya contribuido en pro de la 
naturaleza y la conservación 
medioambiental. La elección 
de la entidad galardonada co
rrerá a cargo de una comisión 
integrada por el director de la 
Cátedra de Medio Ambiente 
de la UAH, el director de la 
Exposición y técnicos del 
ayuntamiento complutense. 
Así mismo se ha organizado 
una degustación gastronómica 
popular que tendrá lugar a las 
13,00 horas del día 26 de oc
tubre en la Plaza de San Die
go. Cocineros vascos expertos 
en setas prepararán platos con 
diferentes especies para todo 
el público asistente. 

campeonato 
Nacional de Arada 

La finca «El Encín», si
tuada en la autovía de Ara
gón, Km. 38 ' 200, ha sido el 
lugar elegido para la celebra
ción del XXVI Campeonato 
Nacional de Arada, que se
rá inaugurado el sábado 18 
de octubre por el director ge
neral de Agricultura, Adol
fo Cazorla. 

- FABRICACION PROPIA -
• Transformaciones • Arreglos • Ventas 

MAS DE 20 AÑOS DE EXPERIENCIA 
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Manuela Pertierra (1 ª Damas) 

La vencedora en categoría de 
Damas fue Manuela Pertierra, 
que entregó una tarjeta de 37 
golpes en la modalidad Stable
ford , que aventajó en un golpe a 
M ª Carmen Amenedo, y en dos 
a Francisco Morón, tercera cla
sificada. 

Bastante similares fueron los 
Caballeros en sus resultados , y 
así, fue José Molina quien obtu
vo el galardón de campeón, con 
38 puntos. Segundo y tercero 
empataron a tan sólo un golpe, 
Sergio Tello y Ban Leejang, res
pectivamente. Es de comentar el 
buen momento que aprovechan 
estos tres golfistas , que les ha 
permitido estar en todo lo alto en 
las últimas competiciones, así co
mo rebajar su hándicap de for
ma considerable. 

Este domingo la competición 
queda reservada para fos más jó
venes , los infantiles, en un cam
peonato oficial programado por 
la Federación de Golf de Madrid, 
por lo que los mayores «disfruta
rán» de un día de resposo de su 
golf, lo que sin duda les valdrá 
para apuntalar esos pilares bási
cos de su juego que tal vez se 
tambaleen en exceso. 

«Los adelantos de la técnica« 
El mundo avanza que es una 

barbaridad, y es una tontería ne
garlo. El siglo que estamos ce
rrando es pródigo en muestras 
del avance que sufrimos, y hay 
también que saber aprovechar 
esas oportunidades que se nos 
brinden, pues suponen la ocasión 
de no perder el carro de la 
modernidad. 

Es decir, de la misma manera 
que , en unos pocos años , ningún 
chavalín en el colegio carecerá de 
ordenador para hacer sus tareas 
y conectarse a Internet, la técni
ca avanza a una velocidad que 
nos sobrepasa. Un buen ejemplo 
de esto lo constituye el campo del 
ocio y del deporte donde a cada 
momento surgen mejores mate-

18 de octubre de 1997 

Noventa participantes en apretado duelo 

Gran Trofeo Pilar Muñoz 
en Valdeláguila 

Valdeláguila, como viene siendo habitual, fue escenario la pasa
da semana de un nuevo torneo, que en esta ocasión estaba patroci
nado por Pilar Muñoz. Un buen número de jugadores, unos noven
ta, se aprestaron a jugar en uno de los últimos días de este principio 
de otoño y f°mal de verano y que nos quedan, pues los hados meteo
rológicos nos anuncian algo más de fresquito. La dura lucha se fra
guó en unos apretados resultados, que dejaron la espectacularidad 
para después, pero que mantuvo la brillantez e interés en todo mo
mento, pues los resultados de los vencedores estaban en un puño. 

riales, más ligeros y resistentes, 
optimizaciones de recursos y po
sibilidades y cosas de esas, y cada 
una con un nombre tan raro que 
recuerda los superlativos propios 
de las marcas de detergentes. 

Bjom Borg trató de volver al 
mundo del tenis , tras unos cuan
tos de inactividad, pues lo dejó a 
los 27 cansado de ganarlo abso
lutamente todo. Cuando volvió 
se empeñó en hacerlo con su vie
ja raqueta de madera, pero se 
veía una y otra vez superado por 
cualquier tenista del circuito. 
Hasta un manco le ganaba sin di
ficultad , pues su raqueta pesaba 
la mitad, era más grande, más 
resistente , pegaba más fuerte y 
encima era más bonita. El gran 
genio del tenis se tuvo que ren
dir a la evidencia de los adelan
tos técnicos, que también han lle
gado al mundo del ocio y el de
porte , que para eso mueve miles 
de millones de dólares al año. 

Pueden ustedes imaginarse 
que tal vez algo parecido suceda 
en el resto de los deportes, a los 
que el golf no será una excep
ción. No nos dejan hacer los agu
jeros más grandes, ni las pelotas 
tampoco, por eso de no fallar, y 
son bastante estrictos en cuanto 
a las modificaciones permitidas 
pero a cada momento surge algo 
nuevo que es capaz de enviar la 
dichosa pelotita hasta donde se 
pierde la vista en el horizonte. 

Super-extra-grande-pegadora
titánica-cañonera madera metá
lica de golf compuesta por tita
nio de alta aleación con incrus
taciones de grafito y algo de bo
ro en unos atractivos tonos fuc
sia y verde esmeralda con vetas 
en gris plata, y pedrería engas
tada para aumentar la estabili
dad frente al aire tal vez sea el 
próximo modelo de palo de golf 
que alguna marca saque en unos 
días , a un precio, desde luego, 

José Malina (1° Caballeros) 

nada asequible. Pero si con «eso» 
nos aseguran que no fallaremos 
un solo golpe, que no podremos 
mirarla de lo rápido que lanza
remos nuestra bola con ella ... la 
tentación será difícil de resistir. 

Alguno se pregunta qué hubie
ra sido de los grandes jugadores 
de hace veinte o treinta años con 
instrumentos tan afinados como 
éstos, de si los campos de golf se 
les hubieran quedado pequeños 
y cosas por el estilo. Pero la His
toria forma parte de la Natura
leza, que por lo visto es sabia, sa
be que las comparaciones son 
odiosas, y que a través del tiem
po imposibles; por lo que nos re
serva esa incógnita para mante-:: 
ner el interés. Eso sí, lo que está 
claro es que nosotros seguiremos 
otro día nuestra reflexión sobre 
los avances de la técnica, porque 
el mundo avanza que es una bar
baridad ... 

Borja CID PERTIERRA 

Además organiza un curso de iniciación de auxiliar sanitario deportivo 

La Federación de Fútbol de Madrid quiere organimr 
una liga de séniors y veteranos de fútbol 7 

Basta el lunes 20 de octubre se puede realizar la inscripción de equipos para la nueva liga de fútbol 
7 que está organizando la Federación de Fútbol de Madrid para séniors y veteranos esta temporada 
1997-1998. La competición tiene previsto echar a andar entre los días 1 y 2 de noviembre. Por otra par
te, la federación ha organizado un curso de iniciación de auxiliar sanitario deportivo. 

La liga de fútbol 7, que quie- de inscripción, las fichas, la Mu- Por otra parte, la federación 
re dejar de ser un deporte sólo tualidad de Futbolistas, lo que de fútbol de Madrid, a través de 
para niños, echa a andar. El sis- lleva consigo el reconocimiento la Delegación Territorial Madri
tema de competición es una pri- médico y la prestación de la mu- leña de la Mutualidad de Previ
mera fase por sedes y una segun- tualidad en caso de lesiones y en sión Social de Futbolistas Espa
da fase en la que intervendrán la recuperación. Se podrán ins- ñoles, en el ánimo de dotar al fút
los campeones de las sedes elimi- cribir durante la temporada tres bol de la CAM, de personas que 
natorias. Las sedes en las que se jugadores más de los incluidos en tengan un mínimo de prepara
disputará serán las de las delega- la cuota, debiendo abonar por ción y capacitación que les per
ciones comarcales y en las insta- jugador la cantidad de 15.000 mita desarrollar su trabajo de 
ladones de Cotorruelo, en Ma- pesetas. Los equipos interesados formación de deportistas con un 
drid. La cuota de inscripción es pueden acudir a la delegación co- mínimo de garantías, convoca el 
de 220.000 pesetas por club (12 marcal de fútbol en el edificio de VI curso de iniciación de auxi-
jugadores) e incluye los derechos la piscina de verano del Val. liar sanitario deportivo. 

PUERTA de Madrid 



Sergio Martínez v María Cruz Gómez, brillaron en leganés 

El club del APA del colegio Juan de Austria 
se une a la lista de éxitos 
A los éxitos que viene consiguiendo el karate alcalaíno se han sumado con fuerza los kara
tekas del Club del APA del colegio Ciudad del Aire. En el trofeo de la federación madrileña 
de karate en categoría cadete que se celebró en Leganés el día 5 de octubre, a la lista de 
semifinalistas y finalistas de Alcalá hay que dest acar la irrupción de dos jóvenes del cole
gio Ciudad del Aire. Mientras que la endogamia parece ser la nota que predomina entre los 
gimnasios alcalaínos cuando compiten fuera de Alcalá, ya que las novedades son escasas y 
los nombres en los cuadros de honor se repiten, la aparición de nuevos competidores alca
laínos en los cuadros de honor de las competiciones oficiales es un motivo de satisfacción. 

Al ver los cuadros de honor 
de competiciones oficiales la 
temporada pasada y en el ini
cio de esta, s e pu ede compro
bar que los gimnasios complu
tenses tienen colocados a los 
mismos nombres de kara
tekas. Esta endogamia puede 
traer consigo, con el paso del 
tiempo, que se llegue al hastío 
por parte de estos mismos 
competidores que ahora 
mis mo levantan trofeos, a 
veces secundarios, mientras 
que el futuro no se ha empeza
do a construir. Y eso puede ser 
hasta normal cuando los gim
nasios. que son empresas pri-
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vadas, lo que tratan es de 
explotar cualquier éxito por 
pequeño que sea, para rentabi
lizarlo en sus negocios bus
cando con esas copas un 
publicidad que les beneficie. 

Ahí puede estar el problema 
del karate alcalaíno, que 
puede verse perjudicado por 
esta especie de endogamia 
buscando, por la via rápida, la 
aparición a toda costa de una 
nueva Gema Méndez que sirva 
de reclamo para llevar clientes 
al gimnasio. 

Por eso es saludable la apari
ción de nuevos nombres alca
laínos en los cuadros de honor 
de las competiciones oficiales. 
Así, en Leganés, el cadete 
Sergio Martinez Trillo quedó 
finalista en katas y segundo 
clasificado en kumite. 
También destacó Maria Cruz 
Gómez Izquierda, ambos del 
colegio Ciudad del Aire. Ella 
quedó tercera en la modalidad 
de kumite femenino. En la 
fotografiase puede ver a algu-

nos de los competidores del 
Colegio Ciudad del Aire y del 
colegio San Gabriel, durante 
su participación en el curso 
técnico de ámbito nacional, 
celebrado en La Adrada (Avila). 

Maria Eugenia Campos 
subcampeona en combate 

La karateka de 1 7 años, 
Maria Eugenia Campos, perte
neciente al gimnasio Verdejo 
Torres, quedó subcampeona 
en el trofeo sénior de karate de 
la federación madrifeña de 
karate y en la modalidad de 
combate y menos de 60 kilos 
de peso. El subcampeonato lo 
consiguió Maria Eugenia 
Campos después de su tercera 
posición en el campeonato 
cadete una semana antes,. lo 
cual no deja de ser sorpren
dente puesto que en una cate
goría menor consiguió peor 
puesto. 

la karateka alcalaína 
Gema Méndez ganó 
en las Palmas 

La karateka Gema Méndez, 
una de las mejores deportistas 
alcalaínas de todos los tiempos, 
consiguió ganar sin dificultad el 
trofeo internacional de karate 
de Las Palmas de Gran Canaria 
tras demostrar el domingo 12 de 
octubre una gran superioridad 
sobre sus rivales. La única que 
inquietó en la primera de las dos 
vueltas de que constó el cam
peonato a la alcalaína, fue preci
samente su compañera en el 
equipo nacional, la madrileña 
Miriam Cogolludo. 

El trofeo internacional de Las 
Palmas de Gran Canaria cum
plió su primera edición y reunió 

, a karatekas de España, Croacia, 
Alemania e Inglaterra. además 
de presentar una selección 
canaria. 

La modalidad de katas se dis
putó a dos vueltas sumándose 
las puntuaciones de ambas. 
Tras acabar la primera vuelta 
Gema Méndez ya tenía la prime
ra plaza aunque muy cerca de 
ella se encontraba la otra repre
sentante española, Miriam 
Cogolludo, prácticamente empa
tada a puntos. 

Gema Méndez echó el resto en 
la segunda vuelta y acabó con 
comodidad en primera posición 
y por tanto ganadora de este pri
mer trofeo internacional. La ter
cera clasificada fue la represen
tante alemana. · 

Por delante tiene ahora Gema 
Méndez el trofeo Príncipe de 
Asturias por equipos ·y la copa 
de España, competición ésta 
individual. Pero los entrena
mientos continuarán para pre
parar el campeonato de Europa 
del año que viene. 
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El iunior A volvió a decepcionar 
v sumó su segunda derrota 

El equipo iunior femenino del Club 
Baloncesto Alcalá brilló ante el llorós 
El Club Baloncesto Alcalá junior femenino le dio una com
pleta paliza a su rival en esta segunda jornada de la liga 
madrileña. El equipo dirigido por Roberto España superó con 
creces a un Colegio Amorós que se vino abajo muy pronto 
ante el poderío de las alcalaínas. Las colegiales demostraron 
que pueden llegar a ser uno de los equipos más O.ojos de la 
categoría. De hecho el resultado es más que elocuente: 79-24 
para las complutenses. El que no termina de convencer es el 
equipo júnior masculino. El equipo de Paco Diéguez perdió su 
segundo partido ante el Parque Cataluña de Torrejón. 

Pero la alegría la dieron las 
chicas que dirige Roberto 
España. Después de perder la 
jornada anterior y primera de 
la liga en Fuenlabrada, el 
equipo alcalaíno quería debu
tar en competición oficial en el 
pabellón del Juncal con una 
victoria cómoda y contunden
te. Pues bien, lo consiguieron 
y lo hicieron por todo lo alto en 
un partido que solo tuvo una 
melodía, la que marcó el equi
po alcalaíno. Con un parcial 
de 46-14 en el descanso, la 
claridad y la rotundidad de 
cuanto estaba ocurriendo 
sobre la cancha era más que 
evidente. Al fmal del encuen
tro el resultado fue de 79-24, 
es decir, que el Club 
Baloncesto Alcalá siguió a la 
perfección una progresión que 
le puso en sus manos una 
clara victoria. 

Especialmente brillante 
estuvo el trio alcalaíno forma
do por Sevillano (16 puntos), 
Mateos y Roldán (ambas con 
14). 

Quienes no pudieron cantar 
victoria fueron los jugadores 
de Paco Diéguez en el junior 
masculino. Segundo partido 
de la competición liguera y 
segunda derrota. Y eso que los 
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complutenses parecen tener 
hechuras de buen equipo. 
Esta vez los verdugos estaban 
en Torrejón, y fueron el 
Parque Cataluña. Y otras que 
tampoco parece que despier
ten de su letargo son las chi
cas del Alcalá A cadete. 
Muchas expectativas había 
con este equipo y en su des
plazamiento para jugar ante el 
CD Cres perdieron por 81-37. 
Menos mal que las féminas de 
categoría infantil dieron buena 
cuenta del Alameda de Osuna 
con un marcador de 71-23 en 
partido disputado en el pabe
llón del Juncal. 

~· •"• -_-&, • . . - -. . - -
. . ' - -

3-: .A;.. • ' .... - • ~ • • 

~ : . ·, -

El Avance consiguió su primera victoria 
a costa del Deportivo Alcalá 

1·0, en la Dehesa se vio un derbi 
con todos sus ingredientes 
RESULTADO: CD. Avance, 1 (Pérez); Deportivo Alcalá, O. 
AVANCE: Mircea, Ismael, Omar, Gotzon, Richard (Angelillo, min. 
65), Osear (Tito, min. 71), Gorka, Chechu, Pérez (Morón, min. 
59) y Díaz (David, min. 90). 
DEPORTIVO ALCALA: José Luis, Palacio, Lolo, Richar (Mariano, 
min. 71), Pedro (Raúl, m. 70), Mon, Salva (García Fraile, min. 
45), Dani (Nene, min. 45), Israel, Sigüenza y Rild. 
ARBITRO: Alonso Hernanz. Vieron tarjeta amarilla Osear, Díaz, 
Morón y el entrenador Justo Lozano, por el Avance, y Mon, Lolo 
y Mariano, por el Alcalá. 

El Avance y el Deportivo 
Alcalá disputaron un típico 
derbi que presentó todos los 
ingredientes que debe tener 
un partido de esta rivalidad 
local, es decir, morbo antes, 
durante y después del mismo, 
emoción y mal juego. 

El partido desde luego llamó 
la atención del público; en el 
campo de la Dehesa hubo 
mejor entrada que otros 
domingos, y los más de 300 
espectadores que presencia
ron el derbi, fueron casi tantos 
como ven habitualmente al 
primer equipo del Alcalá. 

Y es que un Avance-Alcalá, 
por muy filial que s~a éste, 
históricamente despierta el 
morbo. Desde que fue fundado 
el CD. Avance y las relaciones 
con la Deportiva se pusieron 
dificiles, la rivalidad entre 
ambos equipos fue grande. 
Las relaciones entre ambas 
sociedades deportivas alterna
ban entre la hostilidad y el 
enfriamiento, pero casi nunca 
se producían momentos de 
acercamiento. 

Hace pocos años las relacio
nes llegaron a un momento de 
suma beligerancia con el 
asunto de la escuela munici
pal de fútbol por la que opta
ban el Alcalá y el Avance, sien
do los primeros los beneficia
rios. Con el paso de los años 
las relaciones parecieron 
mejorar, hasta esta temporada 
en la que el fichaje de dos de 
los puntales del Avance por el 
Deportivo Alcalá, Salva y 
García Fraile, ha vuelto a 
levantar el morbo entre ambos 
clubes. 

Por eso el partido de la 
Dehesa tuvo poca calidad, 
porque primó el temor que se 
tienen ambos equipos, pero no 
faltó la emoción; esa sí estuvo 
presente durante todo el 
encuentro. De todos modos lo 
que no pueden ocultar los dos 
equipos es que tienen no 
pocos problemas y que los 
pueden tener a lo largo de la 

temporada si no espabilan, 
porque este grupo primero de 
regional preferente es muy 
duro. · 

El Avance fue el que tuvo 
más fortuna de cara al gol; 
desarrolló su sentido épico del 
juego y le dio resultado. 
Enfrente tuvo a un Alcalá que 
dominó más, que incluso den
tro del poco juego que hubo en 
el partido, el equipo de 
Almeida fue el que mejor juego 
desarrolló, pero no supo 'leer' 
el encuentro como lo hizo el 
Avance. Los de Justo Lozano, 
en parte porque poco más 
pueden ofrecer que espíritu de 
sacrificio, y porque entendie
ron que eso era lo que podían 
dar en ese encuentro concreto, 
fueron los que se llevaron la 
victoria y con ella salieron del 
pozo introduciendo al 
Deportivo en él. Ese tanto que 
tan gran significado tiene para 
el Avance fue marcado por 
Pérez a los 26 minutos. 

Pues bien, ahora el Avance 
es decimoquinto en la clasifi
cación mientras que el 
Deportivo es decimosexto. Los 
blanquillos llevan cuatro pun
tos y los rojillos tres. Por deba
jo de ellos sólo hay dos equi
pos, el Roma y el Coslada, es 
decir, el abismo. 
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El Móstoles se reveló como un excelente candidato al ascenso 

1· 1, el empate no ie mal resonado para el Alcalá 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 1 (Moreno); CD. Móstoles, 1 (Moris). 
ALCALA: Alex, Curro, Roberto, Diego Valbuena, Ramírez, Toñín Blanco, Higuera, Alberto, Moreno, Dela 
(Méndez, min.74) y Luengo (Rodri, min. 46). 
MOSTOLES: Santi, Sanz, Totó, Dani, Recio, Manolo, Torregrosa (lñaki, min. 80), Miguel Angel, Somoza 
(Castro, min. 46) y Morís (Carretero, min. 89). 
ARBITRO: Mergelina González. Mostró tarjetas amarillas a los alcalaínos Dela, Ramírez y Curro, así como 
a los mostoleños Miguel Angel, Dani y Sanz. También vio la tarjeta roja directo Manolo quedando a los 46 
minutos con diez jugadores el Móstoles. 

Al Alcalá le faltaron sereni
dad e ideas, mientras que al 
Móstoles le sobró experiencia 
y saber estar. Sin embargo, y a 
beneficio del Alcalá, se puede 
decir que en el Val hubo dos 
candidatos a la disputa de la 
liguilla final de ascenso. El 
empate a uno hizo justicia a 
los merecimientos de ambos 
equipos; incluso cabe decir 
que fue un buen resultado 
para ambos, aunque claro, 
para el Móstoles sea mejor que 
para el Alcalá. De todos modos 
también aquí es aplicable el 
dicho de que todos queremos 
más. 

El equipo complutense vio el 
cielo abierto cuando a los 45 
minutos y con el 1-1 en el 
marcador, el colegiado 
Mergelina González le enseñó 
la tarjeta roja directa a Manolo 
y dejó al Móstoles con un 
hombre menos. El equipo visi
tante se llevó del Val la impre
sión de que sin la expulsión de 
Manolo bien hubiera podido 
pelear con todos sus efectivos 
para conseguir la victoria del 
campo alcalaíno. 

Y es que la expulsión fue 
clave en el desarrollo del 
encuentro porque hizo que el 
partido se espesara. Los visi
tantes porque se echaron deci
didamente hacia atrás y los 
locales porque no encontraron 
los huecos por los que pene
trar la defensa mostoleña. 
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El Móstoles consiguió alzarse con un empate. 

En conjunto, al Alcalá le 
pudo la calidad de su rival, un 
club que ha invertido mucho y 
bien para conseguir un poten
cial de futbolistas suficiente 
para al menos llegar a jugar la 
liguilla de ascenso, y a partir 
de ahí intentar dar el salto a la 
segunda división B. El 
Móstoles está mucho mejor 
armado que el Alcalá; es una 
realidad que se pudo consta
tar. Y es que mientras el Alcalá 
está formado por buenos fut
bolistas a titulo individual, se 
denotan en el equipo ciertas 
incompatibilidades que hacen 

que la defensa esté más floja 
de lo que sería normal, y que 
se eche de menos a un hombre 
como Rubio, hoy en las filas 
del Mallorca B, que aparte de 
su incuestionable calidad, era 
un jugador carismático que 
ponía orden en la capacidad 
de retaguardia del equipo 
complutense. Incompatibili
dades que hacen a veces que 
en la delantera cada uno vaya 
por su cuenta, o que los juga
dores del medio campo se 
vean a veces aislados, sin 
posibilidad de conectar ni con 
la defensa, ni con el ataque. 

Corregir esto puede ser cues
tión de tiempo y de trabajo 
porque calidad individual hay. 
Salvando las distancias, al 
Alcalá le pasa un poco como al 
Barcelona, donde a pesar de la 
categoria de cada uno de su 
jugadores a veces da la sensa
ción de que todos hacen la 
guerra por su cuenta. 

El caso del Móstoles, por lo 
visto el domingo en el Val, es 
distinto. El cuadro azul 
demostró calidad y cohesión. 
En sus füas hay jugadores de 
gran categoría, como Moris, 
Somoza, Recio, etc, además de 
un viejo conocido de la afición 
complutense que vive con dig
nidad sus últimos pasos en el 
mundo del fútbol. Dani, aquel 
centrocampista que ahora vive 
más retrasado en el campo y 
que brilló con los compluten
ses en segunda B. 

El Móstoles se adelantó en el 
marcador por mediación de 
Moris a los 22 minutos. En 
esa primera parte la defensa 
del Alcalá no estuvo demasia
do fina y el equipo visitante vio 
posibilidades. Con el gol en 
contra los complutenses hicie
ron todo lo posible para no 
verse con el partido perdido y 
a los 43 minutos, en un 
momento psicológico del 
encuentro, llegó la igualada 
por mediación de Moreno. 

Luego el partido fue espe
sándose, por la expulsión de 
Manolo y por el cansancio y el 
conformismo que fueron 
teniendo los dos equipos a 
medida que pasaban los 
minutos. Tras esta jornada el 
Alcalá ocupa la decimotercera 
posición en la tabla clasifica
toria con nueve p~tos fruto 
de sus dos victorias, tres 
empates y dos derrotas. El 
Móstoles es tercero con dieci
séis puntos mientras que el 
Aranjuez es líder indiscutible 
con 20 puntos. 
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El balance tuvo lugar el pasado sábado en la Ciudad Deportiva 

Los cadetes de lplacea realizaron una bonita temporada 
A los cadetes del C.C. lplacea les tocó hacer balance de su temporada el pasado sábado en la cafete

ría de la Ciudad Deportiva. Estos chavales afrontaron un total de 40 carreras, por supuesto a los corre
dores se les cuidó, y cada uno corrió lo justo, compartiendo su aprendizaje con la pista en la que emu
laron a sus hermanos mayores juveniles y sub. 23, haciendo estos jóvenes 15 pruebas en los anillos 
«mágico&>> de San Sebastián de los Reyes, Torrejón, Coslada y nuestro velódromo Casimiro de Pablo. 

U no de los motivos de la bo
nita temporada han sido las sa
lidas fuera de nuestra comunidad 
como a Valladolid, Segovia, Ciu
dad Real , Soria, Toledo, etc ... 
donde los padres no han dudado 
nunca en apoyar al club y espe
cialmente a sus directores , Víc
tor Tejada y Manuel Moreno. 

Los sponsor han sido Cortyfa-

der, Phiasa, Zorita, con los pa
dres y la escuela municipal del 
e.e. !placea. 

En cuanto a lo deportivo tu
vieron tres victorias en carrete
ra con Jorge Sánchez, en Medi
na de Rioseco (Valladolid); Be
nito Luengo en Ciudad Real; y 
Dimas García, que fue profeta en 
su tierra venciendo en el presti-

gioso Memorial Guillermo Calle
ja que organizó el C.C. !placea, 
así como dos segundos ·puestos, 
13 terceros, 4 cuartos y 9 quin
tos; con 3 primeros puestos por 
equipos. 

En pista estuvieron en lo más 
alto del podium en quince oca
siones, catorce en segunda posi
ción y tercero en doce ocasiones. 

Organizado por el c.C. lplacea para el próximo domingo día 19, a las 10'00 h. 

xv Marcha social 11 Memorial casimiro de Pablo 
El próximo domingo el velódromo municipal Casimiro de Pablo volverá a ver la salida y entrada de 

la marcha social del C.C. lplacea en su edición nº 15. Los cicloturistas del C.C. lplacea con sus amigos 
de otros clubes de nuestra comunidad compartirán la marcha con los cadetes, junior y sub. 23, que 
esta vez no se mezclarán para evitar posibles accidentes debido a la ((cilindrada>>. 

El recorrido será como 
últimamente viene siendo 
habitual, es decir: Meco, 
Azuqueca, Alobera, 
Quer, Torrejón del Rey, 
Parque de las Castillas 
(avituallamiento), Riba
tejada, Serracines, Fresno 
del Torote, Daganzo, Al
calá (velódromo Casimiro 
de Pablo), 65 kilómetros 
aproximadamente, para 
que a continuación se dé 
un refrigerio y los trofeos a todos 
los participantes, así como los 
que son habituales por la F.M.C. 
al más veterano, al más joven, al 
club_ más lejano. al club con más 
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paticipantes. 
Las inscripciones e informa

ción se harán en el teléfono 
909-099 242 ó una hora antes de 
la salida de la Ciudad Deportiva 

(velódromo). El precio 
de la marcha será de 
1.500 pesetas, teniendo 
los cicloturistas del e.e. 
lplacea que pagar sólo 
750 pesetas por la sub
vención que el club ten
dría para ellos. 

Por lo tanto, otro 
evento organizado por el 
C.C. !placea para Alca
lá y sus deportistas
ciclistas. Cada vez cuesta 

más toda clase de organizaciones 
y en especial ésta. Trataremos to
dos los socios del club poner ca
da uno su granito de arena para 
que sobre todo reine la seguri-

Dimas García, vencedor de la 1 ª 
Challange de pista FMC cadetes 
1° Memorial Guillermo Calleja. 

Los que tuvieron más suerte 
de disputar los campeonatos de 
España de pista con la selección 
madrileña, fueron Jorge Sánchez 
y Juan Manuel Díaz, con Caro
lina Sánchez y Marta Plata en fé
minas, ésta favorita para la dis
puta del maillot rojo y gualda, 
una caída 'en el velódromo de 
Palma le restó posibilidades ha
ciendo un meritorio 4 ° puesto en 
500 ML y 5 ° en persecución 
individual. 

Por lo tanto, otra bonita tem
porada de estos jóvenes que en 
especial tuvieron durante todo 
el año un especial compañeris
mo que llegaron a transmitirlo 
también a los padres haciendo 
de esto lo más bonito de la tem
porada. 

Los HilustreS>> volverán a parar 
donde cayó Casimiro de Pablo. En 
el centro de la página, la salida de 
los participantes del velódromo 
Casimiro de Pablo el año pasado. 

dad, deportividad y la armonía 
entre todos y que sea una mar
cha feliz para todos los deportis
tas alcalaínos y visitantes. 

L.S.T. 

PUERTA de Madrid 



la dlsUnclón la recogió en nombre de Víctor Herrera, 
el presidente de la Federación Madrileña de Taekwondo 

El gimnasio Miguel de Cervantes, 
meior club de taekwondo en España 
El mártes 14 de octubre, el presidente de la federación madrileña de taekwondo, José Antonio 
Perelra, hizo entrega al director del gimnasio alcalaíno 'Miguel de Cervantes', el profesor Victor 
Herrera, de la placa que en su nombre recogió el dla 4 de octubre por la cual la federación espa
ñola de taekwondo nombró al gimnasio que dirige Herrera como mejor club de la temporada 1996. 

La distinción la recibió el club 
'Miguel ·de Cervantes' de la 
comisión nacional de recompen
sas de la federación española de 
karate y se refiere concretamen
te al premio al mejor club a nivel 
nacional. El acto de entrega de 
este premio fue en Ecija el 4 de 
octubre en el marco de una cena 
de gala. Al no poder asistir 
Víctor Herrera por motivos fami
liares, en su nombre recogió la 
placa el presidente de la federa
ción madrileña, José Antonio 
Pereira. 

En este reconocimiento se 
valora la excelente trayectoria 
del gimnasio en el área infantil, 
al ser el único club que ha con
seguido medallas en campeona
tos de España ininterrumpida
mente desde el año 1991. Este 
año, la federación madrileña 
que preside Pereira, ya había 
nombrado al gimnasio Miguel de 
Cervantes, mejor club de la 
comunidad de Madrid . El propio 
Pereira recogió la placa en Ecija 

y la entregó solemnemente a 
Víctor Herrera en el gimnasio de 
la Ciudad del Aire el martes 14 
de octubre. 

Y es que a nivel nacional el 
gimnasio MMiguel de Cervantes", 

en los campeonatos de técnica 
infantil , ha conseguido 12 
medallas de oro, 8 de plata y 6 
de bronce, es decir, un balance 
que nos parece es ya muy dificil 
de repetir. 

111 campeonato de Otoño de Petanca organizado por el Club Violeta 
El Club de Petanca Violeta celebrará el sábado día 18 de octubre el III Campeonato de Otoño, 

que se disputará en el parque Tierno Galván. Las inscripciones se realizarán el mismo sábado en 
el mesón Los Reales, situado en la calle Era Honda, a partir de las 8 ' 15 hasta las 9 de la maña
na aproximadamente. Una vez cerrado el plazo de inscripción comenzará el encuentro. que ya el 
año pasado contó con 280 participantes. Los ganadores recibirán embutidos como premios. 
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RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
V l\LIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 
Tlfs.: 873 51 84 - 873 55 24 

P º de Aguadores . 9- 10 (recinto feri al) 
Tlf.: 883 18 58 -ALCALA DE HENARES 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DREPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
l;ifii!SM.¡.tJf 1¡Mliifn+a 
Previa petición de día y hora 

al Tlf.: 883 58 03 
Torre del Chorrillo. 11 " :2 - .i " E 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

·EMPRESAS·TALLERES 
· HOSTELERIA · CLINICAS 

·ALIMENTACION 
-Servicio a domicilicr

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 ·Fax: 880 90 04 

OUIEN OUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GRANADOS 
-VIDENTE-

Tel.: 880 68 77 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADORA» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA - 949 I 29 04 88 

18 de octubre de 1997 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Misión Top Secret. 
08'00 Sábado Fiesta. 

- Retorno de D' Artacán 
- Yogui y la búsqueda 
del tesoro. 
- La banda de Mozart. 
- Casper. 

09'45 Club Disney. 
- El porqué de las cosas 
- El molómetro. 
- La publicidad pirata. 
- Los Musicañeros. 
- El papá más feo. 
- Superjuego de las bal-
dosas. 
- Conduce como pue
das. 
- Patoaventuras. 
- Quack Pack. 
- Timón y Pumba. 
- El Dibujo Clásico. 

11'45 Espejo secreto. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
17'30 Cine de ba?rio. 
20'00 Serie sin determinar 
21'00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 
01'00 Sábado cine. 
03'05 Noticias. 
03'10 Navarro. 
04'50 Informe semanal. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 UNED. 
08'00 Oficios para el re
cuerdo. 
08'30 Otros pueblos. 
09'30 Agrosfera. 
10'00 En otras palabras. 
10'30 El escarabajo verde 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala. Partido 
de liga entre El Pozo 
Murcia y Caja Segovia. 
- 14'30 Ciclismo: Cri
térium deporte y vida. 

15'30 Documental. 
16'30 Documental. 
17'00 Historia del Rock 
and Roll. 
18'00 América total. 
19'00 Los Bimba. 
19'30 Inform. tenitorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Los niños qué nadie 
quería». Drama. 

22'20 Alucine. 
«Temblores». Ciencia 
ficción. 

00'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Ruby en el paraíso». 
Drama. 
- «El tesoro escondido». 
Comedia. 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Ciberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- La Pantera Rosa. 
- Pingu. ' 
- Garfield. 

11 '00 En acción. 
12'30 En pleno Madrid. 
13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Joaquín Maroto. 

15'30 Cine español. 
Sin determinar. 

17'30 Fútbol de Segunda 
División. 

Se ofrece un partido de 
la novena jornada del 
Campeonato Nacional 
de Liga en Segunda Di
visión. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Zaragoza - Atléti
co de Madrid. 

22'30 Cine. 
00'00 En tela de jnicio. 
01'00 Cine. 
02'30 Madrugadas en 
blanco negro. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
06'15 Profesor Poopsnagle. 
07'15 Misión Top Secret. 

«El vuelo del ganso dÓ
rado». 

08'00 ¡Domingo fiesta! 
- El retorno de D' Arta
cán. 
- Y ogui y la búsqueda 
del tesoro. 
- La banda de Mozart. 
- La lombriz Jim. 
- Casper. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

11'15 v. 
12'00 Programa sin deter
minar. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'25 Sólo goles. 
21'00 Telediario 2. 
21'40 El tiempo. 
21'45 Maridos y mujeres. 
01 '25 Noticias. 
01'30 Sombras de Nueva 
York. 

Serie protagonizada por 
Michael Lorenzo. 

02'15 Noticias. 
02'20 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Pueblo de Dios. 
09'30 Últimas preguntas. 
09'50 Testimonio. 
09'55 Santa Misa. 
12'00 Estadio 2. 

- Baloncesto: Club Ba
loncesto León - Real 
Madrid . 
- Hockey: Torneo de 
Campeones. 
- Tenis: Torneo ATP. 

18'00 Documental. 
19'00 Un país en la mochi
la. 
20'00 PC adictos. 
20'30 Línea 900. 
21 '00 Para qué sirve un 
marido. 
21'45 Estudio Estadio. 
23'15 La noche temática. 

«El frenesí de los tam
bores». 
Incluye los documenta
les: «El latido de los 
continentes» y «Ha
blando el mismo idio
ma», y el reportaje: 
«Senegal» . 

02'10 Cine club. Ciclo ci
ne español. 

«El desencanto». Docu
mental. Director: Jaime 
Chávarri. 
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TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'50 Cyberclub. 

- Meteoro. 
- Los Picapiedra. 
- James Bond Jr. 
- Capitán Planeta. 
- Cazafantasmas. 
- Doraemon, el gato 
cósmico. 
- Garfield. 

12'30 En pleno Madrid. 
13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 Panorama de actua
lidad. 

Se analiza la actualidad 
semanal mediante va
rios reportajes. 

18'30 Fútbol es fútbol. 
Javier Reyero es el pre
sentador de este progra
ma dedicado a la infor
mación deportiva. 
Incluye: Telenoticias. 

22'00 El megagit. 
Programa que ofrece 
una película y reporta
jes sobre los actores que 
la interpretan. 

00'30 La prórroga de Fút
bol es fútbol. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 El boaque de Tallac. 
07'30 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- Cro. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Supercampeones. 
- Mortal Kombat. 
- La Bola del Dragón. 
- Dos tontos muy ton-
tos. 
- Beetleborgs. 
- La máscara. 
- Pesadillas. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 

13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 Cine. 
21'20 Extra Rosa. 
22'00 Sorpresa, ¡sorpresa! 

Con Isabel Gemio. 
01'00 Cine. 

«Skiter». Terror. 
01'55 Destino Aramís. 
02'00 Televenta. 
04'30 Cine de madruga
da. 

«Ella ha vuelto». Dra
ma. lnt. : Carrie Fisher. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 El bosque de Tallac. 
07'20 Club Megatrix. 

- Perrine. 
- Cro. 
- Batman. 
- Máximo. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Ironman. 
- Ace Ventura. 
- Mortadelo y Filemón. 

12'00 Sorpresa, ¡sorpresa! 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine. 

Sin determinar. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

·Programa presentado 
por Roberto Arce. 

20'30 Espejo público. 
21'30 La casa de los líos. 
23'00 Canciones de nues
tra vida. 
01'00 Cine. 

«El sueño de Arizona». 
Comedia. 

03'25 Destino Aramís. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«La loca aventura de 
Wendy». Comedia. 
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Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula l. 
07'30 Grandullón. 
08'00 Los guerreros de la 
luz. 
08'20 Jets man. 
08'40 Dulce Jana. 
09'00 La Sirenita. 
09'20 Las aventuras del 
joven D' Artacán. 
09'40 La liga del Dragón. 
10'00 Space Strikers. 
10'20 Power Rangers. 
10'40 Beast wars. 
11 '00 Cómo se hizo ... 
11 '30 Bola, hola, hola. 
13'30 Sensación de vivir. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'30 Cine fin de semana. 
17'45 Cine fin de semana. 
17'45 Frontón. 

3ª jornada Campeona
to Cuatro y medio. 

20'05 Cine español. 
Sin determinar. 

21 '20 Las noticias. 
22'10 Moros y cristianos. 

«¿Habita el diablo en
tre nosotros?». 

01'15 Avance Noticias. 
01 '35 Madrugada de cine. 

Sin determinar. 
03'00 Rebelde. 
03'45 Cazador. 
04'15 El sheriff chiflado. 

Canal+ 
07'03 Documental. 

«Imperio digital». 
07'30 Goll: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó I 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- Herlufs. 
- El gato Félix. 

09'30 Bruno el niio. 
10'00 «Los últimos guerre
ZOS». 

12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacine. Toma l. 
14'00 El mundo de Dave. 
14'30 Noticias. 
14'35 Transworld Sport. 
15'30 Grandes romances 
del siglo. 

R. Hearts y Marion 
Davies. 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 Música. 

Fleetwood Macen con
cierto. 

19'00 Open McDonald's. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

"13 pequeño panda». 
Drama. 

23'48 Jlsesino del más 
allá». 
01 '29 «Nueve meses». 
V.O. 
03'09 «Golden Gate,.. 
04'37 «Vidas al límite,.. 

DOMINGO 19 

Tele 5 
06'30 Superboy. 
07'00 Fórmula Uno. 
07'30 Grandullón. 
08'00 Los guerreros de la 
luz. 
08'20 Jet Man. 
08'40 Dulce Jana. 
09'00 Jin Jin y sus amigos. 
09'20 La sirenita. 
09'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnán. 
10'00 La liga del dragón. 
10'20 Space striker. 
10'40 Power Rangers. 
11'15 Más que coches. 
11'45 Moros y cristianos. 
14'00 Bricomania. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'10 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a do
mingo. 
21 '35 Más que amigos. 

«Akampados». 
23'00 Expediente X. 

«Memento mori». 
24'00 Zoom. 
01'25 Avance Noticias. 
01'30 Cine clásico. 

«La ley de la horca». 
Oeste. 

03'15 Milagros. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- El club de mediano
che. 

09'30 .Aquí Hega Conde
mor, el pecador de Ja pra
deraio. 
11'00 Fútbol americano. 
11'50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gunda División. 
14'00 Magacine. Toma 2. 
14'30 Noticias. 
14'35 Más deporte. Fin de 
semana. 
15'30 Fútbol mundial. 
15'30 dlwaDall. 
16'52 «BroJcen Arrow 
(Alarma nuclear)». 
18'40 Previo fútbol. 
19'30 Liga española. 

Español - Betis. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Boiling poinl». Intriga. 
23'30 Especial informati
vo. Elecciones al Parla
mento Gallego. 

Conexión con Santiago 
de Compostela. 

23'41 El tercer tiempo. 

NOT .A: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 E11l'Ollews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11 '30 Saber vivir. 
12'30 Así IOll las cosas. 
13'30 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Worm. tenitorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 

Narra las relaciones so
ciales que se establecen 
entre diversas familias 
que van a vivir a la Ca
lle Nueva. 

16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Dechazo. 

Concurso con Anabel 
Alonso. 

20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
22'00 Entre Morancos y 
Omaítas. 
22'45 ¿Quién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

«El rugido de Lyons». 
02'45 El jardín de venus. 

«Pedro Saputo». 
03'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 La aventara humana. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 

- El show de Underdog. 
- El detective Bogey. 
- La pajarería de Tran-
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. Educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«Asesinatos con espe
jos». Intriga. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Toda una americana. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Worm. territorial. 
20'30 Un chapuzas en ca
sa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

«Scaramouche». Avent. 
01'30 Clásicos del cine. 

«Falso triunfo». Intri
ga. V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 Cyberclub. 

Espacio infantil presen
tado por Cybercelia y 
su compañero Rocko 
Alikates. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23' 15 De Cibeles a Neptu

no. 1940 - 1947. 
01'00 Sola en la cindad. 

Programa presentado 
por Cristina Tárrega, 
en el que los espectado
res que quieran pueden 
llamar y charlar en di
recto sobre aquello que 
les apetezca. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'30 Saber vivir. 

«¿Por qué se produce 
dolor de estómago?». 

12'30 Así son las cosas. 
13'30 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 

Julio trae a Laura del 
Hospital. 

16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El Dechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 El programa de Car
los Berrera. 
23'45 El debate de La 
Primera. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

.. Billy». 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«La rubia y el canario». 
03'30 Telediario 4. 
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TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
07'00 That's English. 
07'15 Con mucha man:ha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11'00 La película de la 
mañana. 

«Ilegalmente tuyo». Co
media. 

13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes .documen
tales. 

- «La vida salvaje en 
Africa>> y «Viviendo con 
los felinos». 

17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Programa Liga de 
Campeones. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Worm. territorial. 
20'25 Fútbol. Copa de la 
UEFA. 

Ath. Bilbao - Aston Vi
lla. 

22'20 La 2. Noticias. 
22'30 El cine de La 2. 

«Mi hermano del al
ma». Drama. 

00'20 La mandrágora. 
01'20 Cine Club. Grandes 
actores. 

«He muerto miles de 
veces». Drama. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Espacio de servicio pú
blico que ofrece infor
mación sobre ofertas y 
demanda de empleo y 
cursos de formación. 

09'30 A saber. 
Espacio de .carácter 
educativo que ofrece a 
los adultos la posibili
dad de obtener el títu
lo de Graduado Escolar 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11 '45 Serie sin determinar 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Los tres pies delga
to. 
23'30 Cine. 

Sin determinar. 
01 '00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar . 
04'00 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Jake y el Gordo. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Losprohlemasc:recen 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Segunda oportuni
dad. 
19'30 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 
23'30 La sonrisa del peli
cano. 
01'30 Noticias. 
01'55 Destino Aramís. 
02'00 Cine de madrugada 

«Cómo triunfar en la 
publicidad». Comedia. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«L ucrecia Borgia». 
Drama. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Jake y el Gordo. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
13'55 Cosas de hermanas. 
14'30 Losprohlemasc:recen 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Segunda oportuni
dad. 
19'30 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21 '30 Fútbol. UEFA. 

At. Madrid - P AOK Sa
lónica. 

23'30 La sonrisa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«Invitación a morir». 
Intriga. 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Tres espías y medio». 

Tele 5 
06'00 Superboy. 
06'30 Titulares. 
07'35 Jin Jin y sus amigos 
07'50 La sirenita. 
08'15 La liga del dragón. 
08'35 Liberad a Willy. 
09'00 Robin Bood. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'00 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Crónica social de los fa
mosos presentada por 
Silvia Ruiz y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
Sin determinar. 

18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 Crónicas marcia
nas. 

Presenta: Javier Sardá. 
01'30 Entre hoy y maña
na. 
02'30 Bunter. 
02'45 Milagros. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Tabaluga. , 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Los hermanos 
McMulleJJH. V.O. 
11'50 «Caza legal». 
12'32 Documental. Ro
mances del siglo. 

Hitler y Eva Braun. 
13'00 P + ó - X ó /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 oAsesinOS». 
17'37 Jlmor loco». 
19'10 Documental. Aven
turas del siglo XX. 

«La fiebre del oro». 
20'00 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

- «l.D. (ldeatiñcación)•. 
Drama. 
- 23'45 «La mirada de 
Ulise&». Drama. 

02'36 «Pon llD hombre en 
tu vida». 
04'01 «El graa peque va 
de ligue». 
05'29 «Destinatario desco-
11ocid0». 
06'58 Fútbol mundial. 

MARTES 2, 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Jin Jin y sus amigos 
07'50 La sirenita. 
08' 15 La liga del dragón. 
08'35 Liberad a Willy. 
09'00 Robin Bood. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Julia advierte a Berta 
del peligro que supone 
que Vicens trabaje pa
ra Alionso. 

20'30 Las Noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21'35 Médico de familia. 
23'00 Crónicas marcia
nas. 
01 '30 Entre hoy y maña
na. 
02'30 Bunter. 
02'45 Milagros. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'00 P + ó - X ó l. 

- Tabaluga. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Entrenador. 
09'30 «Casino». 
11' 15 «Nuestro propio bo
gar». 
13'00 P + o - X o l. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «]llDgla de cristal. 
La veagaaza». 
17' 34 «Ángeles». 
19'08 National Geogra
phic en Canal +. 

«Panamá salvaje». 
20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«La mujer del .múústro». 
Drama. 

00'46 dlegreso inesperadON 
02'20 Música noche. 

«Cantatas de J .S. Bach 
por Ton Koopman (Ca
pítulos 111 y IV)». 
Hoy se ofrecen las can
tatas BWV 106 y BWV 
131 , interpretadas por 
la Orquesta y Coro Ba
rroco de Amsterdam. 

ti de octubre de t997 



ESPECTACULOS • EXPOSICIONES 

• i #;i i;l·Jt1!·BU3;1'1;!1ii fJ 'i #;i i;i·l1;1!·BU3;J'l;!li i *' 
Viernes, 17 - 9'30 y 11 '30 h. 

UROC Teatro 
presenta, 

«El Retablo 
de las Maravillas» 

de Miguel de Cervantes 

y 

«Las Maravillas 
del Teatro» 

de Luis Matilla 

Teatrao infantil 
de participación 

Dirección: Oiga Margallo 

La función parte de una propues
ta de Luis Matilla, «Las maravillas 
del teatro>>, en la que el público se 
adentra en los entresijos del teatro, 
conoce el vestuario, las tareas de 
dirección, los distintos modelos de 
salas, la función del maquillaje y 
los sonidos. En la segunda parte se 
representa «El retablo de las Ma
varillas, de Cervantes con el que 
los chicos pueden apreciar ya so
bre el escenario los elementos que 
antes han conocido fuera de él, es 
una función divertida y ejemplar. 

Campaña escolar concertada con cen
tros docentes. -
Sábado, 18 y Domingo, 19 

20'30 horas. 

DESATINO Teatro 
presenta: 

«La secretaria» 
de Natalia Ginzburg 

Dirección: María Ruiz 

Traducción: 
Carmen Martín Gaite. 

Reparto: 
Marta Fernández-Muro, 

Pilar Bayona, Joaquín Climont, 
Vicente Genarés, Carmen Losa, 

Goizalbe Núñez. 

En ccLa Secretariacc, el personaje fe
menino que da título a la obra en 
el seno de una familia disgregada, 
a modo de contraste para hacer re
saltar con humor la intransigencia 
de los vínculos que equivocada
mente les unen. ccLa Secretaria» 
posee esa gran virtud de la que to
dos los espectadores estamos nece
sitados: la de saber con ingeligen
cia y humor conquistar la, casi 
siempre, difícil realidad cotidiana. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.200 pts; Butaca de Palcos, 1.000 pts. 

ta de octubre de 1997 

Sábado, 25 - 20'30 horas 

FESTIVAL DE OTOÑO 

compañía de Danza 
«CARMEN CORTES» 

presenta: 

«Salomé» 
Sobre la versión de Osear Wilde 

Dirección artística y coreografía: 
Carmen Cortés 

Dirección escénica y dramaturgia: 
Gerardo V era. 

Composición y dirección musical: 
Gerardo Núñez 

Elenco: 
Solistas: Carmen Cortés, Marisa Ma
teos, Antonio Alonso, Diego Llori , 
Tony Fabré, Miguel Angel Rojas . 
Grupo de Baile: Nuria Pascual, Mar 
Moreira, Marta Fernández, Elena 
Cabezas, Pepa Cabezas, Francisco 
Montoya, José María Menacho, 
Francisco Bas, Andrés Peña, Pedro 
Blázquez. 

Venta anticipada a partir del día 24 de 
septiembre. 
Precio de las localidades: Butaca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
l.200 pts; Silla de Palcos, 1.000 pts. -
Martes, 28 - 20'30 horas. 

Orquesta Sinfónica 
de Madrid 

«Homenaje a 
Miguel de Cervantes 
en el 450 aniversario 
de su nacimiento» 

Director:. Manuel Galduf 
Precio de las localidades: Buta_ca de Pa
tio, 1.400 pts; Butaca de Anfiteatro, 
1.200 pts; Silla de Palcos, 1.000 pts. 

CINE • CLUB 
Miércoles, 22 - Jueves, 23 

18'30 y 21'00 h. 

«Lone star» 
EE.UU., 1996. 137 minutos. 

Versión Original inglesa 
subtitulada en castellano. 

Dirección y Guión: 
John Sayles 

Intérpretes: 
Kris Kristofferson, Mathew 
McConaughey, Cliftonjames, 
Ron Canada, Chris Cooper, 

Frances McDormand. 

La historia transcurre en una tran
quila ciudad texana de Frontera, 
donde la vida de sus habitantes es 
bastante aburrida. 

SALA MARGARITA XIRGU 
Vía Complutense n ° 19 

Sede de la Unión Comarcal de 
CC.00. del Corredor del Henares 

Sábado, 18 de Octubre 
20'00 horas. 

concierto de música celta 
a cargo del grupo 

Café Irlandés 
Este grupo está formado por pro
fesores de música que han decidi
do fundir las disciplinas teóricas y 
prácticas, de las que han adquiri
do pleno dominio en el Conserva
torio, en estos ritmos - vertigino
sos unas veces, melódicos otras
que hemos heredado de las civili
zaciones celtas de Irlanda, Corn
wall, Bretaña o Galicia, y que nos 
hacen saltar de alegría o estreme
cernos de añoranza. 

Entrada: l.000 Ptas. 

EXPOSICIONES 

Hasta el 19 de Octubre 
Planta baja del Excmo. Ayuntamiento 

Exposición Filatélica 
monográfica 

sobre Cervantes 
Organiza: . 

Asociación de Aficionados 
Filatélicos de Alcalá de Henares. -

Hasta el 2 de Noviembre 

SALA MANOLO REVILLA 

Exposición de 
Pintura Naif 

sobre motivos 
cervantinos 

Organiza: 
Mutual Complutense -

CASA DE LA JUVENTUD 
CAPILLA DEL OIDOR 

Del 9 de octubre al 8 de diciembre 

«Cervantes y 
el mundo cervantina 

en la imaginación 
romántica» 

Organiza: 
Dirección General 

de Patrimonio Cultural. 

Consejería 
de Educación y Cultura. 

Comunidad de Madrid. 

AULA DE CULTURA 

caJa de Madrid 
(e/. Libreros, 10-12) 

Viernes, 17 de Octahre - 8 tarde 

Recital de Canto por 

conchin Darijo (Soprano> 
acompañada al plano por 

Aida Monasterio -
Sábado, 18 de Octnhre - 8 tarde 

Recital de Música 
Latinoamericana 

por 

Silvia Pacheco 
-

Lunes, 20 de Octnhre - 8 tarde 

Recital de 
canción española 

por 

Antoñita Moreno -
Martes, 21 de Octahre - 8 tarde 

concierta de guitarra 
por 

osear López Plaza 
interpretando obras de: 

Aguado, García Abril, Moreno 
Torroba, Dyens, Koshkin. -

Jueves, 23 de octubre - 8 tarde 

Representación teatral 
Por el grupo 

La Locandiera 
Interpretando la obra 

«Fedra» 
de Miguel de U namuno -

Viemes, 24 de octubre - 8 tarde 

Recital de Piano 
por 

Sergio Barcelos 
EXPOSICIONES 

AULA DE CULTURA 
de caJa de Madrid 
Todo el mes de Octubre 

Universidad de 
Alcalá de Henares 

Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 17 al 23 de octubre de 1997 
AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sála 1: d'ullMonty». (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'30. h. 

Sala 2: ccMimic». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: ccLa boda de mi 
mejor amigo». (7 años). 
Todos los días: 6, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: ccPoder absolu
to». (18 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: ccCara a cara». (18 
años). Laborables: 7 y 10. 
Sábados y Festivos: 4'55, 
7'35 y 10'15. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 6: ccContae>1. (13 
años). Laborables: 7 y 10. 
Sábados y Festivos: 4'55, 
7'35 y 10'15. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km . 33'3 

Sala 1: ccEl mundo perdi
do». 17'00 h. ccLolita». 
19'35 y 22'15. 

Sala 2: ccLa boda de mi 
mejor amigo1> . 17' 15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 3: ccCarne trémula11. 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 4: ccDouble Teami1. 
17'30. ccCop Landi1. 20'00 y 
22'30. 

Sala 5: ccCara a carai1. 
17'00, 19'35 y 22'15. 

(Tell. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n° 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «Poder absolu
to». Todos los días: 17'45, 
20'00 y 22'15. 

Sala 2: ccNovamás11. To
dos los días: 17'45, 20'00 y 
22'15. 

Sala 3: ccVolcano11. Todos 
los días: 17'45 y 20'00. «ll 
color de las nubes11. 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Conedor 

Telf. lnf.: 656 82 70 

Sala 1: 1cFullMonty>1. (13 
años). Lab.: 6, 8 y 10. Sá
bados y Festivos.: 4, 6, 8 y 
10'00. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 2: ccPoder absolu
to». (18 años). Todos los 
días: 6'45 y 9'45. Sábados 
y Festivos: 4'00, 6'45 y 
9'45. Viernes y vísperas de 
festivos: pase de madruga
da 12'30. 

Sala 3: ccContac11. (7 
años). Laborables: 6'05 y 
10'05. Sábados y Festivos: 
4'00, 6'05 y 10'05. Viernes 
y vísperas de festivos: pa
se de madrugada 1'00. 

Sala 4: ccDouble Teami1. 
(18 años). Laborables: 
6'05, 8'05 y 10'05. Sába
dos y Festivos: 4'05, 6'05, 
8 ' 05 y 10'05. Viernes y vís
peras festivos, pase de ma
drugada, 12'35. 

Sala 5: ccMimic>1. (18 
años). Laborables: 6'05, 
8 '05 y 10'05. Sábados y 
Festivos: 4'05, 6'05, 8'05 
y 10'05. Viernes y vísperas 
festivos, pase madrugada: 
12'35. 

Sala 6: ccLa boda de mi 
mejor amigo11. (7 años). 
Laborables: 6'10, 8'20 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4'00, 6'10, 8'20 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'40. 

Sala 7: ccVolcano». (13 
años). Laborables: 6' 1 O, 
8'25 y 10'40. Sábados y 
Festivos: 4'10, 6'10, 8'25 
y 10'40. Viernes y vísperas 
festivos: pase de madruga
da 12'55. 

Sala 8: ccCoplandi1. (18 
años). Laborables: 6'00, 
8'15 y 10'30. Sábados y 
festivos: 4 ' 00, 6'00, 8'15 y 
10' 30. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 1'00. 

Sala 9: ccCara a carai> 
(Face off). (18 años). Labo
rables: 7'00 y 10'00. Sába
dos y Festivos: 4'00, 7'00 
y 10'00. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada 1'00. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

• a1J ± 1 i ,,!, i a ¡1!1u'!'11H11!1,, =J, 1 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, se:J10 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

relf .: 88! 54 51 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz. 2 (cl ínica)-ALCALA DE HENARES 

La liJ Primitiva 

Jueves, 9 de octubre: 10 - 15 - 17 - 25 - 27 - 47 
C - 16 R - 1 

Sábado, 11 de octubre: 3 - 13 - 16 - 35 - 38 - 44 
C-9 R-2 

~ La~Primitiva 

Domingo, 12 de octubre: 7 - 14 - 23 - 27 - 37 - 39 
C - 3.5 R - 8 

Bono(ltl]Loto 
Lunes, 13 de octubre: 2 - 11 - 28 - 37 - 42 - 44 

C-5 R-8 

Martes, 14 de octubre: 1 - 26 - 28 - 31 - 34 - 42 
C-13 R-1 

Miércoles, 15 de octubre: 6 - 9 - 12 - 18 - 26 - 48 
C-2 R-6 

Cervantes en la calle 
Sábado, 18 de octubre - 19'00 horas 

Hospital de Antezana - calle Mayor (Funciones gratuitas) 

Proteus 
«De burlas, engaños y personajes fingidos» 

D. QUIJOTE 

* * * 
Domingo, 19 de octubre - 19'00 h. - Hospital de Antezana. 

Treatro del FINIKITO presenta: 

<<El viejo celoso>> 

18 de octubre de 1997 



Programa de televisión 
-------· MIERCOLES 22 

TVE-1 
06'00 Euronews. 
07'30 Telediario matinal. 
09' 10 Los desayunos de 
TVE. 

Con Javier González 
Ferrari y Julio César 
Iglesias. 

10'00 Alondra. 
11'30 Saber vivir. 
1Z'30 Así son laa cosas. 
13'30 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 El flechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

ZO'OO Gente. 
Z0'30 Liga de campeones. 

· Real Madrid • Olim
piacos. (En directo). 
· Dinamo de Kiev · 
F.C. Barcelona (diferi
do). 

01'15 Telediario 3. 
OZ'OO Renegado. 
OZ'45 Cuentos y leyendas 
03'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 La aventura humana. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 

· El show de Underdog. 
• La pajarería de Tran· 
silvania. 
·Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del sa
ber. 
11'00 La película de la 
mañana. 

«Educando a un idio
ta». Comedia. 

1Z'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 Norte-Sur. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Toda ua americana. 
19'30 El imperdible. 
ZO'OO lnform. territorial 
Z0'30 Un c:hapmas en casa. 

«Esta es mi fiesta ... 
Zl'OO Quatro. 
Zl'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
ZZ'OO La Z. Noticias. 
ZZ'Z5 El tiempo. 
ZZ'30 La noc:he abierta. 
00'30 Negro sobre blanc:o. 
01 ' 30 Cine Club. Ciclo 
Pioneros del Cine Espa
ñol. 

«El cebo». Suspense. 

,, 

TeleMadrid 
07'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
ll '45 Serie sin determiDar 
1Z'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tude. 

Magazine presenbtado 
por Terelu Campos, en 
el que se ofrecen entre
vistas, reportajes, con
cursos, música, debate 
y tertulia. 

17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

Z0'30 Telenoticias. 
Zl '30 Tierra Z. 
Z3'30 Cine. 
01'10 Sola en la ciudad. 
OZ'30 Telenoticias. 

Espacio que ofrece un 
rápido resumen en imá
genes de las noticias 
más importantes. 

OZ'35 Tele-empleo. 
OZ'SO Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información caltu
ral de la Comllllidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gudellia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

· Manu. 
· Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro de A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Jake y el Gordo. 
1Z'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas c:rec:en. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Segunda oportuni
dad. 
19'30 En antena. 
ZO'ZO Impacto TV. 
Zl'OO Noticias. 
Zl '30 Lo que necesitas es 
amor. 
Z3'30 La sonrisa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
OZ'OO Cine de madrugada 

«La muchacha del tra
pecio rojo». Drama. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Algunas lecciones de 
amor». Comedia. 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña
na. 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Jin }Íll y IRIS amigos. 
07'50 La sirenita. 
08'15 La liga del dragón. 
08'35 Liberad a Willy. 
09'00 Robill Hood. 
09'30 Con oc:ho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Dia a día. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Con Silvia Ruiz Peña y 
Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
Sin determinar. 

18'15 Ana. 
ZO'OO El Súper. Historias 
de todos los días. 
Z0'30 Las noticias. 
~1·zs El tiempo. 
Zl'30 Sorteo de la ONCE. 
Zl'35 Querido maestro. 

Serie protagonizada por 
Imano) Arias y Emma 
Suárez. 

Z3'00 Crónicas marcia
nas. 
01'30 Entre hoy y mañana 
02'00 Huter. 
02'45 Rebelde. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'5Z Avance Noticias. 
08'02 P + ó - X ó l. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «Casas que .a1U1ca te 

dije-. V.O. 
10'59 «La .llaida del ÍJIO

ce.ate». 
1Z'41 Piezas. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacción Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 .Cas.i.ao». 
18'ZZ Piezas. 
18'39 National Geogra
phic en Canal +. 

«Tigres de Siberia». 
19'32 Documental. 

..Catástrofe: El Chemo
bil brasileño». 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + plus. 
Zl '30 Noticias. 
Zl '53 Contrarreloj. 
ZZ'OO National Geogra
phic en Canal +. 

«Perros salvajes del 
Okavango». 

ZZ'SS Estreno Canal +. 
dlest-Seller, el ¡Jre.DJÍO#. 

Intriga. 
OO'Z7 d:sper;uldo 1D1 res
pizo,,. 
OZ'Z6 JCiller BarbyP. 
03'54 Jleat». 
06'38 Tramworld Sport. 

1 Muestra Escolar ·cervantes en el Aula· 
Del t! al 24 de octubre en la casa de la Juventud 

HORARIO DE MAÑANA: A partir de las 10'30 h. HORARIO DE TARDE: A partir de las 18'30 h. 

DIAS 
(Horario preferente para colegios horario abierto al público. 
previa cita en Concejalía de Educación. 
Teléfono: 888 33 00 - Extensión 443) 

Viernes, 17 C .P . Antonio Machado, presenta: C.P. Antonio Machado, presenta: 
- •Lecturas de las l.elanÍas de Ntro. Sr. D. Quijote•. - •Lecturas de las lelanÍas de Ntro. Sr. Don Quijote•. 
- •Retablo de las l\1aravillas•. - •Retablo de las Maravillas• . 
- •La elección de los alcaldes de Daganzo• . - •La elección de alcaldes de Daganzo• . 
Interpretan: Alumnos de 6° de primaria. Interpretan: alumnos de 6° primaria. 
Duración aproximada: 1 hora. Duración aproximada: 1 hora. 

Sábado, 18 Conferencia: •Cervantes para todos• 
Domingo Becerra del Puerto, maestro del C.P. Antonio Machado, 
especialista en historia y literatura medieval y siglo de oro. 

Lunes, 20 C.P. Ntra. Sra. del Val , presenta: C .P. Ntra. Sra. del Val , presenta: 
- · Retablo de las Maravillas• . - ·Retablo de las Maravillas•. 
Interpretan: Alumnos de Primaria y Secundaria. Interpretan: Alumnos de Primaria y Secundaria. 

Martes, 21 Disfraces 
- Pasarela Cibeles s. XVI , APA C.P. Emperador Fernando. 
·Disfraces Cervantinos . C.P. Zulema. 

Miércoles, 22 Coro Infantil Municipal 
Interpreta: Concierto de Otoño. 
Niños de colegios alcalaínos. 

Jueves, 23 C.P. Ciudad del Aire, presenta: C .P. Ciudad del Aire , presenta: 
- ·El Viejo Celoso•, de Miguel de Cervantes - · El viejo Celoso•, de l\liguel de Cervantes. 
Interpretan: alumnos de 1° y 2º ESO. Interpretan: alumnos de i 0 y 2º ESO. 

Viernes, 24 CLAUSURA. Presentación de la Muestra 1998 •Complutum en las Aulas• 
(Pautas para la escuela). A cargo del Taller Escuela de Arqueología 
(TEAR). 

-
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'30 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 
13'30 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial. 
14'30 Corazón de Otoño. 
15'00 Telediario-!. 
15'54 D tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 D flechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario-2. 
21'45 D tiempo. 
22'00 La receta del mi
llón. 
22'05 Hostal Royal Man
zanares. 
23'15 Buscados con car
go. 

Crónica de la actuali
dad dirigido por Paco 
Lobatón. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Renegado. 

.. La jaula de las peleas». 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«Vestida de tui». 
03'30 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 La aventura huma
na. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 

- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- Montana. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11'00 La película de la 
mañana. 

«Tal para cual». Dra
ma. 

13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen-

tales. «Viviendo con los 
felinos» y «Wildfile». 

17'15 A su salud. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Goles Europeos. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Baloncesto. 

Limoges - Real Madrid. 
22'00 La receta del millón. 
22'05 Las Noticias. 
22'20 Lotería Primitiva. 
22'35 Documentos TV. 
23'30 D tercer grado. 
00'00 Redes. 
00'30 Metrópolis. 
01'00 Cine Club. Ciclo 
Fernando Colomo. 

«Estoy en crisis». Co
media. 

TeleMaclrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Presentado por Susana 
Pfmgsten. 

10'30 Más que palabras. 
10'55 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
nar. 
12'45 Cyberclub. 

Cybercelia y su compa
ñero, Rocko Alikates, 
están al frente de este 
espacio, que pretende 
sorprender, divertir y 
llamar a la conciencia 
ecológica y social de los 
chavales. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 LahoradeMariPau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Tómbola. 
22'00 La receta del millón. 
22'05 Tómbola. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informativo cultural 
de la Comunidad de Ma
drid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'00 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Alondra. 
11'30 Saber vivir. 
12'30 Así son las cosas. 

Magazine presentado 
por Manuel Giménez. 

13'30 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Inform. territorial 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 D tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 
16'30 Te sigo amando. 
18'05 Digan lo que digan. 
19'05 Noticias. 
19'10 D flechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 D tiempo. 
22'00 Kety no para. 

«Sexo para variar>•. 
22'30 ¿Qué apostamos? 

Concurso semanal pre
sentado por Ramón 
García y Ana Obregón. 

01'30 Telediario 3. 
02'15 Cine de madruga
da. 

Sin determinar. 
03'45 Renegado. 

«La jaula de las peleas ... 
04'30 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 La aventura humana. 
07'00 That's English. 
07'30 Con mucha man:ha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11 '00 La película de la 

mañana. «Querida Lo
la». Comedia. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha man:ha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen-

tales. Wildlife: «Los 
muerciélagos, criaturas 
de la superstición». 

16'45 Viviendo con los fe
linos. 
17'15 D escarabajo verde 
18'00 Entrega de los Pre
mios Principe de Asturias 
19'30 D imperdible. 
20'00 Inform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en casa. 
21'00 Quatro. 
21 '30 Vivir con Mr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 D tiempo. 
22'30 D cine de La 2. 

«Jane en busca de la 
ciudad perdida». Aven
turas. 

00'30 Dias de cine. 
01 '30 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Uranus». Drama. 
- 03 ' 10 «Permiso de 
conducir». Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi-
nar. 
12'45 Cyberclub. 
14'00 Telenoticias_. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. Se ofrecen reporta
jes sobre los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01 '00 Treinta minutos. 
Espacio dirigido por 
Isabel García, en el que 
se ofrecen reportajes en 
profundidad sobre 
asuntos de gran reper
cusión social. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'30 D primer café. 
10'30 D kangmo AJZ. 
11'00 El show de Bill 
Coshy. 
11 '30 Jake y el gordo. 
12'30 Cheers. 
13'00 D equipo A. 
13'55 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Segunda oportunidad 
19'30 En antena. 
20'30 Impacto TV. 

• 21 '00 Noticias. 
21'30 Fútbol. Recopa. 

Betis - FC. Copenhague 
23'30 La sonrisa del pelíca
no. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Trueno silencioso». 
Policíaca. 

03'30 Televenta . 
05'00 Cine de madrugada 

«Asalto al tesoro del es
tado». Acción. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Mujercitas. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Alicia. 

09'30 D primer café. 
10'30 D kangmo AJZ. 
11 '00 El show de Bill 
Coshy. 
11 '30 Jake y el gordo. 
12'30 Cheers. 
13'00 D Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Los problemas cre
cen. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
16'30 Telecine. 
18'30 Segunda oportuni
dad. 
19'30 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 
22'00 En plena forma. 
23'30 La hora B. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 

«Vaya par de colegas». 
Acción. 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El baile del conde Or
geh•. Drama. 

JUEVES 23 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'35 Jin Jin y sus amigos. 
07'50 La sirenita. 
08'15 La liga del dragón. 
08'35 Liberad a Willy. 
09'00 Rohin Bood. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las Noticias. 

Incluye: D tiempo. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 D Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21'25 D tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine Mix. 

Sin determinar. 
22'00 La receta del mi
llón. 
22'05 Cine Mix. 

(Continuación). 
23'45 Crónicas marcianas 

Por Javier Sardá. 
02'00 Entre hoy y maña-
na. 
02'30 Bunter. 
03'15 Rebelde. 
04'45 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Entrenador. 
09'30 .Olvídate de Parísii. 
11 '08 «África». 
12'44 Piezas. 
13'00 P + o - X o /. 

«Blake y Mortimer». 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Soñe». 
17'56 «La guel7iJJI. 
20'00 LoslíosdeCaroline. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Relativity. 
22'47 Estreno Canal +. 

«Juego de superviven
cia». Acción. 

00'22 Pieza extra. 
Especial semana de te
rror l. 

01'23 Flamenco. 
02'24 Fútbol americano. 
04'55 d:J pueblo de los 
malditOS11. 
06'30 Documental. Vidas 
de cine. 

«Liz Taylor». 

VIERNES 24 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Jin Jin y sus amigos. 
07'50 La sirenita. 
08'15 La liga del dragón. 
08'40 Liberad a Willy. 
09'00 Robin Bood. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a dia. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Presentado por Silvia 
Ruiz y José Antonio Bo
tella (Chapis ). 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 D Súper. Historias 
de todos los dias. 
20'30 Las noticias. 
21'25 D tiempo. 
21 ' 30 Sorteo ONCE. 
Con el cuponazo especial 
22'00 Cine cinco estrellas. 
24'00 Cita con Apeles. 
01'45 Entre hoy y maña-

na. Por Juan Pedro Va
lentía. 

02'15 Madrugada de cine. 
«La cima de la coli na» 
(1 ª parte). 

04'00 Milagros. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Avance. Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 
09'00 Entrenador. 
09'30 •T.raumi!JI. 
11' 13 «Días de fol'trula». 
13'00 P + o - X o :. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 Jlegreso inespera
do». 
17'04 «Los últimos guerre-
ros». 
19'06 Documental: Chile. 

«Los confines del mun
do .. . 

20'00 Los líos de Caroline. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal + . 

Seis formas de amar: El 
amor imposible . 
«Los puentes de Madi
SOJJ». Drama. 

00' 13 «Una historia del 
Bzo.ax». 
02'10 Piezas: Central 
Building. 
02'14 Cine X. 

Jlevelaciones intimas». 
03'57 Documental. 

Sexo en la calle XIII (2ª 
parte). 

04'21 d:J caso Mc:Maztin.». 
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